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Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Primera Tenencia de Alcaldía y 

Concejalía de Cooperación 
y Derechos Humanos 

Frente . 
a la 

guerra 

VII CONFERENCIA INTERNACIONAL 
MANIFIESTO DE AYUNTAMIENTOS POR LA PAZ 

Con motivo de la Conferencia Internacional "¿Guerra o Procesos de Paz? Palestina, Co
lombia, Sáhara, otros ... ", que se celebra en el Ayuntamiento de Fuenlabrada. Los Ayunta
mientos patrocinadores de la misma, Ayuntamientos de: Alcobendas, Alcalá de Henares, Ar
ganda del Rey, Coslada, Fuenlabrada, Getafe, Leganés, Móstoles, Parla, Rivas Vaciamadrid, 
San Fernando de Henares, San Sebastián de los Reyes y OSPAAAL, consideramos: 

• Que la defensa por la Paz, frente a la guerra, es hoy un principio esencial para la conviven
cia. En la Paz mundial está la base necesaria para el bienestar de las personas y para el de
sarrollo de los Pueblos. 

• Debemos por ello conseguir que los conflictos internacionales o de repercusión internacional 
sean resueltos a través del diálogo y en procesos de Paz. 

• Es imprescindible que las naciones desarrolladas hagamos un esfuerzo mayor, en política 
de Ayuda al Desarrollo y Cooperación Internacional, por encima de intereses mercantilistas, 
con el fin de conseguir un progreso global más democrático e igualitario para los más desfa
vorecidos. 

• Como Ayuntamientos, democráticos, somos especialmente sensibles a la conciencia de 
nuestros vecinos que se inclina, mayoritariamente, por la Paz, y en defensa de una sociedad 
más justa, más solidaria y más tolerante. 

•"Ayuntamientos por la Paz", tal y como proclama en la Carta de las Naciones Unidas, es
tamos resueltos "a preservar a las generaciones venideras del flagelo de la guerra", las veni
deras y las actuales. Y a ello nos comprometemos con nuestros conciudadanos. 

• Por ello, los Municipios que firmamos esta Declaración, Municipios gobernados por la iz
quierda, nos proclamamos "Ayuntamientos por la Paz" e invitamos a otras municipalidades 
a ampliar este movimiento y sumarse a este manifiesto. 

En Fuenlabrada a 22 de noviembre del 2002 

Los Ayuntamientos firmantes de este Manifiesto de "Ayuntamientos por la Paz" son: 

Ayuntamiento de Alcobendas, Ayuntamiento de Alcalá de Henares, Ayuntamiento de 
Arganda del Rey, Ayuntamiento de Coslada, Ayuntamiento de Fuenlabrada, Ayuntamiento de 

Getafe, Ayuntamiento de Leganés, Ayuntamiento de Móstoles, Ayuntamiento de Parla, 
Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid, Ayuntamiento de San Fernando de Henares, 

Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes, OSPAAAL. 
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Europa cñstiana 
Hay asuntos tan complejos que 

da miedo opinar de ellos porque a 
uno le faltan los conocimientos 
para hacerlo con fundamento. Sin 
embargo, a veces esos asuntos 
son tan importantes que es obli
gado opinar. Uno de estos asuntos 
es la amplia corriente de opinión 
según la cual la futura constitu
ción europea ha de recoger explí
citamente la calidad cristiana de 
Europa, no para proponer que la 
constitución europea sea confe
sional, sino simplemente para que 
se tenga en cuenta. 

La calidad cristiana de Europa 
parece tan evidente en sus conse
cuencias culturales que explici
tarla constitucionalmente parece 
tan necesario como explicitar que 
en Europa hay primavera, verano, 
otoño e invierno. Europa es cultu
ralmente cristiana y en ella hasta 
la mayoría de los ateos y, desde 
luego, la amplia gama de agnósti
cos que en ella residen y medran 
intelectualmente lo saben. ¿A qué 
viene, pues, pedir que se admita 
constitucionalmente algo así co
mo una naturaleza cristiana de la 
sociedad europea? Sin duda, sus 
promotores quieren que queden 
definidas sus raíces culturales y 
sociales, y tal vez diferenciarla 
del pujante creciente islámico, 
pero también hay que tener en 
cuenta las consecuencias. Un re
conocimiento constitucional de 
las raíces cristianas de Europa 
sería en el futuro una base muy 
sólida para construir estructuras 
de enseñanzas religiosas que 
constitucionalmente debieran ser 
apoyadas desde el estado europeo 
de las mil y una maneras en que 
los estados pueden apoyar y sue
len apoyar a las religiones, y hay 
que señalar aquí que la constitu
ción de una "Europa cristiana" no 
podría reducirse a apoyar a la cul
tura cristiana en exclusiva, pues 
no podría crear agravios compa
rativos con otras culturas religio
sas, sobre todo de las grandes. 

Así pues, ¿resultaría descabe
llado elaborar una base constitu
cional para un estado europeo es
trictamente laico y que en cues
tiones de religión cada cual haga 
de su capa un sayo y a quien Dios 
se la dé San Pedro se la bendiga? 

---34.258€* 
(5.700.000 _, 
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Vertido, polfticos v sonñsas 
El problema producido por el 

vertido del tristemente famoso 
Prestige ha puesto en evidencia lo 
peor de la clase política española, 
desde la imprevisión de los diver
sos departamentos gubernamen
tales para atender a una emergen
cia hasta su desconcierto para 
salir al paso de la catástrofe, pa
sando, eso sí, por las llamadas a la 
tranquilidad de la población que 
resultaban ser llamadas a la tran
quilidad del gobierno y la nega
ción de la evidencia. En cuanto a 
los políticos de la oposición, ha 
sido sencillamente repugnante 
ver sus intentos de lucrarse elec
toralmente del desastre que afecta 
a toda la nación española y en tal 
sentido habría que dar la razón a 
José María Azoar si no fuera por
que quien ha demostrado tenaz
mente su inutilidad en esta crisis 
no está capacitado para ver la paja 
gorda en el ojo ajeno con el pro
pio estorbado por la viga. 

La conclusión, aparte de los da
ños para la economía gallega y 
para la ecología-que son lo ver
daderamente importante- es que 
los ciudadanos, particularmente 
los gallegos, han podido tomar 
nota una vez más de qué clase de 
gente se pelea por mandar en sus 
destinos. Ha sido muy sintomáti
co que el PP gubernamental no 
haya participado en la manifesta
ción popular de puro asco -asco 
al vertido y asco a los inútiles pre
potentes que nos gobieman
porque no podía participar, dado 
que tal manifestación iba muy di
rectamente contra él; y ha sido 
muy expresivo que al lindo don 
José Luis lo hayan recibido a hue
vazos, aunque no hay huevos su
ficientes en Galicia ni en España 

entera para borrarle del rostro la 
sonrisa seráfica estereotipada. 
Las sonrisas y las buenas palabras 
-prepotentes palabras, por su
puesto, en cualquier caso-- no 
han servido para aplacar la irrita
ción de quienes sufren las conse
cuencias de la marea negra ni la 
de quienes se afanan en mitigar
las luchando simultáneamente 
contra el vertido y contra la falta 
de medios. El único político que 
ha sido bien recibido en Galicia 
ha sido el Rey, más porque, al re
presentar a la nación española, se 
acepta que representa la solidari
dad de todos los españoles ante el 
desastre que por el convencional 
mensaje gubernamental que ha 
llevado. 

Volviendo a lo de la sonrisa es
culpida en las caras de los líderes 
políticos españoles, eso empieza 
a ser ya más irritante que ridículo, 
pues tanta sonrisa casi en cual
quier circunstancia, aunque la cir
cunstancia consista en que sobre 
los ciudadanos diluvien chuzos 
de punta, produce más incremen
to de enojo que serenidad en el 
ciudadano enojado. Las víctimas 
de los telediarios y los lectores de 
periódicos se preguntan muchas 
veces cuál es el motivo que lleva 
a los políticos a sonreír tanto, cuál 
puede ser la causa de su regocijo, 
que no tiene por qué ser siempre 
la buena conciencia, y eso los 
lleva a preguntarse de qué se ríen 
tanto, por qué se lo pasan tan 
bien, por qué los políticos están 
tan encantados de haberse cono
cido. Sin embargo, cuando los 
ciudadanos preguntan de qué se 
ríen los políticos, convendría con
testar algo así: "No preguntes de 
qué se ríen, se están riendo de ti" . 
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Todos contentos 
El ambiente que reina en el 

PSOE complutense después del 
trauma de la moción de censura 
es o aparenta ser de extremada 
tranquilidad. Manuel Peinado ha 
vuelto formalmente al aprisco de 
su partido y no tanto en el papel 
de oveja descarriada como en el 
de pastor. Sus compañeros del co
mité le han hecho saber algunas 
exigencias y el alcalde ha tomado 
nota de ellas, lo que quiere decir 
que más adelante evaluará la con
veniencia de atenderlas o no. El 
comité local del PSOE ha comen
zado ya su larga marcha hacia las 
municipales con el objetivo de 
colocar de nuevo a su hombre en 
la alcaldía y sus responsables no 
habrán de encontrar demasiadas 
dificultades para desarrollar sus 
planes, toda vez que sus propias 
normas internas de funciona
miento se lo ponen fácil poque les 
señalan el camino a seguir, un ca
mino que admite cuantas especu
laciones se quiera hacer, pero que 
al final se reducen a saber cuál es 
la voluntad de la FSM, que es 
quien decidirá sobre la estrategia 
de la candidatura, en su composi
ción, por supuesto, y en el orden 
de sus miembros, que no carece 
de importancia. 

La curiosidad impenitente sólo 
tiene hoy motivos para excitarse, 
en lo relativo al PSOE local espe
culando sobre el destino reserva
do a Miguel Buenestado, quien ha 
hecho saber en PUERTA DE MA
DRID la semana pasada su deseo 
de ser número 2 en la candidatu
ra. Tal deseo es muy ortodoxo en 
esta agrupación socialista porque 
pasa por tradicional -por más 
que no lo sea tanto-- que el se
cretario general de la agrupación 
sea el número 2 de la candidatura. 
Tal posibilidad era impensable 
antes de la moción de censura, 
pero la revalorización del comité 
propiciada por ésta ha fortalecido 
razonablemente las aspiraciones 
edilicias de su secretario general, 
quien hace un mes estaba un tanto 
preterido por su partido y al día 
de hoy quizá puede elegir entre la 
concejalía --empleo que hasta 
ahora siempre ha rechazado en 
elecciones anteriores- y el esca
ño en la Asamblea de Madrid. 
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Los alumnos del instituto Mateo Alemán (izquierda) y del l.E.S. Cardenal Cisneros (derecha), con sus profesores de música 

Alumnos de los insUtutos Mateo Alemán v Cardenal Cisneros 

Siete ióvenes alcalaínos en el 
XVIII Encuentro de Jóvenes Investigadores 

Al XVIII Encuentro de Jóve
nes Investigadores que se cele
bra en Salámanca acudirán, 
en representación de Alcalá de 
Henares, siete alumnos de dos 
institutos de la ciudad com
plutense. Estos alumnos, que 
se encuentran cursando 3° y 
4° de E.S.O. en los institutos 
Mateo Alemán y Cardenal Cis
neros, han sido seleccionados 
por el comité científico del 
evento por sus trabajos de in
vestigación, que tendrán que 
presentar en una ponencia 
dentro de este congreso. 

El XVIII Encuentro de Jóve
nes Investigadores, se celebra
rá en los próximos días 5 al 8 
de diciembre y es una activi
dad organizada por el 
l.N.l.C.E. (Instituto Nacional 
de Investigaciones Científicas 
Ecológicas), y subvencionada 
por la Junta de Castilla y León 
y el Instituto de la Juventud 
del Ministerio de Asuntos So
ciales. El evento, de carácter 

GRACIAS, 
SANTA CLARA 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

R.M. 
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internacional, acogerá a los 
más brillantes jóvenes meno
res de 30 años que presenta
rán allí los resultados de sus 
investigaciones, realizadas en 
todos los campos de la investi
gación. 

Jorge Anguís Díaz y Aretha 
Rafaella Contreiro de Freitas 
son estudiantes de 3° de 
E.S.O. en el l.E.S. Cardenal 
Cisneros, y han sido seleccio
nados para dar una ponencia 
en este congreso con el titul0-
de ''Viendo sonidos y escu
chando colores", en la que ha
blarán de la relación entre la 
sinestesia y la alta capacidad 
intelectual de algunas perso
nas. La sinestesia es una ca
pacidad por la que se relacio
nan colores, sonidos, olores o 
letras. El estudio abre la posi
bilidad de detectar determina
das aptitudes desde la unión 
de la música y el color, tema 
que aún no ha sido estudiado 
en profundidad. 

Desde el l.E.S. Mateo Ale
mán, Ángela Perera García de 
4° de E.S.O. presentará su 
trabajo sobre "La canción del 
verano y el "agosto" musical", 
Carlos Manuel Piñero de 3º de 
E.S.O. hablará sobre "Opera
ción Triunfo. ¿Realidad o 
montaje?", y Alejandro Pinta
do, Emilio Salguero y Luis 
Viáitez, todos de 4º de E.S.O. 
hablarán de la 'Trascendencia 
del mito de Electra a lo largo 
de los siglos", o influencia de 
la Antigüedad Clásica sobre 
nuestra cultura occidental, y 
análisis de la pervivencia tras
cendental del mito de Electra 
en la literatura, teatro, pintu
ra, música y cinematografía. 

Con esta iniciativa, se pre
tende estimular los hábitos de 
investigación dentro de la edu
cación. 

PUERTA de Madrid 



Mientras escribo estas líneas, 
dos de diciembre, se cumplen 
cuatro años desde la Declaración 
de Patrimonio Mundial de la Hu
manidad para la Universidad y el 
Recinto Histórico de Alcalá de 
Henares. Los actos festivos y cul
turales que con tal motivo ha or
ganizado el Ayuntamiento han 
servido para celebrar la efeméri
des como se merece, por lo que 
sólo cabe felicitarse por la partici
pación de alcalaínos y visitantes 
en las actividades programadas. 
Algo más desapercibido ha pasa
do un acto realizado el día de hoy, 
justo antes de que me pusiera a 
redactar este artículo, y, sin em
bargo, es con diferencia el acto 
más significativo e importante 
que ha ocurrido desde la Declara
ción de 1998. Me refiero a la fir
ma de un convenio suscrito por el 
Ayuntamiento y la Comunidad de 
Madrid para la rehabilitación in
tegral del casc9 histórico de Alca
lá, declarado Area de Rehabilita
ción Preferente. 

A diferencia de otros cascos 
históricos, el de Alcalá de Hena
res se ha mantenido humanamen
te vivo merced a la actividad coti
diana que le confieren sus casi 
siete mil vecinos; dicho de otra 
forma, el casco histórico alcalaí
no no ha sufrido los procesos de 
terciarización comunes a otros 
centros monumentales que apare
cen hoy como escenarios vacíos, 
a modo de decorados carentes de 
actividad vital. Esa diferencia es 
esencial y merece la pena que se 
mantenga en el futuro. 

La Declaración de 1998, ade
más de reconocer bienes intangi
bles como la Universidad o la im
portancia cultural en el campo de 
la lengua castellana de nuestra 
ciudad, reconocía de modo prin
cipal la tangibilidad material del 
recinto histórico, cuyo inicio se 
remonta a la propia creación de la 
ciudad en el lugar que ahora ocu
pa. Pero además de la historia es
crita en piedra y heredada por el 
devenir de los siglos, la Declara
ción se basaba en el buen estado 
de conservación de los bienes pa
trimoniales, fundamentalmente 

PUERTA de Madrid 

Cuatro -anos 
después 

Manuel Peinado Lorca• 

del caserío habitado y de los mo
numentos histórico-artísticos. 
Para que se pudiera valorar la 
conservación y mejora de los se
gundos tuvieron que suceder al
gunos hitos fundamentales, de 
los que mencionaré los dos que 
me parecen más importantes. 

El primero de ellos fue la cons
titución de la Sociedad de Con
dueños en 1850 y la benemérita 
labor -ejemplo único en el mun
do- desarrollada por ésta para la 
salvaguardia de los edificios que 
fueron Universidad. El segundo 
hito aconteció casi 135 años des
pués, a través del Convenio Mul
tidepartamental que, con Arsenio 
Lope Huerta como alcalde, y Ma
nuel Gala como rector, inició un 
ambicioso plan de rehabilitación 
de los grandes edificios patrimo
niales, cuya recuperación final 
tanto ayudó para la obtención del 
título de Patrimonio Mundial. 

Cumplido ese objetivo, a mi 
juicio eran dos los desafíos a 
abordar en lo que se refiere a la 
mejora y conservación del centro 
histórico. El primero de ellos era 
de carácter medioambiental en el 
sentido más amplio del término. 
Me refiero, por un lado, a la pre
sión del tráfico rodado en el cas
co, que tanto perturba la vida de 
los vecinos, impide el pleno goce 
de los valores patrimoniales y 
daña al conjunto por el deterioro 
físico que causa la contaminación 
química. El iniciado plan de pea
tonalización tiene la clara voca
ción de ir paliando ese problema. 
Incluyo también dentro del ámbi
to medioambiental la imprescin
dible renovación de las más que 
obsoletas redes de agua potable y 

saneamiento del casco histórico, 
para las cuales está prevista la 
ejecución de un proyecto pluria
nual financiado con fondos euro
peos y municipales. 

El segundo desafío a que antes 
aludía era la revitalización del ca
serío urbano que configura la tra
ma viva del recinto histórico. En 
las casi 90 hectáreas de éste -uno 
de los cascos históricos más ex
tensos de España- existen 3 .100 
viviendas repartidas en 710 man
zanas edificadas, de las cuales 
393 están protegidas. Aun consi
derando los importantes esfuer
zos de rehabilitación que la ini
ciativa privada ha venido hacien
do sobre algunos edificios y vi
viendas de nuestro casco históri
co, está claro que existe todavía 
un importante número de ellas 
que necesitan ser rehabilitadas 
tanto para hacer más cómoda la 
vida a sus actuales residentes 
como para hacerlas más atracti
vas a futuros ocupantes. 

Pues bien, el convenio que hoy 
he firmado incide precisamente 
en ello, en abrir una línea de tra
bajo para financiar la rehabilita
ción de viviendas particulares y, 
junto a ello, para destinar inver
siones públicas a planes de mejo
ra urbanística en el casco. El con
venio será plenamente aplicable 
en el trienio 2003-2005, pero tie
ne una fuerte tendencia a la con
tinuidad futura si todo sale como 
está previsto. La inversión de 
38,7 millones de euros (6.500 mi
llones de pesetas) para estos tres 
años supone una posible actua
ción sobre 1.800 viviendas del 
propio casco histórico y de su en
torno, lo que incluye zonas de to-

dos los distritos proXlillos a él. 
Para los próximos ejercicios de 
aplicación del convenio, la previ
sión alcanza las 14.500 viviendas, 
lo que significa un hito histórico 
en la recuperación de la Alcalá no 
ya patrimonial en términos estric
tos, sino de la Alcalá consolidada 
surgida del crecimiento a partir de 
los años sesenta. 

Y dejo para el final algo que 
preocupa a muchos. Me refiero a 
la pospuesta firma de un consor
cio con la Universidad y la Co
munidad de Madrid. Los consor
cios, instrumentos de colabora
ción entre las instituciones, tienen 
un claro sentido: su firma recoge 
la voluntad de las administracio
nes consorciadas para ejecutar 
planes y proyectos. Por lo gene
ral, su firma viene acompañada 
de una liturgia; por desgracia, 
muchas veces también la materia
lización de los consorcios queda 
arrumbada por la tozudez de los 
hechos, que no es otra que la fal
ta de instrumentos técnicos y eco
nómicos para ejecutar la voluntad 
política. 

El modelo que hemos seguido 
en este mandato ha sido justa
mente el contrario. En lugar de 
comenzar por la cabeza (la litur
gia de la firma) hemos empezado 
por la base, esto es, nos hemos 
dotado de los instrumentos de fi
nanciación (fondos europeos para 
la renovación de redes; convenio 
para la rehabilitación de vivieq
das ), que son los que deben per
mitir ahora la liturgia de la firma 
de un consorcio plenamente ope
rativo. 

Lo importante está ya hecho: 
están puestas las bases, buscada 
la financiación y diseñada la pre
paración de unas actuaciones que 
era imprescindible abordar. Aho
ra, después de terminar estas lí
neas, escribiré al Presidente de la 
Comunidad para que dejemos 
constancia litúrgica de nuestra 
voluntad de trabajar por una ciu
dad mejor. Confío que le interesa
rá. 

* Manuel Peinado Lorca es 
alcalde de Alcalá de Henares. 
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El ioven músico Juan Benno será el padrino del centro 
interpretando algunos de los éxitDs de su primer trabaio 

El Centro Comercial Belvalle 
abre oficialmente sus 
puertas el próximo día 12 
Ubicado en la localidad de Meco, cuenta con más de 
8.000 menos cuadrados de superficie construida 
Tras los retoques finales en las últimas semanas, el Cen
tro Comercial Belvalle abrirá de manera oficial sus puer
tas el próximo jueves 12 de diciembre con una gran fies
ta de inauguración en la que se mostrarán de manos de 
sus directivos sus modernas instalaciones. 

Situado en la calle Pinar de 
la vecina localidad de Meco, el 
Centro Comercial Belvalle es
pera convertirse en uno de los 
puntos de referencia de ocio y 
consumo, con una amplia va
riedad de comercios y lugares 
de entretenimiento, que serán 
de gran atracción para todos 
sus visitantes. 

Bajo esta premisa y con la 
clara intención de satisfacer a 
todos sus clientes, Belvalle 
convertirá sus instalaciones el 
próximo 12 de diciembre en 
un lugar festivo con la inaugu
ración oficial del centro. 

Una inauguración en la que 
se conocerán todos los detalles 
del Centro Comercial Belvalle, 
en cuanto a estructura, cons
trucción y servicios, y en la 
que se invitará a todos los pre
sentes a un ágape en uno de 
los restaurantes que en él se 
han instalado. La decoración 
interior del centro también ha 
sido diseñada para la ocasión. 
La responsable es Manuela 
Lominchar, diseñadora y de
coradora de interiores, técnico 
especialista en proyectos y di
rección de obras. 

Pero como en toda inaugura-
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ción qu e se precie, no podía 
faltar la figura de alguien es
pecial que haga las veces de 
padrino. El elegido para tal 
honor será el joven músico 
J uan Benito, que debuta este 
año con su primer trabaj o 
dis cográfico 'Asuntos Inter
nos'. Benito dirigirá unas pa
labras a los asistentes e inter
pretará alguno de sus éxitos 
en versión acústica, para más 
tarde firmar autógrafos y dis
cos a los presentes. 

El acto contará también con 
la presencia de las autorida
des de la zona, así como del 
párroco del municipio que se
rá el encargado de bendecir 
las nuevas instalaciones en 
una fies ta que dará comienzo 
a las 1 7 horas. 

El Centro Comercial Belvalle 
cuenta con más de 8.000 me
tros cuadrados de superficie 
construida y más de 50 locales 
repartidos entre sus dos plan
tas. En definitiva, Belvalle na
ce como una gran oferta de 
compra y ocio, que se conver
tirá sin duda en el lugar na
tural de reunión tanto del pro
pio municipio como de su área 
de influencia. 

Se incorporaron tres nuens agentes de la Policía lOcal 
El martes 3 de diciembre tomaron posesión en el salón de 

plen os municipal los tres nuevos agentes de la Policía Local 
que se han incorporado en la última promoción. Israel Aran
da, Francisco León y Yolanda Rubio recibieron del alcalde, 
Manuel Peinado, y del concejal de Seguridad ciudadana, 
Francisco Collado, las placas y sus números profesion ales 
que los acreditan como agentes de la Policía Local. 

153 m2 Construidos aprox. 
PIANTA BAJA: 2 dormitorios C/ A.E., 2 baños, salón c/ terraza, 
cocina amueblada c/ tendedero. 
PIANTA ALTA: Diáfana, c/ terraza, trastero, 2 plazas de garaje, 
piscina. ¡¡MUY LUMINOSO!! (Ref. 707) 

MECO 
PISO DE 105 m2 (Ref.: 1.712) 

3 dormitorios. Baño de lujo. 
Salón y cocina. 

Calefacción de gas ciudad. 

ALCALÁ DE HENARES 
SE ALQUILA PISO EN ZONA PLAZA MANUEL AZAÑA (Ref. 1718) 

Amueblado. A estrenar. Impecable. 3 Dormitorios. Baño. 
Aseo. Salón y Cocina. 660 euros/mes (110.000 pts/mes). 

Imprescindible aval o depósito económico. 

TORREJÓN DEL REY (GUADALAJARA) 
CHALET EN URBANIZACIÓN PRIVADA CON GUARDA DE SEGURIDAD (Ref.: 547) 
500 m2 de parcela. 120 m2 construidos. Piscina. Barbacoa. 

Garaje. 3 habitaciones. 2 baños. 1 aseo. 
Cocina amueblada. Salón con chimenea 

INFORMA: 

-'º '•',l O BILI ARIOS 

e/ Cruz de Guadalaiara, 1 
local (¡unto 4 Caños} 

Telf.: 91 87710 22. Fax: 91 889 73 05 
ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 



Apunta: ABS, 4 airbags, cierre centralizado, 
dirección asistida, aire acondicionado, sistema de 
asistencia a la frenada de emergencia, radio 
cassette 4x15 W ROS con mando satélite ... Ahora 
réstale hasta las cinco primeras cuotas, porque 
en financiaciones a 60 meses te las regalamos. 

El resultado, un Renault Mégane Berlina 
Authentique 1.4 16V 95 CV o un Mégane Berlina 
Expresion 1.9 dCi 105 CV completamente 
equipado, garantizado y totalmente revisado. 

• Renault Mégane 
Berlina Authentique 1.4 16V 

por 9.000 €* 
(Matriculados en 2001) 

• Renault Mégane 
Berlina Expression 1 .9 dCi 

por 11.930 €* 
(Matriculados en 2001) 

•Financiados 

en 60 meses, 

con 5 cuotas gratis 

• También disponemos 
durante diciembre 
de unidades Km. O 
de toda la gama Renault. 

¡¡Sorpréndase!! 

*PVP recomendado para Península y Baleares. Oferta válida hasta el 31/12/02 o fin de existencias para vehículos en stock matriculados 
en el 2001, adquiridos en la Red Renault. 
Modelo visualizado Renault Mégane Berlina Fairway 1.9 dCi. 

Concesionario RENAULT 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19 - 21. Tel.: 918 824 239. 
Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 

Ctro. Comercial El Val, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 
Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 

ALCALÁ DE HENARES 



El nuevo almacén está situado en c/ Francia, nº 4, en el polígono industrial Camarmilla. 

A las 1uenas de las tiestas navideñas, una nueva nave 
de ¡amones, quesos v embutidos en el 10Huono camarmHla 

Los meiores productos a los meiores arecios 
para esta Navidad, en almacenes Hermanos López 

La ya próxima llegada de las 
fiestas navideñas ha traído a 
la ciudad complutense la 
apertura de un nuevo almacén 
de jamones, quesos y embuti
dos, donde se puede encontrar 
la mejor relación calidad-pre
cio con una experimentada y 
personalizada atención avala
da por más de 30 años en el 
sector. Una nuevo almacén de 
Hermanos López que ha abier
to sus puertas en el número 4 
de la calle Francia, polígono 
industrial Camarmilla, junto 
al kilómetro 28.300 de la anti
gua nacional 11 (tlfno. 
91.889.28.47). 

Si en las ya cercanas fiestas 
navideñas quiere disfrutar de 
grandes productos llegados 
desde las mejores zonas de 

España, no dude en acudir al 
nuevo almacén de jamones, 
quesos y embutidos Herma
nos López ubicado en el polí
gono Camarmilla de la ciudad 
complutense. 

Alli encontrará todo tipo de 
jamones, ibérico de bellota, 
Guijuelo, Navidul o jamón de 
reserva, entre otros, así como 
quesos de todo tipo, lomos, 
chorizos y una gran variedad 
de embutidos y patés, con 
unos inmejorables precios 
especiales con motivo de su 
reciente inauguración. Y siem
pre bajo su símbolo de calidad 
que asegura la buena presen
tación y el exquisito paladar 
de todos sus productos. 

Oferta por inauguración_ 
Con motivo de su inaugura

ción y de tan especiales 
fechas. Hermanos López ha 
preparado variados lotes espe
ciales de Navidad, lotes entre 
los que destaca este fabuloso 
conjunto especial de Navidad, 
compuesto por un jamón Gui
juelo de 7,5 kilogramos apro
ximadamente, 1 kilogramo de 
lomo embuchado, 1 cular ibé
rico. 1 salchichón ibérico, 1 
queso curado de 3 kilogramos 
aproximadamente y 1 plancha 
de salmón de 400 gramos. 
Todo ello por el excelente pre
cio de 99,98 euros. 

Fabulosos lotes a los que 
hay que unir todo tipo de ces
tas y conjuntos para empresas 
y particulares adaptados a las 
necesidades y presupuestos 
de los consumidores, siempre 
avalados por la experiencia de 
más de 30 años dedicados al 
sector de los jamones, quesos 
y embutidos, con un total de 
diez establecimientos reparti
dos en Alcalá de Henares. 

El nuevo almacén de Herma
nos López. que ofrece a sus 
clientes reparto a domicilio 
gratuito en la ciudad complu
tense, abre sus puertas de 
lunes a viernes de 9 a 14 
horas y de 1 7 a 20 horas. y los 
sábados de 9 a 14 horas. Y en 
este mes de diciembre abre 
también los domingos de 9 a 
14 horas. 



El alcalde acepta la línea de trabaio del comité 

Peinado trabaia con la dirección socialista local 
Después de la tempestad viene la calma en el PSOE complut ense, o al menos así lo parece. La 
resaca que produjo la moción de censura a la dirección del partido en Alcalá por parte del alcal
de y su grupo ha dado paso a una situación en la que ha podido verse trabajar conjuntamente al 
comité ejecutivo local, del que es secretarlo general Miguel Buenestado, y al candidato, Manuel 
Peinado. La ejecutiva dirigirá el comité electoral y al comité de campaña pero contará con el can
didato. De momento, la ejecutiva se ha reunido ya en dos ocasiones después de ser rechazada la 
censura contra ella. La primera fue el martes día 26 de noviembre para valorar lo ocurrido en la 
asamblea celebrada tres días antes. La segunda reunión fue el 3 de diciembre y contó con la pre
sencia de Manuel Peinado y del portavoz socialista en el ayuntamiento, Pablo González. 

Tanto el alcalde corno el por
tavoz en el ayuntamiento son 
miembros invitados del comité 
y pueden asistir a las reunio
nes del mismo siempre que lo 
deseen. De hecho, en otras 
ocasiones asistieron, pero lle
vaban tiempo sin hacerlo. 
Pablo González y Manuel Pei
nado tenían voz, pero no voto. 

El secretario general del 
PSOE, Miguel Buenestado, 
conversó días atrás con el 
alcalde para empezar a traba
jar de cara a la preparación de 
las elecciones municipales y le 
manifestó que en la reunión 
de la ejecutiva local del martes 
día 3 de diciembre comenzaría 

LOGOPEDIA 
Niños - Jóvenes - Adultos 

fifflSlfiS 
ALB 
91-8894349 

e/. Luis Vives, 11 
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el trabajo con la creación del 
comité electoral y del comité 
de campaña. Por eso le pidió 
que as istiera con el portavoz, 
Pablo González. Incluso ya 
hubo un avance previo en las 
conversaciones entre Buenes
tado y Peinado cuando éste le 
propuso el nombre de Juan 
Luis Aguirre, uno de sus ase
sores en la alcaldía, para for
mar parte del comité electoral. 
Buenestado le manifestó que 
no le parecía oportuno, por el 
papel que Aguirre desempeñó 
en la moción de censura. 

En la reunión del martes día 
3 de diciembre Manuel Peina
do llevaba una propuesta para 

Residencia Las Jaras 
CENTRO 

ESPECIALIZADO 
DE LA3ª EDAD 

- Ambiente familiar -
- Precios económicos -

Telt.: 949 32 40 31 
Cabanillas del Campo 

representar a su grupo en el 
comité de campaña. Se trata
ba de Jesús González La Hoz. 
otro de sus asesores en el área 
de comunicación del ayunta
miento y hombre de la con
fianza plena de Peinado. La 
ejecutiva que dirige Miguel 
Buenestado no puso ningún 
inconveniente a esta propues
ta y fue aceptada. Será el 
único representante del grupo 
de Peinado en el comité electo
ral pero eso sí, es un fiel de 
Peinado que no se ha destaca
do especialmente en el proceso 
de moción de censura. 

Según Miguel Buenestado 
"en la reunión de la ejecutiva 

P.·s~r;.1t; BODAS 
~ 

Comuniones, Bautizos 
INVITACIONES 

Arras - Agendas - Espejos 
Especialistas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPLIO MUESTRARIO 
C.C. EL VAL, 110 - Alcalá de Henares 

P" DELICIAS, 122 - MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www .regalosbodas.com 

prepararnos el comité electoral 
y el de campaña". El secretario 
general del PSOE complutense 
explicó que el comité electoral 
está formado por la ejecutiva 
local por él encabezada y de él 
también formará parte el men
cionado asesor del alcalde, 
Jesús González La Hoz: "La 
dirección del comité electoral 
corre a cargo del secretario de 
Acción Electoral, Carlos Gar
cía, corno coordinador. El vice
coordinador es Francisco 
Malina, vicesecretario general 
del PSOE en Alcalá. La misión 
que tiene es organizar toda la 
campaña electoral" . 

Por lo que respecta al comité 
de campaña, encargado de la 
elaboración del programa elec
toral, lo dirige Miguel Buenes
tado y se reparten las respon
sabilidades por áreas de ges
tión. En cada una de ellas 
habrá un miembro de la direc
ción local del PSOE y el conce
jal correspondiente, pudiéndo
se incluir en cada una de esas 
áreas los militantes que lo 
deseen, siempre y cuando sea 
un número razonable . El 
cometido de este comité de 
área es el de realizar un borra
dor de programa electoral que 
frnalmente aprobará o no la 
Federación Socialista Madrile
ña. 

En cuanto a la lista electo
ral, en esta primera reunión 
no se habló nada de ella. aun
que el comité ejecutivo desea 
cumplir los estatutos del 
PSOE en lo que se refiere a 
que tendrá en cuenta la opi
nión del alcalde. Una vez reali
zada la lista electoral, el comi
té ejecutivo la presentará en 
asamblea, donde la dará a 
conocer a todos los militantes, 
pero no será necesario votarla, 
a pesar de que en otras oca
siones la Agrupación Socialis
ta sí ha votado la lista. Des
pués la candidatura se pre
sentará a la comisión regional 
de listas, órgano de la FSM, 
que será la que apruebe la 
misma o la retoque. 

Por otra parte, la ejecutiva 
local del PSOE entregó al 
alcalde varias resoluciones 
para que las traslade al ayun
tamiento. Manuel Peinado se 
limitó a tornar nota de las 
resoluciones entregadas por la 
dirección de su partido. 

SE TRASPASA PUESTO EN 
GALERÍAS LEON • ALCALÁ 
Actualmente charcutería. 

(Ideal para joyería) 
Precio: 7.813 euros 

(1.300.000 ptas). 
SE TRASPASA ALMACÉN 

(cárnicos) 
Instalado con cámaras. 
Bajos de mercado (Madrid) 

Telfs.: 91 699 52 45 
609 85 82 93 (Sr. Lordén) 
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Siete años después de que se produiera el acuerdo 
sobre la Casa Museo de Manuel Azaña 

la Asociación Manuel lzaña da por analizado 
cualquier compromiso en el IJUntamiento de Alcalá 

Para conocimiento público, 
la Asociación Manuel Azaña 
da a conocer el contenido de la 
carta r ecientemente enviada 
por su presidente al alcalde de 
Alcalá de Henares, en virtud 
de la cual se rompe cualquier 
compromiso que la ligase con 
el Ayuntamiento alcalaíno 
para promover una Casa Mu
seo de Manuel Azaña en la 
ciudad. a la que la Asociación 
habría aportado sus fondos 
documentales, fotográficos y 
bibliográficos relacionados 
con el personaje: 

"Muy Sr. mío: 
Transcurridos siete años, 

desde que se p rodr.go el acuer
do de ese Ayuntamiento de 
creación, en Alcalá de Hena
res, de una Casa-Museo dedi
cada a Don Manuel Azaña. sin 
que se haya realizado iniciati
va alguna al respecto, es ta en
tidad, promotora en su día del 
proyecto , da por cancelado 
cualquier compromiso con la 
corporación que usted preside. 

A pesar de las ofertas efec
tuadas a la Asociación Manuel 
Azaña por varias instituciones 
y universidades para crear un 
Centro de Investigación dedica
do a Manuel Azaña a partir de 
nuestros fondos, hemos aguar
dado con paciencia, hasta más 

de lo razonable, por deferencia 
y consideración hacia los mu
chos azañistas de esa locali
dad. 

Es de lamentar la desidia de
mostrada por el Gobierno Mu
nicipal de Alcalá de Henares, 
que renuncia así a una dona
ción de f ondos documentales y 
gráficos, que hoy custodia la 

Asociación Manuel Azaña. en
tre los que se encuentran car
tas y manuscritos del presiden
te de la JI República. 

Sin otro particular. le saluda 
atentamente, 

Isabelo Herreros 
Martín-Maestro 

Presidente de la Asociación 
"Manuel Azaña" 

Fundación-Museo Azaña 
Ante la nota de prensa por la que la Asociación Azaña se 

desvincula del compromiso con el Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, para la instalación de un Museo Azaña en nuestra 
ciudad, Izquierda Unida quiere hacer público: 

1 º. - IU sigue considerando una política cultural que en 
nuestra ciudad se instale un Museo dedicado a la figura po
lítica de Manuel Azaña y su época. 

2°.- IU seguirá incluyendo en su programa electoral la 
construcción de Museo o Fundación Manuel Azaña, que cre
emos debe ser una iniciativa a compartir con la Universidad 
de Alcalá de Henares. 

3º. - IU entiende que la Fundación Manuel Azaña tiene prio
ridad a otros proyectos museísticos, a los que el gobierno 
municipal. mientras para la Fundación Manuel Azaña, no h a 
existido voluntad política suficiente, de emprender el camino 
pactado. 

IU está aportando su mejor esfuerzo a los proyectos muse
ísticos de "Museo de Arte Contemporáneo José Caballero" y 
"Museo del Humor Gráfico", pero entiende que la importan
cia de figura política, literaria de Azaña, del republicanismo y 
que la 11 República exige. 

Grupo de Concejales de IU 

El provecto ECOCAMPUS pennitirá dennir la gestión ambiental de la 11 

Primeras actuaciones del Vicerrectorado 
del Campus v Calidad Ambiental 

El Vicerrectorado de Cam
pus y Calidad Ambiental, a 
cuyo cargo está Antonio Gó
mez Sal, llevó a cabo desde el 
pasado lunes día 2 de diciem
bre, una operación de limpieza 
general del campus. Se trata 
de la primera medida destina
da a cumplir el objetivo deha
cer del Campus una prioridad 
durante el mandado de Virgilio 
Zapatero como rector de la 
UA. 

Los servicios generales de la 
Universidad de Alcalá proce
derán a retirar escombros y 
restos de obra; eliminar "graf
fiti"; pintar y reponer papele
ras y bancos; así como a hacer 
un reparto más racional de los 
contenedores de recogida de 
residuos. 
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Una vez realizadas estas ac
tuaciones urgentes, el Vice
rrectorado de Campus y Cali
dad Ambiental tiene la inten
ción de plantear la creación de 
un plan integral para el Cam
pus. Este plan incluirá, entre 
otras iniciativas, un capítulo 
dedicado a la seguridad y vigi
lancia, y otro a la gestión am
biental. 

En este último aspecto, se 
creará ECOCAMPUS. una ofi
cina abierta a alumnos y per
sonal de la UA en la que se re
cibirán sugerencias y se lanza
rán actividades destinadas a 
optimizar la gestión ambiental 
de la Universidad de Alcalá, 
que incluirán un uso eficaz del 
agua, la eliminación de resi
duos urbanos y tóxicos, el 

lll lSindicato 
de Auxiliares 

de Entermeñal, 
llFORMI: 

El Sindicato de Auxiliares 
de Enfermería, S .A.E.. ha 
organizado en el hospital 
Príncipe de Asturias de Al
calá de Henares, el día 26 
de noviembre, una intere
sante jornada de divulga
ción sanitaria a cargo de 
Carmen García (secretaria 
de Acción Social de la sede 
nacional de S.A.E.) en la 
que se han analizado temas 
tan de actualidad como "el 
acoso moral en el trabajo 
("mobbing"). En España el 
16% de la población activa, 
es decir, más de 2 .380 .000 
personas padecen acoso 
moral laboral. 

Y otro tema tan impor
tante como "el proceso de 
atención de enfermería 
(P.A.E.) esencial a la hora 
de dar una adecuada cali
dad asistencial por parte 
del personal de enfermería 
(enfermeras y auxiliares de 
enfermería) . La evolución 
del concepto de enfermería 
y la interacción del profe
sional de la salud con el en
torno, determinan el papel 
del auxiliar de enfermería, 
hoy técnicos en cuidados 
auxiliares de enfermería en 
los equipos de cuidados. La 
jornada fue abierta por el 
gerente del hospital Prínci
pe de Asturias. 

ahorro energético y la biocli
matización, la generación de 
energía, la educación ambien
tal y el cuidado del entorno. 
Todo ello atendiendo a las re
comendaciones sobre sosteni
bilidad de la "Agenda 21" sur
gida de la Cumbre de Río de 
Janeiro en 1992. 

El Campus de la Universi
dad de Alcalá disfruta de unas 
condiciones inmejorables para 
la aplicación de este plan debi
do a sus dimensiones, calidad 
(jardín botánico, I+D,) y ubica
ción. 

11Los días de Eisea••r", 
ea 11 Bi•lilteel Ceatral 

El escritor Manuel Ríco 
presenta el 11 de diciembre 
su último libro "Los días de 
Eisenhower" en un acto que 
tendrá lugar en la sala Ge
rardo Diego de la Biblioteca 
Central (plaza de San Ju
lián) , y que comenzará a las 
siete de la tarde. 

PUERTA de Madrid 
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RENAULT MEGANE 

Renault MEGANE 

Galardonado 
con el Premio 
de Coche Del Año 
en Europa 2003 

Coche más seguro de su segmento, 
obteniendo 5 estrellas en las pruebas de choque Euroncap 

Concesionario RENAULT 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19 - 21. Tel.: 918 824 239. 
Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 

Ctro. Comercial El Val, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 
Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 
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Luis Pérez, propietario de " El Perfumista", busca año tras año mantener el espíritu del belén vivo 

Un precioso y completo belén 
es su carta de presentación. 
Como cada año, El Perfumista 
anuncia la llegada de la Navidad 
con un establecimiento lleno de 
colorido e ilusión para pequeños 
y mayores. 

Tres meses en jornada de ma
ñana y tarde han sido los que han 
tardado en instalar este belén lle
no de pequeños detalles, que 
muestra lo que en el interior del 
establecimiento se puede encon
trar. Todo tipo de piezas para la 
realización de belenes, un gran 
muestrario de árboles navideños, 
o una variada y larga lista de ar
tículos navideños para decorar 
cualquier rincón. 

Todo ello con la más amplia 
experiencia en el sector, avalada 
por su propietario Luis Pérez. 
"El Belén del Perfumista lleva 
poniéndose en los escaparates de 
Alcalá de Henares 30 años, des
de que empezamos a primeros 
de los 70 en la tienda de Tenien
te Ruiz, más los diez años que 
hemos estado en Ronda Ancha, y 
este que es el primer año que es
tamos en José María Pereda, ha
ciendo de portadores de esta tra
dición en esta nueva zona de Al-

un establecimiemo de JO metros cuadndos dedicado 
exclusivameme a belenes v adornos navideños 

la Navidad se acerca v 
'El Perfumista' va la prepara 
Como cada año la Navidad se acerca y el establecimiento El Perfu
mista dirigido por Luis Pérez anuncia su llegada con su tienda espe
cializada en todo tipo de belenes y adornos navideños. Un estableci
miento que este año ha abierto sus puertas en El Ensanche, en calle 
José María Pereda, 10, muy cercana a la nueva plaza de toros. 

calá". Sólo será mes y medio lo 
que esta tienda de El Perfumista 
esté abierta, pero sin duda será 
un periodo lleno de alegría. 

Luis Pérez define a su belén 
ubicado en el escaparate como 
"el alma de la tienda". Más de 
20 piezas en movimiento, y todo 
tipo de efectos especiales, con 
más de una decena de ellos, 
como la niebla, el día, la noche, 
truenos o estrellas, son algunas 
de sus características. 

Para Luis Pérez, experto en 
estas lides, "se puede decir que 

la dificultad entre un belén tradi
cional y un belén de movimien
to, varía en que el tradicional lo 
pones y ya está, pero el de mo
vimiento lo tienes que estar cui
dando todos los días, hacer un 
mantenimiento diario". 

Pérez recomendó que todo 
aquel que esté interesado en ha
cer un belén y no sepa cómo ha
cerlo, que pase por su tienda. 
"Que se ponga en nuestras ma
nos, que para eso estamos aquí. 
Tenemos fotos del belén confor
me lo hemos ido construyendo, 

para que la gente pueda ver to
dos los pasos. Les podemos dar 
una orientación muy fehaciente 
de cómo poder hacerlo". 

A pesar de todo, Pérez conclu
yó reconociendo que este arte 
poco a poco va a menos. "Hoy 
en día la gente joven con niños 
no es tan por la labor de gastar el 
dinero en figuras artesanas, y 
compran más bien piezas de re
sina, que están bastante bien ter
minadas y que no se rompen 
como una pieza de barro y que 
no se rompen igual. Estas piezas 
son las que más se venden, aun
que lo importante es que no de
caiga la tradición, porque esto 
cada vez va a menos. En Madrid -
en lo que va de año han cerrado 
cuatro tiendas dedicadas a este 
tema, y los artesanos van desa
pareciendo, y con el paso de los 
años el que tenga un belén va a 
tener una obra de arte. Aquí en 
Alcalá de Henares concretamen
te, creo que gracias a este esta
blecimiento y al enfoque que yo 
le he dado lo estamos mante
niendo, que ya es algo, pero la 
verdad no le veo un futuro muy 
halagüeño a largo plazo" . 

Luis Pérez ante la entrada de su establecimiento situado en la calle José María Pereda, en el que se puede observar un precioso belén 
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Si algo es famoso de la veci
na villa y corte es aquello del 
oso y el madroño de su escudo. 
Y ni siquiera eso fue siempre 
verdad. 

El primer blasón de Madrid 
que se conoce es un dragón en 
campo azur, que es un fondo 
azul oscuro y, si es en un gra
bado, con líneas horizontales 
muy espesas. Hasta los histo
riadores madrileños dicen que 
es una fábula el origen griego 
de esa divisa. Pero no falta 
quien diga que sí, que era grie
go, porque la fundación de la 
ciudad tenía deuda con los he
lenos. Ya es ganas de decir y 
verlos aquí, tan adentro, cuan
do vinieron cuatro y, además, 
sólo y exclusivamente a co
merciar. Otra cosa es que se 
encuentren mercancías de 
aquella procedencia en cual
quier lugar. Ya se sabe que el 
comercio en una de sus acep
ciones es "comunicación y tra
to de unas gentes y pueblos 
con otros", sin que se deban 
contar las distancias. Los que 
así afirman se apoyan en que, 
cuando las legiones romanas 
ocuparon esa población, al en
sanchar la muralla, encontra
ron un escudo con un dragón. 
Ya es ganas de afirmar griegos, 
romanos, murallas y dragones. 

Pero como no puede acabar
se así la leyenda, se continúa al 
afirmar que es en ese momen
to cuando se cambia el nombre 
de VISEVIA, que quiere decir, 
según los fabuladores, lugar 
del escudo, por MAJORI
TUM, que sería MAYOR por 
el ensanche que realizaron. 
Los lectores que creían que ha
bíamos dado muchos nombres 
como origen del de Madrid ya 
ven que se habían equivocado. 
Nos faltaba, al menos, uno. 

Los nuevos conquistadores y 
ensanchadores de una muralla 

Compañero Miguel, nuestro 
saludo y enhorabuena por los 
resultados obtenidos en vues
tra asamblea del pasado sába
do, aunque este tipo de situa
ciones no beneficia a ningún 
partido democrático y de iz
quierdas. 

Simplemente queremos re
cordar, pues según parece hay 
personas de frágil memoria, 
que Miguel Buenestado, entre 
otros, fue uno de los impulso
res de los Acuerdos de Gobier
no PSOE-JU, para que en 
nuestra ciudad hubiese un go
bierno de izquierdas transfor
mador. 

Tanto Miguel Buenestado, 
como la ejécutiva del PSOE y 
junto a la dirección local de 
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Claros v oscuros 

Alguien la llamó rompeolas de las Españas (coda) 
inexistente son los primeros 
que adoptaron un OSO sobre 
campo de plata que llevaban 
en sus escudos y estandartes. 

No faltan quienes afirmen 
que aquellas tropas adoptaron 
esa divisa por la abundancia de 
osos en aquella zona. Esos 
mismos son los que añaden 
que el pueblo se llamaba OSA
RIA o URSARIA. Ya no nos 
falta ninguno de los nombres. 

Pero hay una persona seria 
que nos da un dato importante: 
Antonio de León Pinelo reco
pilador de las Leyes de Indias, 
que ya hemos citado, y dicho 
que le sucedió en ese cargo el 
autor de la mejor Historia de 
Méjico, es decir el alcalaíno 
Antonio de Solís y Ribava
neneyra, Pinelo digo, afirma 
en unos anales que, el 16 de 
julio de 1212 en la batalla de 
las Navas de Tolosa, los ma
drileños llevaban escudos con 
un oso pintado y también en 
sus estandartes. 

Parece ser que por aquellos 
años se añadió al escudo el 
madroño. Y, si no se ponen de 
acuerdo en lo anterior, en esto 
ya sí que los historiadores de 
la villa difieren por completo. 

Unos, afirman que se debió a 
que abundaban esas plantas. 
Otros, que no había ninguna. 
No falta quienes lo redondeen 
colocando a San Isidro rezan
do debajo de uno de esos ar
bustos, bastante creciditos, por 
cierto. Y tampoco faltan quie
nes lo redondeen con la afir
mación legendaria de que el 
pastor de la leyenda, perdonen 
la redundancia, que guio a Al
fonso VIII por lugares de 

Despeñaperros fáciles y des
conocidos para sorprender a 
los árabes, era, claro está, San 
Isidro. 

Los más aficionados a la Bo
tánica, la Homeopatía y la Me
dicina casera afirman que la 
flor del madroño quita la hin
chazón localizada y que por 
eso el oso se aúpa para comer
la y aliviarse la que padece en 
los ojos. En esa línea están 
quienes defienden la salubri
dad de la villa y que, por razón 
de que los cocimientos de ma
droño curan los males, se 
adoptó como emblema. Lo 
que no nos dicen es qué males 
se curan con los hervidos de 
madroño, ni qué se hierve, si 
las hojas, las flores, los frutos 
o las raíces. Es mejor el aguar
diente de sus frutillas. 

En una línea de mayor sen
satez se situarían quienes afir
man que hubo pleito entre el 
Cabildo y el Concejo sobre el 
aprovechamiento de pastos y 
bosques. Se zanjó la polémica 
quedándose el primero con los 
pastos y el segundo con el ar
bolado. El Cabildo adoptó por 
emblema una osa paciendo y 
el Concejo el famoso madro
ño. Entonces es cuando se 
añadieron las siete estrellas 
que representaban a la conste
lación conocida como Osa 
Mayor. Ya sé que los lectores 
creían que las estrellas de la 
bandera de Madrid, quiero de
cir de la Comunidad de Ma
drid, representaban las anti
guas cabezas de partido. Eso 
es por culpa de la ingenuidad 
de las gentes que somos de la 
Comunidad, pero no somos de 

Carta a· Miguel Buenestado 
y la ejecutiva local del PSOE 

IU, han tenido la responsabili
dad del seguimiento y cumpli
miento de dichos acuerdos. 

Es difícil de entender (salvo 
que no se tenga mentalidad 
política o no se quiera ser con
trolado por el partido que te ha 
propuesto), cómo Manuel Pei
nado, máximo responsable de 
este Ayuntamiento, ha respeta
do tan poco la democracia in
terna de la Agrupación Socia
lista Alcalaína y se ha dejado 
"regalar los oídos por cantos 
de sirena" de "revienta-partí-

dos", personas que sólo se re
presentan a sí mismas y a sus 
intereses personales y saltan 
de un partido a otro hasta con
seguir sus objetivos. 

Aunque pueda parecer una 
intromisión, le diríamos a Ma
nuel Peinado que ante tanta 
irresponsabilidad política, dis
cretamente y de puntillas para 
no causar más perjuicio, lo 
más razonable sería que pre
sentaras tu dimisión como 
candidato a las próximas elec
ciones municipales y ese pues-

Madrid Capital, o sea los pale
tos. 

En los tiempos de Carlos I 
asistieron a las Cortes de Va
lladolid dos procuradores de 
Madrid. Votaron a favor de las 
peticiones del rey, aunque ya 
saben los lectores que allí per
dió el monarca por abrumado
ra mayoría y hubo de trasladar 
a La Coruña y Santiago para 
que, siendo tan lejos, no pudie
ran ir la mayoría de votantes y, 
así, ganar los dineros para ir a 
tomar posiciones para ser no
minado a aspirante a empera
dor de Alemania. Aquel rendi
do voto de los dos madrileños, 
valió para que en el escudo fi
gure la corona imperial y que a 
petición de Don Juan Hurtado 
de Mendoza se le diera el títu
lo de "señoría" al concejo. De 
esto sabe mucho Miguel Ma
yoral, porque ha estudiado 
bien el señorío de Fresno de 
Torote, que era de don Juan. 

Sin duda lo más claro, mere
cido, justo y valioso es la coro
na de hojas de encina, supongo 
que será de roble que es quien 
simboliza el heroísmo. Se le 
concedió a Madrid por el com
portamiento de sus habitantes 
el día 2 de Mayo de 1808. 

Ahí sí que hay que quitarse el 
sombrero. Aunque la alegría les 
durara tan poco como el día. 
Que ya lo dejó bien acreditado 
un aragonés llamado Francisco 
de Goya, en un cuadro llamado 
"Los fusilamientos de la mon
taña de Príncipe Pío", que otros 
dicen del Dos de Mayo, cuan
do, en realidad, fueron en la 
amanecida del día tres. 

Pero así se escriben, fre
cuentemente, las cosas. No 
como sucedieron. Más vale no 
poner ejemplos. 

.franciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista de la ciudad 

to lo ocupara alguien que no 
sólo fuera un mero gestor mu
nicipal, sino alguien que traba
je con esfuerzo en la construc
ción de una ciudad abierta, de
sinteresada, solidaria y que 
desde la unidad de la izquierda 
haga tan importante labor en 
defensa y mejora de la calidad 
de vida de los alcalaínos. 

Desde el Comité Local del 
PCE, os damos un cordial sa
ludo y ánimo para seguir traba
jando desde la izquierda, a pe
sar de la inoportuna moción de 
censura contra la actual direc
ción local socialista. 

Mariano SÁNCHEZ ISABEL 
Responsable Político 

PCE-Alcalá 
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Mienten sobre Peinado bención del 111 

Ahora ya está claro que este 
Alcalde está sufriendo una 
campaña de acoso y derribo. 

Y con este escrito sólo pre
tendo demostrar la tremenda 
injusticia que se está come
tiendo, analizando los cuatro 
supuestos problemas más 
candentes: la dotación en los 
nuevos barrios, la peatonaliza
ción del casco histórico, la mo
ción de censura a la comisión 
ejecutiva local del PSOE y la 
reorganización de la plantilla y 
servicios municipales. 

En primer lugar quiero decir 
que la supuesta carencia de 
servicios básicos en los nue
vos barrios dista mucho de ser 
cierta. Yo soy una vecina de 
Espartales y, en contra de lo 
que se está diciendo y escri
biendo, en este barrio hemos 
mejorado mucho en esta legis
latura. La limpieza, el alum
brado, los servicios públicos y 
privados son en general bue
nos y, aunque pueden faltar 
algunos temas menores por 
resolver, debemos reconocer 
que se ha avanzado mucho. 

En cuanto a la peatonaliza
ción del Casco, que como alca
laína también me afecta, no 
entiendo las duras criticas de 
los comerciantes de siempre, 
cuando todo el mundo sabe 
que es lo mejor para preservar 
nuestro ingente patrimonio 
histórico como lo fue en su dia 
para ciudades como Salaman
ca o León. Y no sirve el argu
mento de que ha empeorado el 
tráfico o del deterioro del co
mercio. El tráfico de Alcalá ya 
estaba así de ·mal y ahora se 
acude más al centro para pa
sear y también, como conse
cuencia, para comprar. 

Sobre la moción de censura 
al PSOE local se olvidan algu
nas cosas fundamentales. Ma
nuel Peinado tiene todo el de
recho como militante a exigir 
cuentas a la dirección política 
(los estatutos de ese partido 
así lo reconocen) y sea cual 
sea el resultado no tiene por 
qué dimitir puesto que son dos 
procesos distintos que nada 
tienen que ver. 

Para terminar quiero hacer 
una referencia al supuesto 
malestar de la plantilla muni
cipal. Tengo que aclarar que 
aqui no dispongo de informa
ción directa, puesto que no 
soy trabajadora del ayunta
miento, pero cuento con bas
tantes amigos allí trabajando 
que creo que me han dado una 
opinión sincera y desinteresa
da de lo que ocurre. Y ésta se 
resume básicamente en que 
no se puede olvidar que los 
sindicatos están inmersos en 
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un proceso electoral y tienen 
que radicalizar su discurso, 
máxime cuando las reformas 
que se están produciendo son 
profundas y están pensadas 
para el beneficio de los ciu
dadanos, que muchas veces 
no coincide con el de los fun
cionarios. No es justo acusar 
de nepotismo a nadie sin una 
sola prueba y no es justo tam
poco no comprender que cual
quier cosa que nace implica 
un parto doloroso. 

Quiero concluir diciendo que 
en mi modesta opinión y, por 
lo que oigo la de mucha gente 
de la calle, este Alcalde está 
haciendo bien su trabajo y si 
la opinión publicada (he dicho 
bien "publicada") dice lo con
trario es quizás porque se sos
pecha que pueda ganar fácil
mente las próximas eleccio
nes, algo que molesta por su
puesto al PP, pero puede que 
también a los suyos. No olvi
demos que estamos en España 
y aquí el pecado capital patrio 
todos lo conocemos. 

Susana GUTIÉRREZ 
ANTÓN 

El motivo de esta carta no es 
otro que el desarrollar leve
mente el contenido de la medi
da impulsada por el Gobierno 
del Partido Popular consisten
te en la supresión del IAE para 
el 92,6% de las pymes, autó
nomos y profesionales, medida 
que va a beneficiar a más de 
dos millones de contribuyen
tes que dejarán de pagar el 
IAE (Impuesto de Actividades 
Económicas), aquellos que 
facturen menos de 1 millón de 
euros al año. Esta medida su
pondrá un ahorro medio de 
400 euros por contribuyente. 

Algunos especialistas en 
materia fiscal, de forma erró
nea han declarado en distintos 
medios de comunicación, que 
entre 150 y 200 millones de 
euros podrá recaudar más el 
estado por la supresión del 
IAE. El IAE es un impuesto 
municipal que hasta ahora se 
ingresaba directamente en las 
arcas de los ayuntamientos y 
no del estado; la supresión de 
este impuesto supondrá que 
las empresas y autónomos no 
podrán realizarse la deducción 
en la base imponible del IRPF 
y Sociedades, debiendo por 
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tanto realizar una mayor tri
butación (hasta ahora los con
tribuyentes recuperaban un 
35% de lo que tributaban a 
IAE a través de este mecanis
mo de deducción). 

El mayor ingreso en las 
cuentas del estado es una "fa
lacia", teniendo en cuenta que 
el Gobierno Central ha prome
tido compensar plenamente a 
los Ayuntamientos su menor 
ingreso al suprimirse el IAE al 
92% de los contribuyentes. El 
compromiso del Gobierno 
Central es realizar una com
pensación que rondará los 
900 millones de euros y que 
saldrán de las arcas del estado 
(frente a los 150 o 200 millo
nes de euros que se recauda
rán de forma extra por el esta
do). Además el Gobierno Cen
tral ofrece a los Ayuntamien
tos de más de 100.000 habi
tantes participar en los ingre
sos del IRPF (1,7%), IVA 
(1,78%) e impuestos especia
les (2,04%), mientras que a las 
Diputaciones Provinciales se 
les posibilitará la participación 
en IRPF (1,5%), IVA (0,99%) e 
impuestos especiales (1,2%). 

El IAE tendrá otras noveda
des, como la exención a las 
nuevas actividades durante su 
primer año de vida y una bo
nificación del 50% en los cinco 
años siguientes. Los Ayunta__: 
mientas tendrán potestad 
para aplicar una bonificación 
de hasta el 50% del IAE por 
creación de empleo. 

Las empresas de telefonía 
móvil quedarán exentas del 
pago del IAE. a cambio, paga
rán un 1,5% de la facturación 
por suministro de servicios. 

Otra novedad del IAE es que 
la superficie de la empresa 
que se destine a guardería de 
los hijos de empleados y clien
tes se deducirá de la superficie 
total utilizada para calcular la 
tarifa. 

El Gobierno se ha compro
metido a que la exención del 
IAE no suponga merma de in
gresos a los Ayuntamientos. 
La compensación con la que 
contarán las Corporaciones lo
cales en 2003 se fijará Ayun
tamiento por Ayuntamiento, y 
para negociar dicha compen
sación el Gobierno ha presen
tado un crédito ampliable. 

El Partido Popular sigue 
cumpliendo, el espíritu refor
mista llega ahora a las admi
nistraciones locales, éstas de
ben cumplir y prestar servi
cios públicos de calidad y 
atender las demandas socia
les. 

Marcelo ISOLDI BARBEITO 
Vicesecretario P.P 
Alcalá de Henares 
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Las causas que movilizan 
colectivos se fundamentan en 
diversas razones: en justicia 
social, maltratos, terrorismo ... 
Todas parten de opiniones, 
más o menos discordantes 
pero válidas. Lo que pocas ve
ces ha movilizado a más o me
nos gente, es la demagogia, el 
preocupante desconocimiento 
del tema y el pataleo fácil. Me 
refiero en concreto a las dis
tintas manifestaciones surgi
das sincrónicamente a la ley 
de Calidad. Es interesante, e 
incluso loable, que el colectivo 
estudiantil se preocupe por di
cha Ley, y digo se preocupe y 
no confunda, porque es preci
sa y desgraciadamente, lo que 
la tergiversación que han lle
vado a cabo grupos opositores 
y sindicatos han logrado. 

Pero sopesemos la educa
ción actual. Distingamos des
de la perspectiva que otorga la 
experiencia del pasado, la ca
lamitosa situación que acusan 
estudiantes. profesores y pa
dres (y cuando digo padres no 
sólo hablo de padres de alum
nos, sino también de los sufri
dos antecedentes del gremio 
con mayor índice de depresio
nes: los profesores). Pensemos 
a modo individual en cada 
persona de a pie que, directa o 
indirectamente, ha sido me
dianamente informada y testi
go de la mediocridad imperan
te instaurada en el sistema 
educativo a lo largo de los últi
mos años. Datos, estadisticas, 
estudios, que demuestran el 
rotundo fracaso de la LOGSE, 
(la ominosa graduación sin es
fuerzo). 

No se puede creer en la sabi
duria colectiva basada en la 
ignorancia individual. Cuando 
se entra en el juego del tener, 
y lo que es peor, cuando el ser 
se reemplaza por el tener (en 
este caso un título, graduado o 
lo que toque) motivaciones so
bran si el título te viene solo. 
¿Y cómo motivar ante una 
promoción automática? 

La educación actual propug
na un plan mal llamado de 
promoción social, que ascien
de por igual a todos los estu
diantes, independientemente 
de sus logros académicos. La 
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Por un cambio en la educación 
progresiva tendencia a erosio
nar el sistema de grados me
diante el ascenso a niveles su
periores de todo el alumnado, 
puede conllevar dos conse
cuencias: el pasotismo y la 
frustración. La primera es la 
del alumno que, por diversas 
circunstancias, se demuestra 
incapaz para el nivel en que 
esté y que encima desconoce 
esa incapacidad, o sea, en su 
feliz ignorancia desconoce sus 
verdaderas aptitudes y pasa 
de todo: Desinterés y pasotis
mo. La segunda consecuencia 
es la frustración, se divide en 
dos vertientes; a las que se lle
ga, o bien sufriendo los desa
lientos de quien quiere progre
sar y se ve fuera de lugar por
que en su día nadie le apoyó 
(se le consideró injustamente 
capaz) o bien a través del reco
nocimiento de la incapacidad 
del sistema para premiar los 
méritos de quienes los acredi
tan curso tras curso, lo que ha 
convertido un anhelo en algo 
devaluado y defenestrado. 

Como consecuencia global, 
descienden los niveles medios, 
se hace imposible la conviven
cia en las clases entre gente 

con ganas de aprender y paso
tas, aumenta el fracaso esco
lar (España tiene el dudoso 
honor de ser el segundo país 
europeo con mayor índice de 
fracaso escolar) y los profeso
res se ven incapaces e incapa
citados por la LOGSE de so
brellevar el cúmulo de despro
pósitos que pululan en los 
centros educativos. 

Desarrolladas algunas reali
dades, parece de imperativo 
social el aumento de los recur
sos cognitivos, en materias di
dácticas, junto con una pro
yección funcional expansiva 
que repercuta positivamente, 
a modo individual, en el futu
ro. Para lo que un cambio ra
dical se antoja necesario. La 
Ley de Calidad no es precipita
da, sino de urgencia; ni tam
poco impuesta desde el autori
tarismo que achaca Carmen 
Chacón, sino ineludible por la 
comprometida situación edu
cacional existente en nuestras 
aulas. La ley de Calidad, al 
igual que en su dia la LOU, 
surge desde el estudio, el pro
fundo análisis del tema y el 
diálogo que propuso el gobier
no y que ciertos partidos poli-
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ticos y sindicatos rechazaron, 
los mismos que ahora solici
tan desde la calle ese diálogo 
con gritos de abajo a la demo
cracia tras pancartas revolu
cionarias e infundadas. Dar 
con unos proyectos y directri
ces que han de guiar el futuro 
del sistema educativo, es tema 
de debate en todos los foros 
sociales, pero sólo al gobierno 
compete la acción, como obli
gación. Y a la oposición la cri
tica, por supuesto, pero tam
bién la solución y no el pataleo 
y el rebote fácil en la calle. Se
amos pragmáticos en la tran
sición de ambas leyes, cuyo 
proceso será de mayor o me
nor afmidad, pero de cuyos 
postulados se desprende un 
claro propósito de renovación. 
No es desde la calle, sino des
de su escaño, señor Zapatero, 
donde ha de ejercer su labor 
opositora. Es desde el escaño 
desde donde se liman puntos 
de desencuentro y encuentran 
puntos de acuerdo posiciones 
enfrentadas. Y como respon
sable del principal partido de 
la oposición debería realizar 
los pertinentes apuntes sin 
perder las formas. 

Sólo queda esperar que el 
gobierno mantenga su firme 
apoyo a la ley de Calidad y no 
ceda al chantaje o a la dema
gogia barata, en pro, no sólo 
de una enseñanza de calidad 
en donde todos tengan las 
mismas oportunidades, que 
las tendrán, sino que vean re
compensado su trabajo, que a 
fin de cuentas es la primera 
enseñanza. 

Y no nos olvidemos; el pro
greso y la mejora de la ense
ñanza, será mérito de la actual 
administración, pero sobre 
todo, demérito de la anterior, 
que la devastó. 

Javier LL. GARCÍA 

Al responsable 
de Sanidad 

Hoy día 26 llamo al centro 
de salud de Puerta de Madrid 
para pedir cita para el médico 
y cuál es mi sorpresa, me di
cen que hasta el viernes día 29 
no tienen hora vacante para 
citarme. Como verán no sólo 
no se reducen las listas de es
pera sino que al contrario, 
cada vez va peor, ya que no 
veo lógico que para que te vea 
un médico de cabecera tengas 
que esperar tres dias. 

Visto esto, no es raro ver las 
urgencias colapsadas, y en 
muchos casos no es que sean 
urgencias, pero tampoco se 
puede esperar tantos días. 

Mª del Carmen 
GARCÍA PÉREZ 
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Mal de celos 
Mí nombre es calle Mayor. a 

muchos de vosotros os conoz
co de toda la vida, a otros de 
una parte de esa vida, pero yo 
os quiero a todos como sí de 
mis hijos se tratase. He cono
cido a muchos de vuestros 
abuelos, bisabuelos y tatara
buelos. También a ilustres 
personajes que han contri
buido y luchado por el buen 
nombre de nuestra queridísi
ma Alcalá. Incluso, alguno de 
ellos extraordinariamente im
portante, no sólo para noso
tros, sino para el mundo en
tero, como nuestro admiradí
simo D. Miguel de Cervantes. 

Siempre me he considerado 
una calle privilegiada, porti
cada, emblemática, y centro 
neurálgico de nuestra ciudad. 
Por mi suelo, han paseado 
millones de personas. Seres 
humanos de todas la;; condi
ciones sociales y de todas las 
razas y culturas del mundo. 

He tenido la gran satisfac
ción de aglutinar alrededor de 
mi entorno a hombres y mu
jeres, que aun no teniendo 
las mismas afinidades, ni po
líticas ni culturales, han de
mostrado bajo mi techo, un 
comportamiento de compren
sión y de respeto por su pró
jimo digno de toda mención y 
alabanza. 

Mas, si de algo me siento 
orgullosa de verdad, tengo 
que confesaros, que por enci-

IPovoal 
Gerente de Salud 

Me parecen injustos los 
numerosos ataques que ha 
recibido este señor por tras
ladar un archivo de negati
vos. Lo primero porque esos 
negativos de la historia de 
Alcalá no tenían que estar en 
el centro de salud y mientras 
estuvieran allí el gerente era 
el responsable de su integri
dad, cosa que creo escapa 
claramente de sus compe
tencias. Lo segundo porque 
esos negativos tenían que es
tar conservados en un lugar 
en condiciones dedicado a 
guardar estar cosas. Lo ter
cero porque estos negativos, 
al estar en un centro del 
ayuntamiento será que son 
propiedad del ayuntamiento. 
y entonces serán de libre ac
ceso y libre consulta, cosa 
que no pasaba sobre todo 
porque no se sabía que exis
tían. Los que han criticado 
tanto al gerente se olvidan de 
estos pequeños detalles. 

José Luis RODRÍGUEZ 

PUERTA de Madrid. 

ma de todo, a quien quiero 
con locura, ha sido, es y será, 
a "MI COMERCIO". Él ha sido 
y es, quien ha cuidado de mi, 
quien me ha iluminado, 
quien me ha dado de comer 
cuando tenia hambre y de 
beber cuando tenía sed. Él ha 
sido a lo largo de toda mi 
existencia, mi amante, mi 
marido y mis hijos. Sin él, ya 
me hubiera muerto hace mu
cho tiempo. Por tanto, comer
cio de mi corazón, si me oyes 
o me lees, desde aqui te digo 
y te diré siempre ¡te quiero y 
te necesito! 

Sin embargo, y a pesar de 
todo ello, tanto mi amor como 
yo, atravesamos por momen
tos sumamente dificiles . mo
mentos de agonía, de tristeza 
y de sufrimiento. 

Y es que la envidia y los ce
los si encuentran al dictador, 
engendrarán una venganza. 
que terminará causando "so
ledad, muerte y dolor". 

Se han propuesto relegar
nos a ambos al ostracismo y 
al olvido. A quitarnos nuestra 
libertad y nuestra belleza. 
Ellos están convencidos que 
construyendo barreras que 
obstruyan nuestras puertas 
de entrada conseguirán sepa
rarnos. Ellos creen, que ha
ciéndonos sufrir, mi amado 
comercio tendrá que cerrar. 

¡Malditos locos de atar, no 
tienen ni idea de lo que es el 
amor!. Es claro, que no saben 
lo que es estar enamorado. 

Mi amado y yo lucharemos 
con todas nuestras fuerzas 
por seguir viviendo, por nues
tra felicidad. Lucharemos por 
nuestra ciudad y por nuestra 
historia. Y desde aquí advier
to a nuestros enemigos, que 
nada, ni nadie, podrá jamás 
detenernos en la pugna que 
mantendremos siempre por 
nuestra libertad y por nues
tro amor. 

Maria Teresa 
DEL RÍO GARCÍA 

• Screening Ginecológico 
• Ecografía de Mama y Ginecológica 
• Termografía de Mama 
• Cirugía Ginecológica y de Mama 
• Seguimiento de Embarazos y 
Asistencia en Partos 

• Patología Mamaria 

Debate sobre el urbanismo de nuestra ciudad 
En respuesta a lo publicado 

en el semanario PUERTA DE 
MADRID de 23/11/2002. re
ferente al ofrecimiento de los 
señores Suárez Machota y 
Buenestado, a tener conver
saciones con la Asociación de 
Vecinos MEl Val" sobre el futu
ro urbanístico de Alcalá, que
remos hacer las siguientes 
manifestaciones: 

En cuanto a reuniones para 
aclarar dudas, sin dejar de 
ser interesantes, nos parece 
más democrático que éstas 
sean debatidas públicamen
te. Nuestro interés no es en
trar en el grupo de los que tie
nen información Mprivilegia
da", sino que ésta se abra a 
toda la ciudadanía. Por tanto 
no queremos reuniones pri
vadas sino debates públicos. 

No obstante nosotros ya he
mos dicho que: Sin informa
ción y transparencia no 
puede haber participación. 

Por lo tanto lo que pedimos 
es: 

- Exposición pública del 
Plan General de Ordenación 
Urbana y alegaciones. 

- Campaña de información 
(no de propaganda) en todos 
los medios y jornadas de de
bate públicas en el local de la 

exposición sobre las previsio
nes del PGOU. 

- Que tras la información 
por parte de los redactores 
del PGOU. haya un debate e 
intervenciones de las entida
des ciudadanas y ciudadanos 
en general. 

- Que toda la documenta
ción, así como el PGOU una 
vez aprobado, sea enviada a 
las asociaciones de vecinos, 
bibliotecas de los distritos, 
Universidad, institutos y cen
tros docentes en general ... 

- Que las obras y proyectos 
públicos en los distritos se 
expongan en los mismos y en 
las bibliotecas de cada distri
to y queden archivados en las 
mismas al final del plazo de 
exposición. 

- Creación de un sencillo 
boletin de información con 
los acuerdos de la Comisión 
de Gobierno, de la de Urba
nismo y de los resúmenes de 
los plenos municipales y su 
difusión en las bibliotecas. 
asociaciones ciudadanas. 
centros docentes, etc .. etc. 

Junta Directiva 
Asociación de Vecinos 

"El Val" 

Alcalá de Henares, Patrimonio de la Humanidat 
Nos congratulamos de que 

a Alcalá se le concediera el ti
tulo de Patrimonio de la Hu
manidad el año 1998, aconte
cimiento del que ahora cele
bramos su IV aniversario. 

Con motivo de ello nuestro 
señor alcalde ha dirigido una 
carta a nuestra Asociación 
(suponemos que también a 
otras entidades que colabora
ran en su consecución) invi
tándonos al acto de entrega 
de diplomas el día 6 de di
ciembre. 

Por supuesto que acudire
mos gustosos al acto dando 
muestras, una vez más, de 
nuestro interés por que la 
ciudad donde vivimos haya 
obtenido un titulo tan impor-

• Eliminación de Arrugas 
• Eliminación de Manchas Cutáneas y Acné 
• Lipoescultura Tridimensional 
• Corrección del Abdomen 
• Estética Nasal 
• Rejuvenecimiento Facial 
•Aumento Mamario 

tante. No olvidemos que si el 
premio se concedía en 1998, 
nuestra Asociación ya lo pe
día en 1989, tal como refleja 
la reproducción de nuestro 
Boletin nº 7 de aquella fecha, 
aunque los ediles de por 
aquel entonces nos tachaban 
de ilusorios. 

Cono teníamos fe en ello, 
cuando después se promovió 
desde el Ayuntamiento, la 
Universidad y la Iglesia, fui
mos de los primeros en firmar 
el manifiesto de apoyo. Tam
bién, al año siguiente de su 
concesión, lo proponíamos 
como tema en los Relatos Ve
cinales Complutenses que se 
promueven desde la Federa
ción de Asociaciones de Veci
nos, si bien lo planteábamos 
como pregunta porque tratá
bamos de implicar a los que 
escribieran en que dieran 
una amplia versión de la tras
cendencia que para Alcalá y 
todos los alcalaínos podría te
ner dicho titulo. 

Continuando pues, con 
nuestra trayectoria, seguire
mos siendo críticos con las 
actuaciones municipales en 
torno a un tema que es vital 
para nuestra ciudad. 

A.V.V. "EL VAL" 
Eladio CORROCHANO 

GARCÍA 
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Todos y cada uno de los 
países que conforman la 
Unión, tienen su Constitu
ción, esa norma cuyo punto 
de partida fue la Constitu
ción estadounidense de 
1 787 y la francesa de 1 791. 
Bueno, todos ellos no, que 
los ingleses, tan suyos desde 
siempre, carecen de Consti
tución escrita, ni falta que 
les hace, como ellos dicen, 
para regirse inmemo
rialmente por un derecho 
consuetudinario, que hace 
del Parlamento, establecido 
hace más de siete siglos, la 
base de su sistema de go
bierno. Bueno, pues partien
do de la idea europeísta de 
un federalismo con un Go
bierno fuerte que tenga su 
sede en Bruselas, la Conven
ción Europea, que preside el 
ex-presidente francés Valery 
Giscard d'Estaíng, ha pre
parado un proyecto de Cons
titución Europea que define 
a la nueva Europa como la 
unión de Estados Europeos 
que, conservando su iden
tidad nacional, coordinan 
estrechamente sus políti
cas y gestionan de forma 
federal determinadas com
petencias comunes. El 
proyecto presentado será 
ahora sometido a estudio 
para llegar a los precisos 
acuerdos en los próximos 
meses, una vez sacado ade
lante el proyecto con el tra
bajo de los 105 miembros 
que conforman la Conven
ción. Lo que sí es claro e im
parable es que la hoy Euro
pa de los 15, que mañana 
será de los 25, pretende para 
el cercano futuro que los 
más de cuatrocientos cin
cuenta y cinco millones de 
ciudadanos de la Unión Eu
ropea caminen al unísono, o 
lo más al unísono posible, 
olvidando mezquindades y 
capillitas, nunca desprecia
das en su nimiedad, pero 
que nunca podrán imponer 
sus exigencias desde la in-

PUERTA de Madrid 

las confidencias de Don Miguel 

Una constitución 
para Europa 
Cuando a uno le da por pensar, lo que afor-
tunadamente y a estas alturas, uno lo suele hacer muy de 
cuando en cuando, uno se da cuenta de lo patanzuelo y pa
leto que se puede ser, a poco que se pierda la perspectiva. 
Los hay que están buscando una gran Europa; esa Europa 
que sea capaz de plantar cara a la más feroz de las batallas 
económicas, entre otras cosas, superando los viejos anacro
nismos derivados de la gran palurdez que puede representar 
el excesivo abuso de la mirada narcisista al propio ombligo. 
Y al tiempo que se busca la unión, el futuro, a partir de la 
conjunción de todo lo mejor que se pueda dar entre dife
rentes o incluso muy diferentes personalidades históricas, 
otros, en forma aldeana y miserable, no saben cómo salir 
del pozo sin fondo en que se han metido, y propugnan una 
cosa rara a la que llaman libre asociación o algo así, en todo 
caso rompiendo con lo que ahora se tiene. Y esa cosa de la 
libre asociación o como le digan, deberá surgir de arrancar 
piezas de un mapa consolidado suficientemente para lograr 
algo antinatural y nunca antes existente. Y todo por no ser 
capaces, o no tener la intención, de erradicar una plaga 
que antes se dejó crecer, tal vez con el excesivo benepláci
to de demasiados. A estas alturas pretender romper lo que 
hace cinco siglos, mejor o peor, se hizo parece más digno de 
orates o de rústicos ancestrales que de personas sensatas. 
Aunque se impregne de nacionalismo. Me da igual que lo 
sea centralista o periférico. 

fima minoría a una mayoria 
decisoria. Ni aún a costa del 
terror o de similar tipo de 
irracionalidades. Ahí yo creo 
que no habrá ningún tipo de 
concesiones, salvo las deri
vadas del sentido común, 
que, tampoco hemos de olvi
dar como ya se ha dicho, es 
por desgracia el menos co
mún de todos los sentidos. 

Los ciudadanos de la 
Unión tendrán la nacionali
dad europea y la de su pro
pio país. Se podrá presumir 
de patria chica, comunita
ria o local, pero por debajo 
de lo nacional. Se fijarán las 
fronteras de la Unión, siendo 
intocables las internas, reco
giéndose en la norma los De
rechos Fundamentales de 

sus ciudadanos. Podría lla
marse Estados Unidos de 
Europa la nueva entidad. 
Los Parlamentos nacionales 
podrán reunirse con el Par
lamento Europeo en el Con
greso de los Pueblos de Eu
ropa. Se acaba con el siste
ma de presidencia rotatoria 
cada seis meses y se discute 
la posibilidad de implantar 
la figura de un Presidente 
con mandato superior por 
razones de pragmaticidad. 
Eso se cuece por Europa. 

Por estos lares y después 
de feroces discusiones, una 
de las fuerzas vivas de este 
país, negarlo que lo sea la 
Iglesia Católica es negar la 
evidencia, produjo un im
portante documento tras la 

reuruon de la Conferencia 
Episcopal. Documento pas
toral, no doctrinal. Pero do
cumento importante. Si el 
documento fuera doctrinal 
obligaria a todos los obispos 
y habría de ser aprobado 
por unanimidad o por mayo
ría de dos tercios. El pasto
ral, como es este, no obliga 
a los obispos discrepantes 
y basta para su aprobación 
con la mayoría absoluta. 
Como de los setenta y tres 
votantes sesenta y tres vota
ron a favor, ocho en contra 
y cinco se abstuvieron, es 
claro que el cisma está servi
do y que los discrepantes, 
pese a que obligadamente 
han de aceptar el resultado, 
por obligación moral, que no 
canónica, es claro también 
que ni estarán obligados a 
publicarlo ni menos aún a 
cumplirlo, pudiendo opinar 
públicamente en contra del 
documento, que en todo 
caso muestra el sentir de la 
mayoría. 

En el documento se dice 
que Eta es una asociación 
terrorista que propugna el 
totalitarismo y persigue la 
independencia por cualquier 
medio, incluyendo en la re
pulsa no sólo a Eta sino a 
quienes encubren, colabo
ran o justifican sus accio
nes. Concluye aseverando 
que es inadmisible el silen
cio sistemático ante el terro
rismo. Los ideales vascos, 
tras los empresarios, los 
partidos políticos y los sindi
catos, también son rechaza
dos por el clero nacional. La 
sensatez aún no ha desapa
recido del todo. 

Vamos hacia una Europa 
amplia y unida. ¿Como justi
ficarán los obispos discre
pantes o abstinentes aquello 
que ellos mismos predican 
del no matarás cuando el fe
ligrés les pregunte? 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alanna. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

,,._ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
'-r Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Estando leyendo o releyendo 
los clásicos, nos dimos con un ro
mance de Juan López de Úbeda, 
vate del XVI, que comenzaba así: 

Yo me iba, ¡ay Dios mío!, 
a Ciudad Reale; 
errara el camino 
en fuerte lugare .. . , 

cuando comenzábamos a enviar 
participaciones de la lotería navi
deña, según uso y costumbre. Así 
las empezábamos: 

Lo compró Gloria un buen día 
en el Prado, en Ciudarreale, 
y con mucha fe decía 
que no halló en la lotería 
otro numerito iguale ... , 

pero desistimos y continuamos 
con la vil pero segura prosa cuan
do advertimos que la palabreja 
euro no encajaba en los octosíla
bos; era muy difícil hallar un vo
cablo que rimara con ella. No sa
bemos qué versos haría otro poe
ta, éste del XIX al XX, Luis Cam
pos López, cuando concluía un 
soneto: 

" . .. como yo, que hoy no tengo 
una peseta", rimando peifecta
mente con asceta. Y es que pese
ta tiene muchos motivos para ser 
rimada en versos más o menos in
teresantes: Cometa, asceta, calce
ta, bragueta, poeta, profeta, male
ta, planeta, teta, puñeta y muchí
simas más. ¡A ver cómo se mete 

Creo en Dios. Punto. Y digo 
Dios para entendemos. Sabido es 
que desde la noche de los tiempos 
cada vividor ha ido bautizando al 
gran misterio con el nombre que 
le dio la gana. Y como ni yo ni 
nadie, en este cuco mundo, sabe 
absolutamente nada de nada res
pecto a la impersonal, desconoci
da y muda energía creadora de 
este colosal y fascinante tinglado 
cósmico, y como no acepto la ca
sualidad, he aquí, que la manten
go en mi mente y en hilo directo 
desde que abro los ojos por la 
mañana hasta que los cierro al 
dormir por la noche. Si esa fuerza 
me creó a mí, ínfima pavesa en el 
grandioso universo en que vivo, 
sólo a ella he de atender, de con
siderar; pero nunca a otra pavesa 
tan perdida e impotente como yo. 
Y, por supuesto, no rezo, utilizan
do las inventadas y aburridas ora
ciones de uso corriente. ¡No! Ha
blo lisa y llanamente a ese desco
nocido poder en la paz y en el si
lencio de mi soledad, y, desde 
luego, siento una enorme satisfac
ción. Lo recomiendo. Los jetas 
que se autoproclaman intermedia
rios entre Dios y los hombres, con 
su evidente protagonismo absor
bente y sus embaucadores y du
dosos ritos, rompen el hilo y ale
jan al hombre de la atención prin
cipal. Desde niño y sin saber el 
porqué me separé del pastor y su 
ganado porque nunca supe adón-
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Cosas loteriles, la mujer de Azuqueca ... 
un euro dentro de un metro poé
tico! ... Sobre que, con el maldito 
redondeo, las participaciones son 
de precio más alto. Sí, que los 
premios son proporcionales, ¡fal
taría más!, y, si toca, mejor; pero 
como las más de las veces nos 
quedamos en ayunas, el jugar a la 
lotería, como el tomar una cena, 
cuesta bastante más. La cosa no 
tiene remedio. ¡Señor! 

Antes, se solía repartir la lote
ría en porciones de quinientas pe
setas; ahora parece que lo más 
normal es hacerlas de cinco euros 
(si no de mil), lo que supone un 
tanto por ciento elevadísimo. Y, 
además, ¡puñeta! sin que la pala
bra euro podamos o sepamos en
cajarla en nuestros acostumbra
dos ripios. ¿No es una verdadera 
calamidad? ... Y es que, desde 
que el mundo es mundo, unos 
hombres inventan cosas para que 
otros hombres se chinchen. ¡No 
hay derecho! 

Doña María Luisa, 
104 años . . . 
Otro hijo nuestro, Luis Miguel, 

que se suele firmar LUMIGAR-

MO en PUERTA DE MADRID 
de Alcalá de Henares, "descu
brió" a doña María Luisa V áz
quez Femández en una residencia 
de Azuqueca de Henares, bella y 
floreciente localidad de Guadala
jara. Algo dijo de ella y de ahí lo 
poco que sabemos. Pero bastante 
curioso a fe. 

Nació en Gijón el 12 de agosto 
de 1898, por lo que dicha señora 
cuenta ya ciento cuatro años bien 
cumplidos. Doña María Luisa 
pasó gran parte de su vida en Ma
drid, siendo así tan asturiana, de 
¡Asturias, patria querida ... !, 
como de "¡Madrid, Madrid, Ma
drid!", el del chotis. Y ahora, 
guadalajareña, en el ocaso de su 
larga y fructífera existencia, en 
una cómoda residencia titulada 
"Las Palmeras", de Azuqueca. Su 
estado civil, soltera, y más sola 
en la vida, como decía una anti
gua canción ya olvidada . .. 

Doña María Luisa fue la prime
ra mujer española que ganó unas 
oposiciones al Cuerpo de Adua
nas, cosa que aconteció en el tan 
lejano 1925, cuando contaba 
veintisiete hermosos años. Sobre 
aquella importante época guarda 

¿Quién las entiende? 
de va, como nos canta El Cabre
ro. Es decir, no pertenezco ni per
teneceré jamás a ninguna de las 
religiones existentes, pensé, me 
recomendé y me juré. Algo que 
hasta el presente he mantenido a 
rajatabla. 

Ahora bien, como las birriosas 
feministas de este país -cuatro 
gatas cheposas- sigan vociferan
do e insultando -¡ya está bien!-y 
persiguiendo con saña a los hom
bres españoles, por la madre que 
me parió, que rompo mi juramen
to y abrazo el islamismo, como 
vienen haciendo y de manera cre
ciente muchísimos hombres de 
todos los niveles culturales y so
ciales, viviendo en países . con 
tantos beneficios como son Esta
dos Unidos, Alemania, Inglate
rra, Francia y los países escandi
navos, según he leído; posible
mente huyendo de las feministas. 
Y buscando, digo, como causa 
fundamental, el orden social y fa
miliar que el Islam les proporcio
na. Sin olvidar que el islamismo 
es la religión mayoritaria más 
sincera con los mecanismos bio
lógicos esenciales del hombre y 
la mujer. Además, poder tener 
hasta cuatro mujeres y calladitas, 
debe ser la antepuerta del cielo. 
¡La rehostia! 

Quién las entiende es el título 
de este escrito, ¿verdad? Vamos a 
ver. Turquía se rige por una de
mocracia parlamentaria; sistema 
político en el que se ejerce el de
recho al voto; siendo universal y 
desde los 18 años de edad. La re
ligión dominante es la musulma
na con un rotundo 99,8%. Acaba 
de pasar por unas elecciones y la 
formación ganadora ha sido un 
partido de confesión islámica. 
Así, que con estos datos en la 
mano y si el número de mujeres 
supera al de los hombres, es in
dudable que el partido islámico 
ha ganado gracias al voto femeni
no. Por lo que salta la pregunta: 
¿por qué coño denuncian las zas
candiles feministas de esta ya 
destrozada España, la esclavitud 
a que están sometidas las mujeres 
musulmanas, si son ellas mismas 
quienes la aceptan, quienes no 
quieren perder la seguridad que 
le ofrece su sistema familiar? 
Otra: ¿por qué no han dicho ni 
pío tras el resultado de la vota
ción después de lo que han veni
do despotricando a lo largo de 
tantos años en las múltiples reu
niones tenidas en los cinco conti
nentes? Querido y paciente lec
tor, ¿a que, tanto a las unas como 
a las otras no las conoce ni la 

abundantes memorias, que, si se 
le pregunta, suele referir con en
tereza y gracejo. De sus numero
sos recuerdos parece que hay uno 
que retrotrae con visible agrado: 
que en cierto tiempo, en la capital 
de España, habitó en el mismo in
mueble que el médico de cabece
ra del rey don Alfonso XIII, al 
que le unía gran amistad, como la 
tuvo también con otros persona
jes de aquellas décadas, lógico 
dado su elevado perfil. 

Doña María sale poco, si acaso, 
a una cercana iglesia, pero con
serva una notable lucidez. Esta 
mujer, llena de historias de casi 
todo el siglo veinte, alejada del 
mundanal ruido, va pasando los 
días con tranquilidad, bien atendi
da y quizá dispuesta a seguir su
mando aniversarios ... Nacida en 
el siglo diecinueve, habiendo vi
vido todo el veinte y continuando 
en la brecha en el veintiuno, esta 
criatura de Dios es uno de los po
cos seres elegidos que han "pisa
do" tres centurias. Y además, pio
nera en unas oposiciones. 

Hay entre nosotros gente de 
mérito y que nos alivian el estra
go de esos famosillos que nos 
atosigan por la televisión y otros 
medios informativos. ¡Menos 
mal, Señor! 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 

misma madre que las parió? Hay 
más. El islamismo debe tener.. 
otros atractivos, o vaya usted a 
saber, ya que alguna que otra ul
trafeminista se pone cachonda 
oyendo música árabe. Y cuando 
le presentan o conoce a un musul
mán, patera o no, ya egipcio o de 
cualquier otra nacionalidad, le 
hierve el fandango. 

En fin. Aquí las tenemos llenas 
de vigor y energía, utilizando to
dos los medios de comunicación 
a su alcance en continua batida a 
la caza del varón. A ese macho 
ibérico, contumaz asesino cuyo 
hobby es estrangular a todas las 
indefensas y dulces damas espa
ñolas que pilla. Leyes, cárcel, po
tros de tormento hasta la aniqui
lación total del españolito es el 
deseo más anhelado por las cua
tro felinas que comandan las hila
rantes y ridículas asociaciones fe
ministas. Ya saben, las de toda la 
vida. Objetos no identificados de 
aspecto y talante varonil, voz 
aguardentosa, algunas con bigote, 
que calzan un cuarenta y cinco, 
escupen, roncan, y son feas como 
demonios. Hay un par de Cristi
nas -las más feroces- que pá qué 
contar, si a una de ellas -y no 
quiero señalar- de baja estatura y 
algo rechoncha le cortaran las 
orejas y la echaran al monte ni 
Dios sabría qué clase de bicho es. 

Jaime TUR JEREMÍAS 
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~· En esta semana se celebró 
el Día Internacional contra 
la Violencia de Género, es 
un día que no debía existir, 
pues esto demostraría que 
se ha erradicado la violencia 
en nuestra sociedad, se ha
bría mejorado la convivencia 
entre todos, respetando la li
bertad y del Derecho a la li
bertad, a la igualdad y la li
bre elección de forma de 
vida. 

¡¡Basta ya, hasta cuando!! las propuestas para dar .SQ-
luciones podrían ser: 

- Dictando leyes que agru -
pen todos los ámbitos socio
culturales, promoviendo y 
facilitando protección, y con 
una dotación presupuesta
ria que llegue a todos los es
tamentos. 

En una manifestación ce
lebrada con motivo de este 
Día Internacional, cuando 
todos los presentes estaban 
pendientes de lo que sucedía 
en el escenario, por detrás 
aparecía una de las caras de 
la violencia, la de la víctima. 

Una mujer, que su voz y su 
rostro era la viva expresión 
de rabia, de ira y de dolor, 
del desencanto por la socie
dad y por todo lo que se es
taba expresando allí en esa 
plaza. Ella se sentía sola, 
hundida, roto el corazón y 
perdidas todas las esperan
zas, sólo quería gritar, a ve
ces, sin coherencia entre los 
gestos y sus palabras. 

Ella y como ella muchísi
mas mujeres en el mundo, 
nos gritan y nos expolian 
nuestras conciencias, con 
gritos de: "Cómo queréis que 
denunciemos si luego ellos 
nos matan", "cómo podemos 
vivir bajo el mismo techo 
con la persona que nos pega 
hasta la saciedad", "les da 
todo igual, o con ellos o en la 
tumba", "quiero soluciones 
para poder vivir" ... 

El maltrato no puede tener 
cabida en ninguna sociedad, 
cuando en los albores del si
glo XXI contemplamos estos 
hechos, tenemos que plante
arnos seriamente qué esta
mos haciendo. 

Sabido es que en España 
en lo que va de año han fa
llecido 67 mujeres a manos 
de sus compañeros, mari
dos, parejas o exparejas. No 

se puede consentir que un 
ministro de nuestro gobier
no califique esta lacra como 
"un problema interno o per
sonal de cada familia". El 
problema es más grave de lo 
que muchas personas pue
dan pensar, ya que es el de
sarraigo de las familias, los 
hijos/as de estas parejas si
cológicamente quedan mar
cados con un miedo intrín
seco, que a veces es tan pal
pable que al mirarles a los 
ojos lo trasmiten, su silen
cio es cómplice así como su 
agresividad que nos de
muestra cómo suceden es
tos hechos en sus familias. 

Las estadísticas por frias, 
no dejan de marcar una 
tendencia al alza, aunque 
las mujeres cada vez se 
atreven en mayor número a 
denunciar, también es claro 
que sólo se denuncia un 
10% de los casos, y siempre 
después de una media de 8 
años de convivencia entre 
golpes, amenazas e insul
tos, que la edad en estas 
mujeres está comprendida 
entre los 25 a 40 años y no 
importa el status social, en 
todos se dan estas agresio
nes. 

Creo que el gobierno ac
tual perdió una gran opor
tunidad de poner medios 
para parar esto, fue el día 
10 de septiembre, cuando a 
propuesta del PSOE, se lle
vó al Congreso de los Dipu
tados una propuesta de Ley 
Integral Contra la Violen
cia de Género, que había 
sido trabajada con colecti
vos de mujeres, las cuales 
sabían los problemas y 
cómo poder atajarlos. 

No fue admitido a trámite 
por la mayoría del PP. que 
lidera este gobierno, el resto 
de la Cámara votó a favor de 
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la propuesta, y el PP se que
dó solo por primera vez en 
la historia, ya que hasta ese 
día siempre había contado 
con algún aliado. Esta si
tuación denuncia a las cla
ras el comportamiento de la 
derecha más retrógrada, 
pues no están conciencia
dos de que esto es un "cán
cer" de la sociedad, y lo cali
fican como un problema in
terno de familia. 

Junto al PP. los obispos 
-que no puede una mujer 
separarse porque los malos 
tratos se han cometido den
tro del matrimonio, y éste es 
indisoluble-, para colmo es
tán algunos jueces, con sus 
sentencias que vulneran los 
derechos de las víctimas, 
cuando dicen "que no es un 
delito ir a casa de la víctima 
armado con un hacha, si se 
blande por cariño". 

Y yo me pregunto ¿todo 
vale si se supone que se 
hace por cariño? ¿Pues qué 
se haría si es por odio?, de 
verdad, no quiero imaginar 
cuál seria la respuesta. 

¡Basta ya! a los malos tra
tos, a la pérdida de vidas, al 
eres mia o de nadie, a si me 
dejas te mato. 

¡Basta ya! a las agresio
nes verbales, al maltrato 
psicológico y moral. 

¡Basta ya! al miedo alma
ñana, a volver a verlo pase
arse por tu barrio o calle, a 
las llamadas a la puerta y al 
teléfono, y a un sin fin de 
cuestiones, que antes no te
mías. 

Para que esta mujer y con 
ella muchas otras se sien
tan mejor hay que darle so
luciones, más pronto que 
tarde, para que el año que 
viene no tengamos que se
guir celebrando este Día In
ternacional, y algunas de 

- Crear casas de acogida 
con ayuda sicológica espe
cializada para los hombres 
maltratadores. 

- Que dicten sentencias 
más acordes con lo que esto 
supone de daño irreparable, 
para la victima y sus hijos. 

- Que se cumplan todas 
las condenas, y que no se 
puedan acoger a beneficios 
de reducción de condena 
por buena conducta, pues 
no son agresores en la socie
dad, sólo en los hogares. 

- Que las visitas a los me
nores esté vigilada y tutela
da, para que los menores no 
sufran las consecuencias de 
esta violencia. 

- Asistencia social presta
da por los ayuntamientos 
han de tener un presupues
to especial para la atención 
y seguimiento de estos ca
sos. 

- Mayor protección para 
los casos en que se dicten 
sentencias de alejamiento y 
que éstas se cumplan. 

- Que la víctima no tenga 
que ser la persona que tenga 
que abandonar todo, sino 
que sea el agresor el que 
tenga que dejarlo todo. 

- Publicar las sentencias 
de condena de los agresores. 

- La sociedad no tiene que 
volver la cara para otro lado, 
sino que tiene que tomar 
parte, denunciando estos 
hechos y promoviendo la lu
cha contra esta lacra. 

Mª Jesús 
MOURELO VIVAS 

Sª Mujer e Igualdad 
PSOE - Alcalá de Henares 

Tu calle, tu barrio, tu ciudad 
tu emisora. 

Escucha y participa: es tuya. 

7 de diciembre de 2002 



El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo al 20 de Abril) 

SALUD.- Esta semana veo 
que Marte y Urano te traerán 
trastornos de malestar en ge
neral, y te sentirás decaída y sin ilusiones. Pero 
esto pasará, ten paciencia. 

DINERO.- Cambios a nivel laboral. La eco
nomía pasable. 

AMOR.- Como tienes fuerza de voluntad, 
esperarás con mucho cariño abrazar a tu gran 
amor. Muy pronto ese día será especial. 

Consejo mágico: Derramar el champán en el mantel 
es signo de buen augurio. 

Número de la suerte: 8 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Las jaquecas 
suelen presentarse muy a me
nudo. Evita los disgustos y ra
bietas. 

DINERO.- Sin despilfarros podéis gastar 
con tranquilidad, porque el momento es favora
ble. 

AMOR.- Cuida tu temperamento. Con la pa
reja un buen momento, pero veo enfrentamien
tos familiares que podrían causarles una pro
funda pena y arruinar los buenos momentos. 

Consejo mágico: La práctica de la Onij'a es alta
mente peligrosa ya que pueden ser atraídos entes o espí
ritus de los bajos astrales. 

Número de la suerte: 7 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 
SALUD.- Aunque tenéis esta 

semana una gran protección de 
otro plato, tenéis que estar atentos a cualquier 
tipo de golpes o accidentes caseros. 

DINERO.- Siguen soplando vientos favora
bles en este terreno. 

AMOR.- Para las personas que no tenéis pa
reja estable, podéis conocer a esa persona que 
queréis, pero habrá que tomar precauciones 
porque tal vez será un amor pasajero. Si tienes 
pareja estable, buena comunicación. 

Consejo mágico: Los gatos negros, típicos de las 
brujas, eliminan la negatividad de la casa. 

Número de la suerte: 15 

CAPRICORNIO VS 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 
SALUD.- Los nativos de este 

signo, cuando hay cambios im
previstos que no aceptan, reaccionan somati
zando las cosas con alguna enfermedad. Tienen 
que cambiar y ser más valientes y reflexivos. 

DINERO.- Buen momento para concretar 
trabajos pendientes y coger sus triunfos para un 
futuro. 

AMOR.- Las personas de este signo suelen 
ser fieles por naturaleza, pero estarán tentadas 
por alguna persona del sexo opuesto a vivir una 
aventura. Cuidado. 

Número de la suerte: 49 
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TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- Esta semana Mar
te tenderá a inflamar un poqui
to los riñones. Toma mucho líquido y controla 
la dieta para evitar complicaciones. 

DINERO.- Será un momento bueno para in
vertir en bienes inmuebles y evitar los gastos 
superfluos. 

AMOR.- Excelente período para recuperar 
la paz familiar, sobre todo con personas mayo
res. 

Consejo mágico: Poner un vaso de agua en la cocina 
con una cruz de plata sumergida, protege de las energías 
negativas. 

Número de la suerte: 2 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Como es habi
tual, las personas de este 
signo gozan de buena salud, 
generalmente, pero la espalda les duele esta se
mana por tensiones nerviosas. 

DINERO.- Algún dinero extra se hace ver 
estos días. Comprarás algunas cosillas que tení
as previstas. , 

AMOR.- Epoca de calma y pocos aconteci
mientos relacionados con los sentimientos, si 
tienes pareja. Y si no la tienes, etapa excelente 
para disfrutar de la familia o sobrinos pues los 
niños te darán una enorme felicidad. 

Número de la suerte: 4 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- La salud esta 
semana es delicada. Dolo
res de huesos, musculares o de cabeza y tensio
nes nerviosas será la tendencia en el plano de la 
salud. Consulta al especialista. 

DINERO.- La previsión y el ahorro son por 
el momento la forma de manejar el dinero para 
que no les falte en un futuro. 

AMOR.- La buena racha que tenías con tu 
pareja se va alejando y habrá algunas diferen
cias por tema de los niños o el colegio. Si no 
tienes pareja, es el momento de estar relajado. 

Número de la suerte: 21 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- La fuerza de 
Urano y Neptuno podrá alterar el funciona
miento del cuerpo físico y mental produciendo 
tensiones. Aconsejo ayuda psicológica para re
solver con sabiduría esos conflictos mtemos 
que te traen de cabeza. 

DINERO.- En el terreno laboral los Acua
rios tienen un gran sentido de la responsabili
dad, pero por su personalidad independiente te 
aconsejo una relación más entrañable con tus 
compañeros. 

AMOR.- Tienes unas normas muy estableci
das y sueles ser muy posesivo con tu pareja. Si 
no cambias tu pareja se marchará. 

Número de la suerte: 51 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de J unio) 

SALUD.- Los nervios 
te hacen malas pasadas. 
Por ello pueden dolerte las encías y algún oído 
esta semana. 

DINERO.- Algunas veces eres caprichoso/a, 
pero con temas de ropa o comer fuera de casa. 
Esto tienes que planteártelo pronto, porque hay 
bastantes gastos que se avecinan. 

AMOR.- Recibirás serías críticas de tu pare
ja y esto te desestabilizará un poco, puede ge
nerar bajones anímicos. No lo tomes a mal. 

Consejo mágico: Para atraer a tu pareja utiliza en el 
baño gel de mango o banana. 

Número de la suerte: 17 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Las influencias de Neptuno acentú
an su obsesión por las enfermedades, tanto pro
pias como ajenas y el temor al contagio por 
cualquier tipo de dolencia. Tu punto débil son 
los intestinos. 

DINERO.- Buen momento económico. No 
olvides que eres ambicioso/a, pero también ana
lizs el crecimiento interior y espiritual ayudan
do a las personas que lo necesitan. 

AMOR.- No es época adecuada para que 
aparezca un romance. Si tienes pareja, serán 
tiempos tormentosos de muchos replanteamien
tos y conflictos familiares. 

Número de la suerte: 10 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- La circulación es 
lo más fundamental esta se
mana y aconsejo algún ejer
cicio físico para mejorarla y estimularla. 

DINERO.- Época propicia para hacer algu
nos cambios en el hogar. En el terreno laboral 
pueden ofrecerte alguna oferta interesante. Es
tate pendiente. 

AMOR.- Cuidado con los celos, pues pue
den darte algún dolor de cabeza y tu pareja se 
enfadará. 

Consejo mágico: Si ves por la calle un afilador, es
quívalo, de lo contrario tendrás un mal día. 

Número de la suerte: 21 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- La salud de los 
Piscis reside en el sendero 
de su autoayuda y su conoci
miento para sanar. Gracias a su vibración ener
gética accederán al archivo "cósmico". 

DINERO.- Este signo es inseguro, pero tie
ne mucho éxito para cualquier empresa que 
emprendan por sus modales suaves. 

AMOR.- Suelen ser muy sacrificados con 
los hijos y son muy caseras y a sus parejas sue
len hacer acuerdos mutuos. Esta semana, esta
bilidad. Para los que no tienen pareja, hay que 
esperar un poco. 

Número de la suerte: 42 
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Comentarios sobre esto v aquello 

Participación del señor Echániz 
en el Congreso de Ciudades Saludables 
A la mayoría de los miem

bros de la Plataforma en Defen
sa y Mejora de la Sanidad Pú
blica NO nos ha hecho ninguna 
gracia que este señor haya sido 
el principal anfitrión de estas 
jornadas, además de ser quien 
con una exposición por escrito 
y en el texto del documento que 
se presentó, diga cosas que ni él 
mismo se las cree. 

Se nos dirá, y así lo entende
mos, que era de obligado cum
plimiento al ser el Consejero de 
Sanidad de la CAM y que lo 
cortés no quita lo valiente, pero 
es bastante contradictorio, o al 
menos así nos lo parece a mu
chos, que quien negaba la nece
sidad de más ambulancias 
cuando la gente tenía que espe
rar en ocasiones más de una 
hora tirada en la calle con gra
ve riesgo para su vida, que des
graciadamente en más de una 
ocasión perdió, ahora venga a 
teorizar y dar lecciones de pa
pagayo de cómo prevenir para 
no perder la salud. 

Nos duele que quien NO qui
so reunirse en tales circunstan
cias con nuestros legítimos re
presentantes elegidos democrá
ticamente haya tenido platafor
ma tan privilegiada para expo
ner lo que dice que piensa de la 
sanidad. 

Nos llega al alma que quien 
no quiso reunirse con esta pla
taforma después de presentar 

Y a era hora que alguien 
escribiera lo que la se
mana pasada hizo Ana 

Isabel Escobosa en este sema
nario. Un profundo grito de do
lor por los hechos inexplicables 
ocurridos en Argentina. Hace 
tiempo que yo quería haber lan
zado un mensaje similar, pero 
la desidia y la desesperanza, el 
convencimiento de la inutili
dad, no me ayudaron a escribir
lo. 

En efecto, sobre el hecho in
tolerable de que unos niños ar
gentinos estén literalmente mu
riendo de hambre, resulta más 
incomprensible todavía que en 
los medios gubernamentales 
españoles no se haya produci
do, que yo sepa, ninguna reac
ción. Tengo la firme convicción 
de que Argentina es como una 
extensión de España, enten
diéndose eso en su mejor senti
do. A los cinco minutos de ha-
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casi cincuenta mil firmas en el 
registro de la cámara regional, 
de ciudadanos y entidades polí
ticas, sindicales, vecinales, sa
nitarias, sociales, además de la 
mayoría de las comunidades de 
vecinos de toda la ciudad rei
vindicando cuestión tan nece
saria, haya tenido tal privile
gio. 

Hubo que estar meses en la 
calle, hacer una manifestación, 
tuvimos que acudir a los me
dios de comunicación, con una 
colaboración extraordinaria de 
éstos, para que este señor diera 
su brazo a torcer. Y, por si esto 
no fue suficiente, tuvieron que 
solicitarle diputados de IU y 
PSOE, en el pleno de la cáma
ra regional, que si el compro
miso adquirido con Alcalá era 
cierto, a lo que éste, en presen
cia en la tribuna de dicha cá
mara de varios miembros de 
esta Plataforma y el concejal 
de Ciudad Saludable, dijo que 
sí. 

No ha sido, ni es, una perita 
en dulce dicho consejero para 
Alcalá ni para la mayoría de 
los municipios de la comarca, 
y si no que se lo pregunten a la 
Plataforma Pro- 2º Hospital 
para el Corredor del Henares, 
que después de una campaña 
tan fuerte o más que la nuestra 
todavía no han conseguido rei
vindicación tan necesaria. A lo 
mejor ahora en campaña elec-

toral doña Esperanza Aguirre, 
que va prometiendo un hospital 
en cada esquina, se lo acepta; 
luego ya veríamos, si consigue 
ser presidenta, si lo cumple. 

Pero si lo anterior no es sufi
ciente convendría que los ciu
dadanos conocieran la situa
ción de precariedad con que se 
desenvuelven los profesion,ales 
de la Sanidad Pública del Area 
Básica del Área ID de Salud, 
que comprende a los munici
pios de Valdeavero, Camarma 
de Esteruelas, Meco y los San
tos de la Humosa, por no decir 
~l resto de los municipios del 
Area, donde en comparación 
los vecinos de Alcalá y de To
rrejón somos unos auténticos 
privilegiados. 

Cuatro municipios en un ra
dio de 25 kilómetros, con una 
población de 15.000 habitan
tes, sólo cuentan con seis mé
dicos de cabecera, un pediatra, 
siete ATS, una matrona y un 
administrativo. Hay un solo 
centro de salud en Meco, en el 
resto de los municipios son 
consultorios cedidos por los 
ayuntamientos, cuyo coste de 
mantenimiento corre a cargo 
de éstos. 

Imagínense las guardias con 
un solo médico sin ayudante 
para recoger los avisos de los 
cuatro municipios. hnagínense 
los equipamientos. Parece ser 
que recientemente uno de estos 

Ya era hora 
blar uno con un argentino se 
olvida de los diez mil kilóme
tros que nos separan y nos in
vade la sensación de que esta
mos en presencia de un herma
no. Las diferencias que a veces 
puedan suscitarse nunca son 
mayores que las que puedan 
producirse, por ejemplo, entre 
un andaluz y un gallego o entre 
un extremeño y un valenciano. 
Y sobre todo, tenemos una ma
ravilloso instrumento común, 
la lengua castellana, gracias a 
lo cual somos unos de los tres 
ciudadanos en el mundo que, 
tras volar sobre el Atlántico esa 
enorme distancia, podemos 
despedirnos con un "Adiós 
Madrid" y ser recibidos en la 
misma lengua, tal vez en un 
tono más dulce, con el "Bien-

venido a Buenos Aires". 
Es cierto que Argentina ayu

dó a España a finales de los 
años cuarenta, enviando cerea
les para que no muriéramos de 
inanición los españoles. Esa 
sería ya una razón para devol
ver la ayuda. Pero es que no 
hay que buscar razones, tene
mos la obligación moral de 
acudir en socorro de nuestros 
hermanos. 

Si alguno de nuestros cere
bros financieros, o simplemen
te unos accionistas, opinan que 
ya han perdido bastante dinero 
con sus inversiones, me permi
to recordarles que ese es el 
riesgo de toda inversión. Pero 
una vez llegados a los extre
mos que estamos comentando, 
toda alusión a rendimientos ne-

municipios ha recibido una cá
mara frigorífica de segunda 
mano para guardar las vacunas, 
y lo primero que parece que 
han tenido que hacer es repa
rarla porque resulta que el fun
cionamiento no era el deseado. 
Eso sí, a lo mejor dentro de 
unos meses les abonan la factu
ra. 

Pues el máximo responsable 
de esa situación en nuestra Co
munidad es el señor Echániz, al 
que se le ha ofrecido el marco 
incomparable de nuestro Teatro 
Salón Cervantes, mientras él lo 
único que nos ha ofrecido son 
los pasillos y el registro de la 
Asamblea de Madrid para que 
presentemos las cincuenta mil 
fmnas. Y es que los alcalaínos 
no podemos negar que lleva
mos el quijotismo dentro de 
nuestras entrañas y así nos va 
con las autoridades de la CAM, 
que tienen a nuestra ciudad 
para el oropel y las grandes de
claraciones. Los hechos son 
mucho más duros y eso a algu
nos nos llega muy hondo, pero 
que muy hondo. A lo mejor es 
que esta ciudad se nos ha meti
do demasiado dentro y por eso 
nos... que nos tomen el pelo, 
aunque sean tipos tan listos y 
brillantes como el señor Echá
niz, lo cual no dudamos, por 
aquello de que lo cortés no qui
ta lo valiente, pero cada cual en 
su sitio, para que no haya dudas 
de dónde debe estar cada uno. -

J oaquín ARIAS 
ABENGÓZAR 

Plataforma en Defensa 
y Mejor a de la Sanidad 

Pública. Alcalá de Henares 

gativos me parece sencillamen
te inmoral. Los españoles no 
podemos dejar morir a nuestros 
hermanos argentinos, ni a mu
chos otros de los habitantes de 
lo que fue América española. 

Felicito a Ana Isabel por ha
ber dado plenamente en la dia
na, y lamento que la difusión de 
este medio sea solamente local. 
Solamente le reprocho ese inci
so innecesario e inoportuno en 
el que alude a "ese nuevo santo 
de cuyo nombre no quiero 
acordarme". Ese ya sería otro 
asunto que, a mi entender, no 
procede airear en esta circuns
tancias. Ojalá esa carta y este 
artículo puedan contribuir a 
concienciar a las gentes de este 
problema que hoy afecta a la 
República Argentina. 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 
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PUERTA ~· ladri.Y 
ns.: 9188926 5J 

9188885 89 
FAX.: 91 BBJ 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .•..•..•.................................•.•....... 91 887 81 00 
Casa de Socorro •........•.....................................................•......... 91 888 15 21 
Cruz Roja •..•..•.....•..............................•................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social .•..•........•.•..•...............................•................•....• 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) .•..................•..............•........ 061 
Centro Municipal de Salud ....................•....•.•.•..•.•.•.•.............•... 91 888 54 91 
Policía Nacional .•.•............................................•......•.•..•..............•.......•...... 091 
Policía Municipal ..........................•.•.................•................•.•...•.•.........•...... 092 
Guardia Civil .......................•...................•...........•........................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ........•...•..•...•.•........•........................ 062 
Bomberos (Urgencias) ........................................................•..... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ................•...............•... 91 888 39 62 
Protección Civll ..•....•.....................•....•................•...•....•.......•...... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ....•.•..•............•............................•..................•...... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ........•.......................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ..•.............•....•.•.•...•............................................•............... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .........•.•........................................................ 91 888 00 21 
Continental Auto .............•.......................................................... 91 888 16 22 
Cementerio .•..........•...•...•.............•......•........................................ 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ..•.•.•...•....•...•....•.........•................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ......•.......................................................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ...........••........................................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud •..•...........•......•.....................•..................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .........•.......•.................•................. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ...................•................•.•.......................•.. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................•......•............. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ............................•...........•....•.•.....•. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................•...............•......•......... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .•....•.••........•................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ...............•.......................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ....•... 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer •....•.........•. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ..........•.....•........•....•.•..............•...•... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ....................•.....................•....•.............• 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC •..•.•....•.•..................•.•..................................................•........ 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ..•....•........•....•.•........................................ 91 880 65 36 
Obispado ..................•..•.•.••.......•...•.•.....•.................•..•........ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ...•..........•........•....•.•.•.................•.........••..•...• 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ...........•..............•.............• 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 8813461 
Archivo Municipal .....................•....•.•...........•...................•.•........ 91 882 93 37 
Centro de Documentación ............•...........................•................ 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ..•........•....................................•....•..•.•...... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .•...................•...•.............•..•• 91 885 40 00 
Hacienda ..•..•.•.....•...............................................•.•............•......... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ...•..............•..........•.•.• 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ••......................•................................................ 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 21 planta) •••••.••.••••••• 91 879 65 02 I 03 I 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ......•.......... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO,(AVERIAS) .....................................•.... 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA ...........................•............•.•..•.... 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .•....••.................•..•..... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: l949J 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlralll• Navarro. 5v1 

Anlqueca de Henares lGUAllAlAIABAJ 
ma. 44 Clra. llADRID-BARCElONA 

PUERTA de Madrid 
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Banda Sinfónica Complutense Coral Polifónica Complutense 

Agmpaciones musicales complutenses dieron colorido a la conmemoración 
del nombramiemo de Alcalá como ciudad Patrimonio de la Humanidad 

La música no puede faltar 
año tras año en la celebración 
de tan importante fecha para 
Alcalá de Henares. Una impor
tante fecha en la que todos los 
alcalaínos festejan la declara
ción por la Unesco en el año 
1998 de su ciudad como Patri
monio de la Humanidad. Por 
ello cada edición, los grupos 
musicales complutenses cola
boran activamente en tan espe
cial celebración. 

Música para celebrar el cuarto aniversario 
Por cuarto año consecutivo. las corales y agrupaciones musicales de la ciudad com
plutense han tenido un papel importante en la celebración del cuarto aniversario del 
nombramiento de Alcalá de Henares como ciudad Patrimonio de la Humanidad en el 
año 1998. Tras la actuación de algunas de ellas en el XIl Encuentro Coral Santa Ceci
lia 2002. el pasado domingo 1 de diciembre se echaban a las céntricas calles complu
tenses para entusiasmar a los viandantes con sus mejores piezas. 

, , 
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Agrupación Lírica de Alcalá 

Alfa t 56 JTD. La evoluci6n de la tecnología 
Ahora, Alfa 156 incorpora la tecnología más depurada. En sus apasionantes motorizacio
nes diese! sistema JTD Commom Rail, con un nivel de potencia y una reducción del con
sumo realmente sorprendentes. Y también incorpora nuevos estándares 
en tecnología electrónica: ABS, MSR, ASA, Trip Computer, Sistema ln
fotelemático opcional Connect ... Y una línea de belleza desconocida en 
su categoría. Para mostrarte la seducción de la tecnología en plena evo
lución. Gama Alfa 156 berlina desde 20.600 €P.V.P. válido para Penín
sula y Baleares. Incluye transporte, IVA, e impuesto de matriculación 
Versiones: Diesel 1.9 JTD, 115 CV y 2.4 JTD, 150 CV. Gasolina 1.6 
TS, 120 CV. 2.0 JTS, 165 CV. 2.5 V6 24V, 192 CV www.mundoalfa.com 

Te esperamos en: ..... 

.::::=- CONCECAR .==- IEllCUS•• 
ABRIMOS SÁBADOS TARDE 

ALCALA GUADAIAJARA TORREJON 
Vía Complutense, 95 Francisco Aritlo, 68 - Nave 14 Avda. de castilla. 12 
Uunto ª Ptyconsa) Tifs.: 949 21 25 38 Tif.: 91 676 88 11 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 949 21 76 12 
HORARIO ININTERRUMPIDO DE TALLER DE 8'30 A 19 HORAS 
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Sociedad Lírica Complutense Coral Alcalaína Pueblos de España 

De esta manera en la jornada 
del sábado y en el Hospital de 
Antezana, el grupo Pliegos del 
Cordel abría las puertas de un 
fin de semana musical, que 
continuaría en la calle a lama
ñana siguiente, en un singular 
rallye de música por las más 
céntricas zonas de Alcalá de 
Henares. 

La Banda Sinfónica Complu
tense dirigida por Luis A. Se
púlveda, comenzaba la maña
na con un pasacalle por la ca
lle Libreros y la plaza de Cer
vantes, que concluiría en el 
Quiosco de la Música para la 
interpretación de un variado 
repertorio. 

Posteriormente era la calle 

Mayor la que adquiría el prota
gonismo con la actuación en 
toda su longitud y de manera 
continua de la Coral Polifónica 
Complutense, la Schola Canto
rum de Alcalá, la Agrupación 
Lirica de Alcalá, la Sociedad Lí
rica Complutense y la Coral Al
calaina Pueblos de España, que 
cerraba este miníciclo de actua-

, •••• Preparamos 
ª®ª®~ 'fl ~®~ª®~ 

<i1@ fiff@wa@l@@l 
Almacén de Jamones, Quesos y Embutidos a la medida de 

su presupuesto 1- SU ALMACEN DE CONFIANZA -1 
Vía Complutense, 117 • Polig. Industrial Alcalá 1, le/ Aranjuez), Nave 510 · Tff.: 91 882 29 87 · ALCAlÁ DE HENARES 

HORARIO DICIEMBRE: 

PUERTA de Madrid 

Abierto de lunes a sábado en horario ininterrumpido 
de 8'30 a 20'30 horas 

ciones bajo los soportales de la 
plaza de Cervantes. Actuacio
nes todas ellas que fueron se
guidas con mucho ánimo por 
los improvisados espectadores 
que en esos momentos circula
ban por el centro de la ciudad. 

r~v·; CANTA CON NOSOTROS 
~º • ..,,,e~ La Sociedad 

Lírica Complutense 
quiere ampliar 

los componentes 
de su coro. 

Si te gusta cantar 
iUNETE A NOSOTROS! 

ENSAYOS: 
de 20'00 a 21 '45 h. 

Lugar: e.e. Los Gilitos 
(Avda. de los Jesuitas) 
o ponte en contacto 

con nosotros 
Telf.: 696 62 48 37 

www.liricacomplutense.com 
info@liricacomplutense.com 

¡¡Te 
esperamos!! 
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Luis Suárez y Manuel Peinado con los títeres y titiriteros de la escuela de la Casa de Oficios Escénicos 

luis Suárez, saUSfecho con las iniciativas tarmauvas para el emplea: 

"Cultura ha creado 140 puestos de trabaio" 
La concejalía de Cultura del ayuntamiento de Alcalá ha creado a lo largo del año 2002 un 
total de 140 puestos de trabajo a través de los programas de escuelas taller y casas de ofi
cios, según explicó el primer teniente de alcalde y responsable del área de Cultura, Luis 
Suárez Machota, quien manifestó que se siente especialmente contento con el trabajo re
alizado "puesto que se está facilitando la inserción laboral de jóvenes y de mujeres". Con
cretamente Suárez Machota se mostró muy feliz por el trabajo realizado por los jóvenes 
de la casa de oficios del corral de comedias, y que pudo verse por el público con motivo 
de las fiestas del patrimonio de la humanidad. La casa de oficios puso en escena la obra 
para títeres 'El retablo de Maese Pedro' para lo que fue necesario un trabajo integral de los 
alumnos de las diversas disciplinas y oficios que tiene el mundo del teatro. 

El primer teniente de alcal- e J 
de manifestó a PUERTA DE e ltllllll l••rll 
MADRID que "con el trabajo 
que estamos realizando desde 
la concejalía de Cultura es -------------------------evidente que se puede crear 
empleo". 

Un ejemplo ya veterano es el 
de la escuela taller del parque 
arqueológico de Complutum: 
"La formación profesional de 
jóvenes de hasta 24 años de 
edad tiene una duración de 
dos años. El número de alum
nos trabajadores es de 50". 

Más reciente pero con la ve
teranía que da el haber puesto 
el broche de oro al primer cur
so, está la escuela de oficios 
escénicos del corral de come
dias: "En este caso la forma
ción tiene un año de duración. 
Han sido cuarenta alumnos de 
hasta 25 años de edad". 

El día 16 de noviembre con
cluyó el primer curso realiza
do en la escuela de oficios es
cénicos: "Allí han aprendido 

7 de diciembre de 2002 

El primer teniente de alcalde con los responsables 
de las escuelas y casas de oficios 

cuatro tipos de oficios en rela
ción con el mundo del teatro. 
Diez jóvenes se han formado 
en el trabajo de tramoya, 
otros diez han aprendido el de 
hacer títeres. Diez más han 
aprendido la realización de 
maquetas y otros diez se han 
formado en el mundo de la 
sastrería teatral". 

Suárez Machota explicó que 
"los jóvenes de esta escuela 
cuya sede está en el corral de 
comedias, han hecho una 
hermosísima maqueta de la 
calle Mayor; también han rea
lizado otra de un teatro a la 
italiana y un carro de come
dias. Todos ellos han repre
sentado ya dos obras teatra
les de títeres, 'Androcles y el 
león' y 'El retablo de Maese 
Pedro', que es la primera vez 
que se representa en Alcalá 
en la versión de Cervantes 
adaptada y no la de Manuel 
de Falla". 

Según el primer teniente de 
alcalde la intención que tiene 
la concejalía de Cultura y la 
Fundación Colegio del Rey es 
que las dos obras entren en 
los circuitos culturales, en 
definitiva exportar la obra: 
"Queremos facilitarles lama
terialización de lo que han 
aprendido". 

El otro proyecto de la conce
jalía es convertir la casa de 
oficios en escuela taller, con lo 
que el periodo de formación 
será de dos años: 'Vamos a in
tentar que algunos de los que 
han participado en la casa de 
oficios y que acaban de finalí
zar, los que más ilusionados 
están, se puedan reenganchar 
y puedan consolidar sus estu
dios y su oficio dentro del 
mundo de la escena". 

Luis Suárez aseguró que la 
de Alcalá "es la primera es
cuela pública de oficios tea
trales de España después de 
la escuela oficial. Por tanto es 
una experiencia única; hubo 
enormes dificultades para 
empezar pero el final ha sido 
un éxito". 

Recuperar el 
castillo musulmán 
La actuación más novedosa 

es la de la casa de oficios del 
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Durante las fiestas del Patrimonio de la Humanidad, la Casa de Oficios Ambientales representó en la plaza de San Diego 
la obra "El retablo de maese Pedro", su segundo trabajo después de "Androcles y el león" 

patrimonio histórico puesto 
que acaba de empezar. En 
este caso son 30 alumnos que 
iniciaron su trabajo el día 16 
de noviembre: "Está previsto 
que dure hasta el día 15 de 
noviembre del año 2003. En 
ella están aprendiendo 30 jó
venes con el objetivo de recu
perar, restaurar e investigar 
arqueológicamente la ciudad 
hispanomusulmana 'Alcalá la 
Vieja'. Se pretende arreglar el 

castillo musulmán, limpiar la 
zona y continuar las excava
ciones. Pero también quere
mos incluir el castillo en los 
caminos y veredas del parque 
de los Cerros para facilitar el 
acceso". Según Suárez Ma
chota "se trata de consolidar 
lo que existe y evitar la ruina 
del castillo". 

El proyecto pretende la 
creación de veredas que lle
guen con toda comodidad al 

castillo a través del parque de 
los Cerros para que sea visita
ble. 

Patrimonio 
histórico 
Otra iniciativa formativa es 

la del taller de empleo de pa
trimonio histórico, el cual 
empezará a lo largo del mes 
de diciembre su formación un 
total de 20 alumnos, concre
tamente mujeres entre 35 y 

45 años con unos conoci
mientos de bachillerato supe
rior: "Se trata de que hagan 
recorridos alternativos en la 
promoción y el conocimiento 
del patrimonio histórico de Al
calá. El taller está promovido 
por la concejalía de Cultura y 
se trata de apoyar al colectivo 
de mujeres en peor situación 
de empleo" , explicó Suárez 
Machota. La duración del ta
ller de empleo es de un año. 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

EQUIPAMIENTO PARA 
LA PESCA DEPORTIVA 

PUERTA de Madrid 

AIGLE AIGLE 
PRENDAS Y CALZADO 

CAZA Y PESCA 
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Alcalá de Henares toe la sede para los congresos de ambas redes 

Se celebraron el 11 Congreso de la Red ladñleña v el 
VII Congreso de la Red Española de Ciudades Slludables 
Durante los días 27, 28, y 29 de noviembre se sucedieron dos congresos desde la Red Madrileña 
de Ciudades Saludables y desde la Red Española de Ciudades Saludables. La Red de Ciudades Sa
ludables es un proyecto de la organización mundial de la salud que pretende trabajar los objeti
vos y estrategias de salud a nivel local. Me~te los congresos, se intercambian experiencias vi
vidas a nivel local entre todas las ciudades adscritas a la red. Este año, Alcalá de Henares ha sido 
elegida sede para los congresos de ambas redes, la española y la madrileña. 

Alcalá de Henares ha sido 
elegida este año como sede 
para la realización del VII 
Congreso de la Red Española 
de Ciudades Saludables y del 
11 Congreso de la Red Madrile
ña de Ciudades Saludables. 
La presentación a la prensa de 
estos dos congresos se realizó 
el día 25 de noviembre por 
Miguel Ángel Bonet Granizo, 
secretario de la Red Española 
de Ciudades Saludables, Mi
guel Ángel Isla Torres, secre
tario general de la Federación 
de Municipios de Madrid, y 
Germán Basoa, director de 
servicios de la concejalía de 
Ciudad Saludable en Alcalá de 
Henares, que habló en el lugar 
de Salvador Guardíá, concejal 
de Ciudad Saludable, que se 
encontraba indíspuesto. To-

Miguel Ángel Bonet, secretario de la Red Española de Ciudades 
Saludables; Germán Basoa, director de Servicios de la concejalía 

de Ciudad Saludable de Alcalá de Henares; Miguel Ángel Isla Torres, 
secretario general de la Federación de Municipios de Madrid 

Durante toda la maiana se realizaron 
coloquios, mesas v conferencias 

Jornada para la prevención 
de riesgos laborales en Madrid 
El pasado lunes día 25 de noviembre se celebró la Jornada 
de Prevención de Riesgos dentro del Plan Director de Pre
vención de Riesgos Laborales de la Comunidad de Madrid, en 
el salón de actos del Rectorado de la Universidad de Alcalá. 
En esta jornada, que ocupó toda la mañana del día 25, se re
alizaron coloquios, mesas y conferencias. A la inauguración 
acudieron Manuel Peinado, Alcalde de Alcalá y Virgilio Za
patero, Rector de la Universidad. 

dos formaron parte del comité 
organizador del Congreso de 
la Red Madrileña. 

Durante el Congreso de la 
Red Española, que duró dos 
días, 28 y 29 de noviembre, se 
sucedieron mesas redondas y 
conferencias, desde las 9:30 
de la mañana hasta las 19:30, 
en las que se plantearon y dis
cutieron temas como: la pro
moción y educación para la 
salud, internet y salud, droga
dicción, tabaquismo, radiacio
nes ultravioletas o medio so
cial y salud. 

Mientras, el Congreso de la 
Red Madrileña se realizó du
rante los días 27. 28 y 29 de 
noviembre. En este caso, las 
discusiones y propuestas gi
raron en torno al papel de ciu
dades saludables y sosteni
bles, planes municipales de 
salud, legionellosis, futuro de 
la salud municipal, salud es
colar y salud en las personas 
mayores, entre otros. La clau
sura de ambos congresos fue 
conjunta en la tarde del día 29 
de noviembre, en el Teatro Sa
lón Cervantes. 

Las inscripciones para los 
interesados en asistir, varia
ron de 50 a 100 euros, para 
aquellos que no pertenecieran 
a las administraciones públi
cas o a los representantes de 
los municipios participantes 
en la red. 

En los últimos años, los ac
cidentes laborales se han con
vertido en un grave problema. 
La evolución de la siniestrali
dad en la Comunidad de Ma
drid se ha incrementado en 
este ámbito. Ante esta situa
ción, los Agentes Sociales y la 
Administración acordaron la 
puesta en marcha del Plan Di
rector en Prevención de Ríes-

gos Laborales, cuyos objetivos 
inmediatos son de naturaleza 
preventiva, pretendiendo re
ducir drásticamente los acci
dentes graves y mortales, re
ducir la alta siniestralidad, fo
mentar una cultura preventi
va en la sociedad, así como re
alizar actuaciones de informa
ción, formación y asesora -
miento técnico tanto de em-

Mesa técnica organizada dentro del plan director de la Comunidad 
de Madrid en la que se presentaron actuaciones y desarrollo 
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presarios como de trabajado
res, entre otros. 

En estas jornadas, organiza
das por el Instituto Regional 
de Seguridad y Salud en el 
trabajo de la Comunidad de 
Madrid y por la Unión Comar-

cal Este de UGT-Madrid, se 
dieron a conocer los objetivos 
y actuaciones del Plan Direc
tor, con el fin de discutirlos y 
aportar nuevas iniciativas que 
ayuden a mejorar la situación 
actual. 

TAHONA "La l nmacufada" 
"Elaboracl6n Artesana" 

Poi. lnd. Los Hueros - d del Hierro, nave 19 Tlf.: 91 879 31 54 
LOS HUEROS - VILLALBILLA (Madrid) 91 879 29 91 
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Cambia el tránco de la plaza de Rodríguez Marín 

los coches, por los carriles del centro 
Hace tres semanas el ayuntamiento cambió la circulación de 
vehículos en la plaza de Rodríguez Marin, situada enfrente del 
ayuntamiento y junto a la plaza de Cervantes. Ahora los coches 
deben circular por los carriles centrales y los autobuses urbanos 
por los extremos, es decir, justo al contrario que antes. 

Con este cambio los conduc
tores de coches que salgan de 
la plaza de Cervantes deben 
tomar el carril derecho del cen
tro, recordando que el izquier
do es sólo para los que vengan 
de frente. Lo mismo deben 
hacer los que circulen por la 
calle Colegios o la travesía de 
San Julián hacia la plaza de 
Cervantes. Así pues, ahora los 
coches se cruzarán con otros 
que circulen justo a su izquier
da en sentido contrario, como 
en cualquier carretera normal. 
Por su parte, los autobuses 

urbanos deben circular por los 
carriles de los lados, así que 
ahora no se coge el autobús en 
los apeaderos centrales, sino 
en las propias aceras, la que 
tiene las cabinas de teléfonos y 
la que está junto a la Capilla 
del Oidor. Tras esta obra es 
más fácil el giro de los autobu
ses desde la plaza de Rodrí
guez Marin hacia la calle Cole
gios. Por el contrario, virar 
desde la calle Colegios hacia la 
plaza de Cervantes puede ser 
ahora una pesadilla para cual
quier conductor de autobús. 

Conferencias sobre preservación, conservación e innovación 

1 Jornadas sobre Pauimonio v Administraciones Públicas 
Durante los días 29 y 30 de noviembre se realizaron unas jornadas para estudiar la acción de la 
Administración Pública local en la preservación del patrimonio. En ellas participaron Arsenio 
Lope Huerta, presidente de la Sociedad de Condueños; Xerardo Estévez, arquitecto del Consor
cio de Santiago de Compostela; Pedro Mateas Cruz, científico titular del Instituto de Arqueolo
gía de Mérida, Javier Ocaña y Cecilia Vallejo, concejales de urbanismo en Alcalá y León. 

Las 1 Jornadas sobre Patri
monio y Administración Públi
ca se organizaron con el fin de 

estudiar los casos más nota
bles de la acción de la Admi
nistración Pública en la pre-

servación del patrimonio. Fue
ron organizadas en el marco 
del "Master en Restauración y 

Rehabilitación del Patrimonio" 
y en ellas se impartieron con
ferencias sobre preservación, 
conservación e innovación, y 
administración del patrimo
nio, así como de arqueología 
de las ciudades antiguas. 

Arsenio Lope Huerta, presi
dente de la Sociedad de Con
dueños, habló sobre "El com
promiso de la ciudad con la 
preservación de su patrimo
nio". Más tarde, Xerardo Esté
vez, arquitecto, disertó sobre 
su experiencia con otra ciudad 
que también es patrimonio de 
la humanidad, Santiago de 
Compostela. Pedro Mateos 
Cruz, como científico titular 
del Instituto de Arqueología de 
Mérida, habló, apoyado en su 
experiencia con la ciudad de 
Mérida, sobre la compatibili
dad entre arqueología y ciu
dad y los modelos de gestión. 

En la mañana del día 30, 
Javier Ocaña y Cecilio Vallejo, 
concejales de urbanismo en 
los Ayuntamientos de Alcalá y 
León respectivamente, expu
sieron la tarea de la adminis
tración local en la recupera
ción del casco histórico en 
ambas ciudades. 

Las jornadas ocuparon la 
mañana y la tarde de los dos 
días en el rectorado de la Uni
versidad de Alcalá. 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
<§:NSTRUMAT, S. L. 

ABIERTO PLAZO DE MATRÍCULA PARA EL 
EXAMEN DE ACCESO 

REFORMAS EN CENERAL 
• Albañilería • Tejados 
• Alicatados • Pladur 

• Pulidos • Abrillantados 
ALQUILER DE MAQUINARIA 

e/ Coruña, 23 - Tlf.: 91 888 51 l O - ALCALÁ DE HENARES 
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AL PRÓXIMO CURSO DE 

PROFESORES DE FORMACIÓN VIAL 
Auto a Escuela 
FIDEL 

c/ Núñez de Balboa, s/n 
(Semiesquina a c/ Ferraz) 
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Los promotores y organizadores de esta primera edición de 
"Expodeorigen" recorrieron la feria y degustaron sus productos 

Con un presupuesto de aprolimadamente 120.000 euros 

"EQodeorigen" abrió 
sus puenas la semana pasada 
El miércoles 27 de noviembre, Manuel Peinado, Francisco 
Calles y Quintín Correas asistieron a la inauguración de la 
primera feria demostrativa de denominaciones de origen y 
calidad que se celebra a nivel nacional. Allí pudieron degus
tar vinos, embutidos y otros productos típicos nacionales. 
Desde ese día hasta el 1 de diciembre, "Expodeorlgen" abrió 
sus puertas a todos los interesados. 

El pasado miércoles 27 de 
noviembre se inauguró "Ex
podeorigen", feria demos
trativa de denominaciones 
de origen y calidad a nivel 
nacional, que ha mantenido 
sus puertas abiertas hasta 
el 1 de diciembre en el pa
bellón Ruiz de Velasco. A la 
inauguración asistieron 
Manuel Peinado Lorca, al
calde de Alcalá de Henares, 
Quintín Correas Domingo, 
consejero delegado de Euro 
Eventos, y Francisco Ca
lles, concejal de Economía, 
Empleo y Turismo y vice
presidente del OADE, entre 
otros. 

El motivo de elegir como 
sede de esta fiesta a Alcalá 
de Henares ha sido, según 

. su director Emilio Juárez, 
"porque Alcalá lo tiene todo: 
200.000 personas, un nivel 
adquisitivo ciertamente va
lorable, un mercado poten
cial para todas estas em
presas, cercarúa con mu
chas otras ciudades impor
tantes como Guadalajara y 
Madrid, y además el resto 
del corredor del Henares". 
El presupuesto invertido 
para la realización del even-
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to ha sido de aproximada
mente 120.000 euros. 

La exposición ha mante
nido sus puetas abiertas de 
once de la mañana a ocho 
de la tarde. El coste de la 
entrada ha sido de 3 euros 
para mayores de diez años 
y todos los visitantes han 
podido degustar los pro
ductos típicos nacionales. 
La feria, que se caracteriza 
precisamente por la calidad 
y variedad de sus produc
tos, se realizará durante los 
próximos cinco años, con 
carácter anual y en las mis
mas fechas. 

Promovida por el ayunta
miento de Alcalá de Hena
res, a través de la conceja
lía de Economía, Empleo y 
Turismo y el OADE, y orga
nizada por Euro Eventos, 
"Expodeorigen" pretende 
dar respuesta para cubrir 
la garantía del origen y la 
calidad de los alimentos y 
productos que la integran y 
promover el nombre y con
sumo de los mismos. Ade
más se busca crear el mar
co de referencia que las 
normas españolas y comu
nitarias establecen para su 
existencia. 

XIX CONCURSO 
DE BELENES 

DE ALCALÁ DE HENARES 

La Concejalía de Festejos del Excmo. Ayunta
miento con la colaboración de la Asociación Com
plutense de Belenistas, organiza el XIX Concurso 
de Belenes que se regirá por las siguientes: 

BASES (extracto) 

1°.- Podrán participar todas las personas, comer
cios o entidades de Alcalá de Henares que lo de
seen. 

2º.- Inscripción: En la Oficina Municipal de Tu
rismo, Callejón de Santa Maria (Plaza de Cervan
tes; junto a Cruz Roja). De 10'00 h. a 14'00 h. y 
de 16'30 h. a 18'00 horas. Desde el lunes día 2 de 
Diciembre de 2002 hasta el sábado día 14 de Di
ciembre de 2002. Al realizar la inscripción, pue
den recoger un anexo con las Bases completas. 

3º.- Se establecen los siguientes Grupos y Moda
lidades: 

GRUPOS: A) Infantil; B) Juvenil; 
C) Familiar; D) Entidades; E) Comercios. 
MODALIDADES.- 1) Históricos y Dioramas; 
2) Belén Popular; 3) Popular artístico 

4°.- Para cada modalidad se establecen tres pre
mios (1 º, 2º y 3°), además de un recuerdo para 
cada concursante 

5º .- El Jurado estará compuesto por técnicos de 
la Asociación Complutense de Belenistas, visitan
do los Belenes entre el 16 y el 28 de Diciembre, 
previo aviso a los interesados, en caso de no en
contrar a nadie en el domicilio, no se repetirá la 
visita, quedando el Belén fuera de concurso. 

6º.- El fallo del Jurado será inapelable, haciéndo
se público en la Entrega de Premios, que tendrá 
lugar el día 4 de Enero de 2003 a las 12 horas en 
el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento. 

7°.- Quedan excluidos de concursar, los miem
bros del Jurado y los Maestros Belenistas. 

8º.- La inscripción en el concurso es gratuita e 
implica la aceptación de la totalidad de las Bases. 

Nota: Las bases completas se encuentran en la 
Oficina de Turismo Municipal. 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
CINCUAliA DE FESTUIS 

PUERTA de Madrid 



los espectáculos de calle destacaron en el IV Aniversario de la declaración 
de Alcalá como Patrimonio de la Humanidad 

Don Quijote v Sancho Panza 
revivieron parte de sus pasajes en 
un espectáculo de luz v pirotecnia 
Los espectáculos de calle han formado casi en su totalidad los actos conmemorativos del 
cuarto aniversario de la declaración de Alcalá como Ciudad Patrimonio de la Humanidad. La 
jornada del sábado volvió a vivir un nuevo espectáculo de luz y pirotecnia, que en esta oca
sión tuvo como punto central dos viejos conocidos de la ciudad complutense, los persona
jes creados por su ilustre Miguel de Cervantes, Don Quijote y Sancho Panza. 

las ocurrencias de los artistas, 
quienes estuvieron acompaña
dos por la incombustible com
parsa de gigantes de Alcalá. 

Las compañías compluten
ses también tuvieron su prota
gonismo en estas intensas jor
nadas festivas. En la mañana 
del sábado, la Casa de Oficios 

Teatrales Corral de Comedia 
presentó en la plaza de San 
Diego su obra infantil de títe
res, 'El retablo de Maese Pe
dro', obra de Miguel de Cer
vantes en versión para los más 
pequeños. Asimismo el Teatro 
Independiente Alcalaíno, ha
cía doblete en el fin de semana 

El TIA 
present6 en 
la plaza de 

los Irlandeses 
su obra 

•Los 
comediantes' 

con dos representaciones, una 
en la mañana del sábado y 
otra el domingo. El TIA pre
sentaba en la plaza de los Ir
landeses y bajo su alegria y 
jolgorio habitual, la obra de 
Luis Alonso 'Los Comedian
tes', una comedia de los cómi
cos de la lengua ambientada 
en la plaza de un pueblo del 
siglo XVII e inspirada en dos 
pasos de Lope de Rueda con 
intervalos musicales. 

Si uno de los puntos fuertes 
de aquella inmediata celebra
ción de la declaración como 
Patrimonio de la Humanidad, 
fueron los actos con fuegos ar
tificiales, esta ha sido una de 
las tónicas seguida en todos 
los festejos posteriores. En es
ta ocasión tampoco pudieron 
faltar y en la tarde-noche del 
sábado y bajo el incomparable 
marco de las ruinas de Santa 
María, cientos de compluten
ses se congregaron para pre
senciar el espectáculo de luz y 
pirotecnia basado en los capí
tulos del Quijote de los moli
nos de viento y el viaje de Cla
vileño. La Recua y Maquiavelo 
Teatro presentaron 'Delirios 
de Don Quijote y Sancho Pan
za', un espectáculo de luz y co
lorido en el que hasta las ci
güeñas despertaron con los 
juegos de luz y sonido creados 
para la ocasión. 
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Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

Pero ya la tarde había co
menzado con otro llamativo 
espectáculo que recorrió la ca
lle Libreros y la plaza de Cer
vantes al son de la música po
pular y festiva castellana in
terpretada por la orquestina 
'La Charanzaina'. Un peculiar 
pasacalle barroco llevado por 
Cremallera Teatro, en el que 
más de quirice actores anima -
ron al público a bailar, hacer 
acrobacias, y a divertirse con 
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En esta ocasión la nesta estno dedicada a los Procedentes de Miranda de Arga, celebran el 
más clásicos personaies de terror centenario de Frav Banolomé de carranza, 

la Asociación VEN que e~d•ó en Alcalá. 

celebró su VIII Aniversario El pr1mer ten1e_n~~ 
La Asociación de Ocio Y Tiempo Libre para personas con de alcalde rec1b10 a una 
discapacidad psico-fisico-sensorlal, celebró un año más 
por todo lo alto su Yª tradicional fiesta de aniversario. d . le 

1 
ac·o' d . N 

Una fiesta con la que festejaron sus ocho años de historia 1 n avarra 
en la c iudad complutense, ocho años en los que han ocu
pado el t iempo libre de los discapacitados. El primer teniente de alcalde, Luis Suárez Machota, recibió el 

sábado 30 de noviembre a una delegación de la localidad nava
rra de Miranda de Arga, en la cual nació Fray Bartolomé de Ca
rranza. El municipio, de apenas 1.000 habitantes, celebra este 
año el centenario del ilustre prelado, el cual vino a estudiar a 
la universidad de Alcalá en un momento en el que el erasnüs
mo comenzaba a ganar influencia en el territorio español. De 
hecho Bartolomé de Carranza fue una de las victimas de la Con
trarreforma y acabó sus dias prácticamente olvidado en Roma. 

El Colegio de Nuestra Seño
ra de la Providencia situado en 
la calle Huertas, junto al pa
seo de la Estación, era una 
edición más el lugar escogido 
para esta especial celebración 
que tema lugar el pasado sá
bado 30 de noviembre. 

Como cada año la fiesta es
tuvo basada en un tema cen
tral con la participación de sus 
componentes disfrazados para 
la ocasión. Los personajes de 
terror fue el tema escogido pa
ra la celebración de Asociación 
de Ocio y Tiempo Libre que lle
va ocho años dedicada al apo
yo de las personas con disca
pacidad para que aprendan a 
disfrutar de su tiempo libre y 
de ocio. 
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Teléf.: 91 883 46 47 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.V.S . 
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En su fiesta miembros y 
educadores de la asociación, 
estuvieron acompañados por 
padres y amigos que quisieron 
ururse a este especial festejo 
de 'terror'. 

La música y los juegos no 
faltaron en esta ya tradicional 
fiesta que se prolongó durante 
toda la tarde del sábado día 30 
de noviembre. 

La delegación, formada por sitó la ciudad complutense pa
un centenar de personas y en- ra conocer uno de los lugares 
cabezada por su alcaldesa, vi- que influyeron decisivamente 

en la formación de Fray Barto
lomé de Carranza. 

inlormación: 
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•:• Derecho Tributario 
y Sistema Fiscal Español 
Del 9 de Enero al 11 de Febrero de 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 190 € 

•:• Psicología y Técnicas de Venta 
Del 13 de Enero al 14 de Febrero de 2003 
Horario : De 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 190 € 

~ Plaza de la Voctoria, 1 • 28802 Alcalá de Henares 
Tel.: 91 889 22 76 - Fax: 91 881 37 75 

~ www.camaramadrid.es 
gte21!'camaramadrid.es 

El sábado 30 de noviembre 
fueron recibidos en la casa 
consistorial por Luis Suárez 
Machota quien les habló del 
ayuntamiento y de la historia 
de Alcalá. La alcaldesa nava
rra y el primer teniente de al
calde complutense realizaron 
un intercambio protocolario 
de regalos y Suárez Machota 
invitó a los asistentes a visitar 
los lugares más importantes 
del ayuntamiento. 

ll ABAD* 
C/_ Melilla. Nave 33 

Polígono Industrial de la Esgaravita 
Teléfono 91 889. 13 95 - Fax 91 889 13 95 
28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Fernando Marín dice que la peUción de apearlos partió de vecinos 

"los árboles cortados en la calle Santander 
estaban enfermos" 
El concejal de Ciudad Sostenible, el socialista Fernando Marin, afirmó a PUERTA DE 
MADRID que "los árboles de la calle Santander estaban enfermos; no estaban sanos. Fueron 
inspeccionados por los servicios municipales y se comprobó que en efecto estaban enfer
mos. Lo que pasa es que, si el vecino no está las 24 horas alli, yo no soy responsable de ello". 
Según Marin, hay un informe sobre esos árboles fechado el día 6 de junio y dice claramen
te que se trata de dos árboles apeados y otro al que se le retiran ramas secas: "El informe 
dice que los dos árboles talados presentaban pudriciones con cuerpos fructüeros de hongos 
visibles, y tienen también heridas o lesiones de poda. Tienen también parte de la copa seca". 

ha habido un informe técnico 
y un acuerdo de comisión de 
gobierno para intervenir en 
esos árboles. Esto ha sido a 
requerimiento de algunos veci
nos que veían que podía haber 
peligro de caído. Además, ahí 
se van a plantar nuevos árbo
les. Está todo totalmente con
trolado y no es lo que dice el 
vecino Carmelo López cuando 
manifiesta que en el ayunta
miento le dijeron que la orden 
había sido dada por Fernando 
Marin. Pues bien, yo no doy 
órdenes de este tipo porque 
todas estas decisiones en 
materia de arbolado pasan por 

una decisión de comisión de 
gobierno y con el informe téc
nico pertinente". 

Fernando Marin añadió que 
"cuando dice que no se ha 
pedido permiso a la asociación 
de vecinos, yo creo que para 
realizar cualquier tipo de 
acción municipal no necesa
riamente tenemos que pedir 
permiso a los vecinos. Si sabe
mos que hay un riesgo de 
correr una serie de daños en la 
via pública, lo que tenemos 
que hacer es actuar en conse
cuencia. No tenemos que 
someter a un plebiscito popu
lar la decisión que tomemos". 

El edil socialista concluyó 
diciendo que "en esos jardines 
hay más árboles y el parque 
Santander está enfrente y 
tenemos previsto poner plan
tas de flor en la mediana de la 
calle Santander". 

Con respecto al tercer árbol 
en cuestión, Fernando Marin 
aseguró con el informe delante 
que "aunque presentaba 
varias ramas secas no estaba 
patente el ataque de hongos". 
El informe establece que "al 
tratarse de una zona de apar
canúento con paso de coches y 
peatones estos árboles se con
virtieron en ejemplares peli
grosos ya que en cualquier 
momento podrían desprender
se las ramas e incluso el árbol 
entero sobre todo en caso de 
vientos fuertes. Por eso se con
sideró necesaria la tala de los 
árboles y la eliminación de 
ramas secas y reducción de 
copa en el caso del tercer 
árbol". 

Fernando Marin manifestó 
que "el informe técnico fue 
aprobado por la comisión de 
gobierno el día 11 de junio. 
Las instrucciones que se die
ron fue la tala de dos árboles y 
la reducción de copa de un 
tercero. También se estableció 
el rebaje de los tocones exis
tentes. A lo mejor eso es lo que 
ha hecho que se hayan con
fundido algunos vecinos pen
sando que se habían cortado 
muchos más árboles cuando 
lo que se ha hecho ha sido 
rebajar los tocones". 

Después de los rectorales volvió a haber comicios: 

Según el concejal de Ciudad 
Sostenible "incluso se ha man
tenido un olmo, según el cro
quis que tengo yo encima de 
mi mesa. Por tanto esos árbo
les han sido inspeccionados, 

interi; ~ansf 
SERVICIOS 

FINANCIEROS 
Préstamos 
personales, 

privados 
e hipotecarios 

C/. Cruz de Guadalajara, 1 -local
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ce.o o. tri unió en las elecciones de la universidad 
Una vez que Virgilio Zapatero tomó posesión como rector concluyendo así un largo proceso elec
toral, la universidad ha vuelto a vivir unas elecciones, esta vez sindicales. En efecto, la institu
ción universitaria vivió el día 4 de diciembre las elecciones de sus representantes sindicales, 
tanto en el personal laboral de administración y servicios como en el personal laboral funciona
rio y el profesorado. Se trata de tres colectivos distintos con órganos de representación inde
pendientes, pero con un denominador común, el dominio de Comisiones Obreras, que mejora 
incluso los resultados obtenidos en las anteriores elecciones sindicales de hace cuatro años. 

De hecho, en dos de los 
colectivos CC.00. consiguió la 
mayoría absoluta en el núme
ro de delegados, concretamen
te en el profesorado y en el 
personal laboral, mientras en 
el personal funcionario consi
guió una mayoría simple 
rozando la absoluta. 

La lista electoral encabezada 
por Rafael Catalá por CC.00 
en el personal funcionario 
consiguió cinco delegados; 
UGT obtuvo cuatro y el CSIF 
alcanzó dos delegados. Aun
que no obtuvo la mayoría 
absoluta, CC.00 mejoró los 
resultados conseguidos en los 
anteriores comicios, donde 
empató en el número de dele
gados con UGT, concretamen
te tres para cada sindícato. 

En el personal laboral se 
produjo la mayoría absoluta 
para los delegados_ de CC.00. 
encabezados por Angel Pérez 
Embid en unas elecciones en 
las que el cabeza de lista de 
UGT era el secretario general 
de la Unión Comarcal de 
Madrid Este, Jesús La Roda. 

CC.00 consiguió siete delega
dos frente a los cinco de UGT 
y el único conseguido por el 
CSIF. 

También en la elección de la 
Junta de Personal Docente e 
Investigación se produjo el 

triunfo de CC.00 por mayoría 
absoluta, esta vez con una 
lista encabezada por el profe
sor Enrique Téllez. La lista de 
CC.00 consiguió once delega
dos frente a los cinco de UGT 
y los cinco del CSIF. 

7 de diciembre de 2002 



Su obietivo es impulsar nuens métodos para el 
tratamiento de estos trastornos desde la salud pública 

1 Jornadas sobre 
Trastornos Alimentarios 
Durante los días 13 y 14 de diciembre se celebrarán en Al
calá de Henares las I Jornadas sobre Trastornos Alimenta
rios de la Comunidad de Madrid. El evento, que reunirá a un 
gran número de profesionales de toda España, ha sido orga
nizado por ADANER (asociación en defensa de la atención a 
la anorexia nerviosa y bulimia). Victoria López García, vice
presidenta de ADANER y delegada de ADANER en Alcalá de 
Henares, conto a :PUERTA DE MADRID la situación actual de 
la atención a estos trastornos en el ámbito sanitario. 

más habrá talleres simultáne
os. Todos los interesados en 
asistir a estas jornadas debe
rán dirigirse a la delegación de 
ADANER en Alcalá de Hena
res, en la calle Gil de Andrade, 
5. 

Detección 
de los trastornos 
alimentarios 
La anorexia y la bulimia ne

cesitan un "tratamiento inter
disciplinar: endocrino, psi
quiátrico y psicológico". Aun
que la alarma social sobre el 
peligro de estas enfermedades 
ha hecho que muchos padres 

Victoria López García, vicepresidenta de ADANER 

estén en constante estado de 
vigilancia de lo que comen sus 
hijos, según Victoria López, los 
síntomas más importantes y 
determínantes de la enferme
dad son aquellos que se mani
fiestan en la conducta del en
fermo, "dejar de comer y adel
gazar excesivamente sólo es 
un síntoma que nos indica que 
la enfermedad lleva bastante 
tiempo gestándose". 

"Que una persona esté del
gada no significa necesaria
mente que esté enferma", ase-

gura Victoria López, "las ca
racteristicas sintomatológicas 
más claras en estos trastor
nos, tienen más que ver con 
un cambio en el comporta
miento, esa persona que antes 
era más cariñosa se vuelve 
más agresiva, interiorista, so
litaria, cambia su forma de re
lacionarse con sus compañe
ros, no salen ... ", estas conduc
tas son, según Victoria López, 
las que dan lugar a la enfer
medad y sobre las que hay que 
actuar. 

Según Victoria López, orga
nizadora de las jornadas, "la 
Comunidad de Madrid es la 
que menos recursos tiene para 
el tratamiento de los trastor
nos alimentarios", estas jorna
das deberian ayudar a impul
sar las mejoras necesarias 
para el tratamiento de estos 
trastornos dentro de la salud 
pública. Al parecer, mientras 
otras comunidades ya han 
puesto medios para dar solu
ción a la alta incidencia actual 
de los trastornos alimentarios 
en la población, en la Comuni
dad de Madrid todavía no se 
han decidido a comenzar los 
cambios necesarios. Desgra
ciadamente, en toda la comu
nidad sólo contamos con dos 
centros especiales, Niño Jesús 
que es sólo para el tratamien
to infantil y Gregario Mara
ñón, donde hay una unidad 
dedicada al tratamiento infan
til y juvenil. En el Hospital de 
Alcalá de Henares sólo hay 
dos camas habilitadas para 
200 pacientes que cada año 
solicitan este servicio. 

Con la presentaciín de la nueva Guía de Asociaciones 

Para Victoria López: "un mo
delo sanitario bueno se consi
gue trayendo profesionales ex
pertos en áreas específicas 
para que aporten nuevas ideas 
desde sus propias experien
cias", y es que a las jornadas 
van a venir profesionales de 
toda España para hablar de 
las aportaciones de nuevas in
vestigaciones y los resultados 
de tratamientos que se han 
llevado a cabo en los últimos 
meses en otras comunidades. 

Por ello las jornadas van di
rigidas a profesionales sensi
bilizados con esta causa y a 
médicos de atención primaria 
fundamentalmente, ya que es 
con éstos con los que los pa
cientes tienen su primer con
tacto y es importante que se
pan los recursos existentes y 
el manejo de estos pacientes. 
Aunque también van dirigidas 
a familias y estudiantes inte
resados en la evolución y tra
tamiento de estos pacientes. 

Durante las jornadas se im
partirán conferencias, se reali
zarán mesas redondas y ade-
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Alcalá celebró el Día del Voluntariado 
El jueves día 5 de diciembre, Día Internacional del Voluntariado, la Casa de la Juventud acogió 

la presentación de la Il Guía de Asociaciones de Alcalá de Henares, un compendio de las más de 
400 asociaciones y colectivos sociales existentes en la ciudad complutense. Al acto, que se ini
ció a las 19'00 horas en el salón de actos de la citada Casa de la Juventud, estaba prevista la asis
tencia del alcalde de Alcalá, Manuel Peinado; Beatriz de Miguel, concejala de Juventud, y Mila
gros Martin Rico, directora de la Bolsa de Voluntariado, así como Rafael Calonge Bombín, presi
dente de la Federación de Voluntariado de la Comunidad de Madrid, y Miguel Ángel Pérez, presi
dente nacional de Médicos sin Fronteras. Las diferentes asociaciones también contaron con un 
representante que leyó un comunicado redactado en conjunto por todas ellas. 

Los asistentes a la presen
tación vísitaron a continua
ción las tres exposiciones que 
alberga en esos momentos la 
Casa de la Juventud. En el 
salón de actos, y organizada 
por Médicos sin Fronteras, se 
expone Una mirada al acceso, 
vísión de la vida cotidiana de 
las personas que padecen la 
enfermedad del SIDA. En el 
hall, se sitúa la muestra Foto
grafia Social, que incluye las 
mejores fotografias del con
curso organizado por FEVO
CAM (Federación de Volunta
riado de la Comunidad de Ma
drid). Por último, Médicos sin 
Fronteras presentará bajo el 
título ¿Qué es M.S.F? sus 
nuevos proyectos en el Espa
cio de Jóvenes Creadores. 

La presentación de esta 11 
Guía de Asociaciones reviste 
un interés excepcional, ya 

que supone la puesta en esce
na de un significativo docu
mento social, instrumento in
dispensable para conocer el 
amplio tejido asociativo de la 
ciudad, que ha experimenta
do un notable crecimiento 
desde la publicación en 1996 
de la primera guía de Aso
ciaciones. En la actualidad 
son 432 las entidades recogi
das en este listado, casi un 
centenar más de las contabili
zadas hace seis años. Entre 
los sectores que han registra
do un mayor desarrollo cabe 
citar a las asociaciones dedi
cadas a empresas, comer
ciantes y consumidores, las 
peñas taurinas y deportivas, 
los colectivos de carácter edu
cativo y cultural, y las aso
ciaciones destinadas a la inte
gración social en campos ta
les como ayuda a personas 

afectadas por anorexia y buli
mia, apoyo a inmigrantes y 
tramitación de adopciones fa
miliares. Los responsables de 
la Bolsa de Voluntariado de la 
concejalía de Juventud se 
han comprometido a revisar y 
actualizar cada seis meses el 
listado de asociaciones. 

SE NECESITA 
camarero y 
Ayudante 

de camarero 
preguntar por Sr. Mateo 
en horario de 11 a 13 

y de 1 7'00 a 21 '00 horas 
Telf.: 949 27 00 94 

PUERTA de Madrid 
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• Les ofrecemos exclusivos modelos de: 

Bolsos, Chaquetas, 

Levitas, Pantalones, Faldas, Abrigos, 

Napa, Napalán, Visones, 

Novuck, Ante, Pekari. 

• También gran liquidación de prendas de 
# 

RESTOS DE FABRICA 
para señora, caballero y iuvenil. 

·HASTA EL 50%! 

•Tratamos, 
arreglamos 
y transformamos 
todo tipo de piel. 

------------ESTAMOSEN:----------

d Navarro y Ledesma, 8 (debajo de a Administración de Hacienda) 
. Telf.: 91 280 22 04 - ALCALÁ DE HENARES 

d López de Hoyos, 174 -Telf.: 91 510 26 99 - MADRID 



Empeora el servicio de atención de emergencias en Alcalá 

una hora de espera v al final vino una 
ambulancia convencional desde Coslada 
La Comunidad de Madrid asegura que la base del SERCAM estará en Alcalá pero mientras no 
tiene ningún reparo en buscar sitio en el ambulatorio del Juncal de Torrejón. El ayunta
miento complutense se eterniza para hacer una simple obra en una nave del centro de em
presas donde deberla estar de forma provisional la base del SERCAM. Lo más lamentable, se
gún explicó el concejal de Ciudad Saludable, es que la con~ej~a de Ur~anismo dijo que no 
podia hacer el proyecto de obra en esa nave porque no tema tecnicos disponibles cuando lo 
primero que hizo el polémico concejal Javier Ocaña fue contratar trece nuevos técnicos que 
se unieron a los que ya había en la concejalía. Y mientras tanto el servicio de atención de 
emergencias en la ciudad complutense sigue empeorando. Una anciana de 83 años de edad 
cayó al suelo en plena plaza de Cervantes y hubo de esperar prácticamente una hora a que 
llegara una ambulancia convencional, ni siquiera una UVI móvil. 

En toda la ciudad complu
tense había una sola ambu
lancia convencional; al menos 
el servicio de emergencias 112 
no fue capaz de encontrar una 
ambulancia disponible y tuvo 
que localizar una en Coslada. 
"Si alguien piensa que la si
tuación no es grave en Alcalá 
éste puede ser el mejor ejem
plo", comentó un ciudadano 
que contempló a la anciana 
tendida en el suelo sin poder 
levantarse y completamente 
dolorida con una posible frac
tura en el hombro y en el bra
zo. 

Los hechos ocurrieron poco 
antes de las dos menos cuarto 
de la tarde del jueves 28 de 
noviembre. La anciana de 83 
años se encontraba junto a la 
oficina de Correos, donde por 
cierto se estaban realizando 
obras de canalización del gas y 
había una zanja protegida con 
vallas. A la anciana la acom
pañaba su hijo el cual la dejó 
unos instantes para realizar 
unas gestiones. Cuando regre
só el hijo encontró a su madre 
tendida en el suelo puesto que 
se había caído. Al parecer des
de Correos y también algunas 
personas que transitaban por 
la plaza de Cervantes se dio 
aviso a la Policía Local que en
vió al lugar a la dotación de un 
coche radiopatrulla con la que 
también colaboraron dos 
agentes en motocicleta. 

Poco podían hacer los agen
tes para auxiliar a la anciana. 
Con una posible lesión ósea, la 
recomendación más evidente 
es no mover a la herida. De 
hecho, sólo para acomodarla y 
taparla para que no cogiera 
frío, la mujer se resentía de 
dolor. Era necesaria la presen
cia de una ambulancia que la 
trasladara al hospital. 

una silla para que pudieran le
vantar a la mujer y sentarla en 
la misma mientras llegaba la 
ambulancia. También le die
ron una botella de agua y la 
colocaron en un lugar algo 
más protegido del frío de la ca
lle dentro del edificio. 

Los policías comprobaron a 
los casi treinta minutos de es-

pera que desde el servicio tele
fónico 112 no se había activa
do ningún servicio de emer
gencias que atendiera a la an
ciana por lo que insistieron 
una vez más recibiendo la 
contestación de que salía en 
esos momentos una ambulan
cia desde Coslada. 

Incluso los agentes pararon 
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a una ambulancia convencio
nal que pasaba por la plaza de 
Cervantes, pero el personal de 
ésta se encontraba realizando 
un servicio y tuvo que conti
nuar el mismo comprometién
dose a localizar otro vehículo 
sanitario. Ni Cruz Roja, que se 
encuentra a escasos cincuenta 
metros del lugar del accidente, 
ni Protección Civil, que no 
funciona por las mañanas de 
los dias laborables, ni la UVI 
móvil del 061 podian atender a 
la anciana. 

Cuando el reloj señalaba que 
la espera se prolongaba por 
espacio de 50 minutos llegó 
una ambulancia convencional 
desde Coslada. El conductor y 
su ayudante se limitaron a 
vendar el brazo de la mujer 
para poder trasladarla al hos
pital 'Principe de Asturias'. 
Mientras realizaban estas ope
raciones junto a Correos, llegó 
otra ambulancia convencio
nal. 

Finalmente la espera fue de 
casi 50 minutos. No se batió 
ninguna marca pero fue un 
tiempo lo suficientemente pro
longado para constatar una 
vez más el mal funcionamien
to del servicio de emergencias 
en Alcalá, o para ser más pre
cisos, la insuficiencia de re
cursos existentes. 

SEFIT 

Los agentes policiales pidie
ron a través del teléfono 112 
de emergencias de la comuni
dad de Madrid la presencia de 
una ambulancia. Y ahi comen
zaron las largas gestiones que 
se prolongaron por espacio de 
casi una hora, concretamente 
más de 50 minutos. 

~-------INFÓRMATE EN:-----------------

El personal de Correos sacó 
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Camino del Juncal 

las pñeñdades para Pable G1nzález sa11a culblra, dep1nes y 1bras de 11ame1i11ie111 

·1en10 una preocupación 
constante por el distrito El Juncal" 
El presidente de la delegación municipal del distrito El Juncal afirmó a PUERTA DE MADRID 
que después de diez años como presidente de esa delegación conoce el distrito como la pal
ma de la mano: ''Yo creo que me han podido ver miles de vecinos paseando por el barrio y 
viendo las deficiencias. intentando buscar soluciones. A quien los vecinos seguro que no ven 
es al vocal del Partido Popular. Es curioso que ahora. cuando se acercan las elecciones. el 
PP se dedique a visitar el distrito y a señalar las deficiencias que en muchos casos hemos 
señalado desde la delegación para solucionarlas lo más rápidamente posible". 

Pablo González incluso se re
conoce como un concejal aficio
nado a la fotografia como herra
mienta para mejorar el distrito: 
"En efecto, suelo salir con la cá
mara de fotos , lo mismo que el 
auxiliar de la delegación. Tene
mos la costumbre de que todos 
los jueves me voy al distrito. 
También voy los sábados por la 
mañana y me doy ·una vuelta 
por allí. Incluso hay dias que 
entre semana también voy por 
allí para pasear por el distrito. 
Entonces veo todos los proble
mas que hay. Las últimas ano
taciones que hemos hecho ha 
sido una acera en mal estado en 
la calle San Asturio Serrano". 

El concejal socialista explicó 
que "tengo unos cuadrantes; yo 
llego allí a las cuatro y media o 
cinco de la tarde y me divido el 
distrito con el auxiliar de la de
legación. Cojemos un cuadeno y 
vamos anotando las deficiencias 
que hay. A veces vamos acom
pañados por la asociación de ve
cinos, otras veces vienen otros 
vocales". 

El caso es que las opiniones 
del PP sobre el distrito que pre
side le producen sorpresa a Pa
blo González: 'Yo me alegro que 
haya sido esta vez la primera 
que el PP aparece por el distrito 
El Juncal, porque es que no lo 
ha pisado jamás. Toda esa in
formación que han dado a 
PUERTA DE MADRID es la que 
ha ido planteando el presidente 
de la asociación de vecinos, 
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Pablo González, 
presidente de la delegación municipal del distrito El Juncal 

Juan Bonache, e incluso la que 
yo planteo en los plenos de la 
delegación". 

González aseguró que "puedo 
presumir de que me conozco el 
distrito palmo a palmo. Hay 
gente que ayuda muchisimo, co
mo la asociación de vecinos y al
gunos vocales, pero no puedo 
decir lo mismo del vocal del PP y 
de su partido. Es la primera vez 
que veo al PP y a su vocal en el 
distrito pisando suelo por el dis
trito. El vocal suele ir a muy po
quitas reuniones de las que ce
lebramos en la delegación pero 
no es una persona, lo mismo 

que los otros vocales que ha te
nido allí el PP siendo yo presi
dente, que esté asiduamente en 
el distrito". 

Cultura, 
deportes y obras 
Según el presidente de la dele

gación del distrito, "cuando yo 
llegué a ese cargo, en el que lle
vo más de diez años, marqué 
unas prioridades que fueron los 
temas de cultura, los de depor
tes y todo lo relacionado con 
obras y jardines. Siempre me 

Calle Burdeos 

han preocupado mucho las pe
queñas obras, los dos o tres me
tros cuadrados de acera que se 
han levantado y que requieren 
una actuación inmediata. Estoy 
muy orgulloso de decir que par
cheo, le doy la razón al vocal del 
PP. Parcheo porque es lo· que le 
hace falta al distrito y eso lo 
agradece mucho el vecino ya 
que le quitas charcos, le arre
glas una acera, etc. Yo me gasto 
al año del orden de 6 millones 
de pesetas en pequeñas obras y 
es algo muy importante". 

Pablo González afirmó que 
"estamos poniendo muchas jar
dineras nuevas y tengo que de
cir que se están conservando 
mucho mejor que en el distrito 
centro". 

Pero otra preocupación es el 
medio ambiente: "Desde la dele
gación municipal del distrito 
tratamos de motivar al vecino 
para que embellezca las zonas 
donde viven. Empezamos con la 
calle Alfonso de Alcalá con unos 
jardines que ahora cuida la con
cejalia de Medio Ambiente. El 
distrito les daba a los vecinos 
material, herramientas, etc. 
Empezamos con cuatro jardines 
cuidados por los propios resi
dentes y ahora tenemos un total 
de 60. Algunos de ellos eran au
ténticos pastizales y hoy están 
muy bonitos. Pero lo que es más 
importante, están cuidados por 
los vecinos. La gente se está 
animando y ya tenemos los 60 
jardines subvencionados para lo 
cual se destina una cantidad de 
2 millones de pesetas. Eso pare
ce poco dinero pero en realidad 
es mucho porque lo que com
pramos es mantillo, rosales, ár
boles, etc, a unos precios muy 
baratos. Lo que es más caro es 
el mantenimiento y la mano de 
obra, pero eso lo están poniendo 
los vecinos". Según Pablo Gon
zález "lo que estamos consi
guiendo es que a través del pro
pio vecino se embellezca su en
torno y se conserve mejor". 

En cuanto al aspecto cultural 
el concejal socialista afirmó que 
"la colaboración es muy estre-

PUERTA de Madrid 



Calle San Paulino de Nola 

cha. Desde la delegación colabo
ramos con las APAS de los cole
gios de la zona. El día 19 cele
bramos un acto de Navidad al 
que asisten unas 200 personas 
y tenemos también una fiesta 
navideña el día 21 en la que en
tregamos juguetes y regalos y se 
hacen actuaciones para los ni
ños. También tenemos nuestra 
semana cultural". 

"El PP hace 
afirmaciones 
inexactas" 
Lo peor para Pablo González 

son lo que considera "inexacti
tudes del PP". De hecho dijo que 
"el PP hace afirmaciones inexac
tas como cuando dice que la 
obra de las aceras de Reyes Ca
tólicos ha tardado tres años. 
Eso no es cierto. A partir del se
gundo año de mandato munici
pal es cuando se planteó la rea
lización de esa obra pero por un 
problema de saneamiento hubo 
que sacarla a concurso y de he
cho hoy está terminada. El PP 
fue incapaz de hacerla en su 
momento. Lo curioso es que 
arregló aceras de otras zonas 
pero esa, que era la peor, no la 
hiz " o. 

González añadió que "otra re
alidad que tiene prevista este 
equipo de gobierno es la remo
delación de la plaza de San 
Francisco de Asís, la cual va a 

Calle San lldefonso 

PUERTA de Madrid 

empezar en quince días. Tiene 
un presupuesto de 300.000 eu
ros y vamos a hacer allí una pla
za peatonal. También está pre
vista la construcción después 
de Navidad del aparcamiento de 
Nuestra Señora de Belén y tiene 
un presupuesto de 160.000 eu
ros. Además estamos arreglan
do las entradas a Reyes Católi
cos. especialmente la que hay 
desde la entrada del parque de 
Dernetrio Ducas". 

El presidente de la delegación 
municipal se refirió a los cables 
junto a la torreta eléctrica del 
Juncal: "Eso que el PP denuncia 
ahí es una denuncia que yo ven
go mandando sistemáticamente 
cada quince días a través del 
distrito a la empresa. Les he di
cho que de una vez por todas re

mantenido desde la delegación 
del distrito diferentes reuniones 
con la Policía Nacional y con la 
Policía Local para intentar coor
dinar ese tema pero tampoco se 
puede decir tan alegremente 
que es un distrito inseguro". 

Por el contrario Pablo Gonzá
lez afirmó que "es un distrito 
muy participativo. En cualquier 
acto la gente se echa a la calle. 
Si hubiera tanta inseguridad no 
habría tanta participación. En 
unos carnavales se pueden jun
tar cuatro o cinco mil personas. 
Es algo impresionante. La gente 
colabora muchísimo". 

Polígono 
Puerta de Madrid 

tiren esos cables. De todos mo- El presidente de la delegación 
dos es cierto que no tienen ten- del distrito se refirió también a 
sión pero sí hacen muy feos la rehabilitación del polígono 
allí". Puerta de 

Pablo Gon- l'!!!!r:::l~lllll'JE!3lil~~----:~~~~ Madrid: "En 
zález añadió quince días 
que "es evi- p o d remo s 
dente que el hablar. Ya no 
distrito El tiene que ver 
Juncal tiene nada el terna 
problemas y del plan Ur-
a nadie se le ban ni el de 
oculta que los fondos 
uno de los e u r o p e o s . 
más preocu- Hay que de-
pantes es el jar muy claro 
de la insegu- que ha sido 
ridad ciu- el Partido Po-
dadana. De Limpieza en el Polígono pular, a tra-
hecho hemos Puerta de Madrid vés del mi-

Parque de El Juncal 

Calle Alfonso de Alcalá 

nisterio de Hacienda el que no 
nos lo ha concedido. Nosotros 
hicimos desde el gobierno mu
nicipal unos estudios y trabajos 
impresionantes para que luego 
llegara el ministerio de Hacien
da, en el que está el PP. y nos lo 
tirara". 

González manifestó que "el 
distrito El Juncal está muy vivo; 
se han hecho muchas cosas y 
hace pocos días se han termina
do las obras de remodelación de 
los edificios de la calle Reyes 
Católicos, concretamente en los 
números 36, 28 y 40, así como 
los de la calle Miguel Ángel 1, 3, 
4 y 6. Me lo sé de memoria con 
lo que algo me conozco el distri
to. Las fachadas han quedado 
muy bonitas pero en cuanto al 
distrito tengo que decir que todo 
es mejorable. Es un distrito con 
sus problemas pero el PP ten
dría que pisarlo desde el princi
pio, no sólo ahora que llegan 
las elecciones municipales". 

Pablo González replicó a la 
concejala del PP Marta Viñue
las: "Le pediría que no se preo
cupara por mi futuro en el sen
tido de decir que me estoy bus
cando la vida. En estos momen
tos no tengo más que una preo
cupación como trabajador en 
excedencia de Poliseda. Eso sí 
me preocupa. Tengo la exceden
cia y conservo allí mi puesto de 
trabajo. Estoy preocupado por
que 450 personas podemos que
damos sin trabajo y ese sí es mi 
pan, no otro". 

Plaza de la Alegría 
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Mal estado de los parques para juegos infantiles. Calle Gurugú, cuya peatonalización pide la asociación. 

la A.W. cree que dentro del distrito VIII las zonas menos 
favorecidas son el Chorrillo v los Nogales 

"los Espartales es una zona privilegiada, 
a nosotros nos han abandonado" 
Los Nogales, El Chorrlllo y Espartales comparten distrito. Sin embargo, según Tomás Peña y Nar
ciso Vergaz, miembros de la junta directiva de la Asociación de Vecinos del distrito VIIl, Espar
tales está más favorecido. Al parecer, desde la asociación de vecinos llevan años pidiendo refor-
mas en todo el barrio, demandas que en raras ocasiones son atendidas por la concejalia. Aquí hubo un transformador. 

El sábado día 30 de noviembre 
PUERTA DE MADRID, habló con 
Tomás Peña y Narciso Vergaz, per
tenecientes a la junta directiva de la 
A.V.V. del distrito VID. Afirman 
que las zonas más antiguas de éste, 
como el Chorrillo y los Nogales, 
están prácticamente olvidadas. 
Quienes residen en ellas llevan 
años pidiendo reformas en parques, 
paseos, descampados e instalacio
nes públicas. Además, los miem
bros de la asociación se quejan del 
poco dinero que reciben: "Apenas 
recibimos subvenciones". 

Los parques infantiles de la zona 
"llevan así desde que se construyó 
todo el barrio", asegura Tomás 
Peña. Por ejemplo, el parque de la 
calle Eduardo Pascual y Cuéllar, 

lleva sin arreglarse desde hace más 
de cuatro años: "Habría que poner 
unos columpios". Además éste se 
encharca con mucha facilidad. En 
esa misma calle hay un recinto as
faltado en el que los vecinos llevan 
pidiendo desde hace cuatro años 
que se pongan unas canastas y, 
sobre todo, que arreglen uno de los 
bancos: "Si Pezuela no es capaz de 
poner una tabla a un banco, yo no 
sé de qué será capaz", afirma 
Tomás Peña refiriéndose al conce
jal del distrito. 

Los vecinos de la calle Gurugú, 
al parecer, también llevan tiempo 
pidiendo que ésta se peatonalice. 
Esta demanda se formuló por pri
mera vez hace diez años. Esta calle 
está cortada y es estrecha, con lo 

La valla que rodea el c entro de salud está caida hace meses. 
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cual, en caso de incendio o cual
quier otra emergencia, sería el 
único acceso posible y los bombe
ros no podrían pasar si hay muchos 
coches aparcados. 

El paseo de los Pinos es una de 
las prioridades. Cuando se constru
yó la zona fue el Ministerio de Vi
vienda el que, a través de la aso
ciación de vecinos, donó las farolas 
que se encuentran allí, con la espe
ranza de que el distrito se encarga
ra de acondicionar el resto del 
paseo. Desde entonces han pasado 
12 años y lo único que han conse
guido es el ajardinarniento de la 
zona por parte de Medio Ambiente 
y Urbanismo. Pero todavía queda 
renovar el firme y terminar con el 
barrizal que hay en uno de los lados 

Las farolas detrás de Marline 
no funcionan desde hace años. 

del paseo. Además, "antes había 
bancos de piedra y queremos que 
los vuelvan a poner", afirma Narci
so Vergaz. 

Este banco "grita" la desidia en el mantenimiento del barrio. 
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El paseo de los Pinos está descuidado. Farolas sin globos ni bombillas hace 12 años Esta calleja apenas tiene luz. 

Otra de las quejas más frecuentes 
viene de la zona situada detrás del 
Maxfine. En primer lugar, los veci
nos exigen que se termine de arre
glar el lugar que antes ocupaba un 
transformador: "Sólo se encargaron 
de quitar el transformador y allí si
guen los cables y los hierros -nos 
dice Narciso Vergaz-, hace ocho 
años que esta zona está abandona
da". Además hay una zanja que re
corre toda la valla de la zona ajar
dinada, que "se usa como vertede
ro", según Narciso Vergaz: "Hay 
que tapar esa zanja y plantar jardi
nes". El siguiente punto que se de-

iOCASION! 

ALCALÁ: VAL 

bería abordar desde el distrito, 
según sus vecinos, es la zona en la 
que se encuentra el Insalud: "Los 
coches pasan sin límite de veloci
dad, faltan pasos de cebra y uno de 
los muros está medio caído" . 

Por último, el polideportivo del 
C.I. "está echado a perder'', cuenta 
Narciso Vergaz: "La piscina está 
cerrada y la entrada es un descam
pado". Tomás Peña afirma: "Pezue
la se comprometió a hacer allí un 
paseo que fuera a las distintas ins
talaciones deportivas, pero esto 
sigue igual. No hay luz en el paseo 
ni agua caliente en los vestuarios" . 

¡EXCLUSIVO! 

El alumbrado es una de 
las principales carencias 
Tanto en los Nogales como en el 

Chorrillo hay muchos lugares pró
ximos a las viviendas con un alum
brado escaso y en ocasiones ine
xistente. Por ejemplo, en la zona si
tuada entre San Ignacio de Loyola 
y el Chorrillo no hay luz desde hace 
ya doce años porque a las trece fa
rolas que deberían lucir allí les fal
tan el globo y la bombilla. 

En los alrededores del colegio 
Antonio Nebrija también falta el 
alumbrado: "Llevamos pidiendo 

ALCALÁ: JUAN DE AUSTRIA 
70 m', 3 dormfiorios, cocina amueblada, 

ALCALÁ: ESTACIÓN 
60 m', 2 dormttorios, cocina amueblada, 

desde hace mucho tiempo que se 
arreglara esa zona y lo único que 
han hecho ha sido una rampa con 
asfalto, pero se han olvidado de 
hacer un muro de contención para 
los escombros y de poner alumbra
do en la zona" , afirma Tomás Peña. 

Otro lugar donde debería haber 
más puntos de luz es en las rampas 
que bajan por los jardines de la 
calle AJalpardo. Los vecinos asegu
ran que por estos jardines da miedo 
bajar por la noche. Así están mu
chas calles de la zona, donde la ma
yoría de las farolas están rotas o 
simplemente no están. 

70 m2
, 3 dormitorios, 

cocina amueblada, 
terraza y tendedero, 
1 armario empotrado 

VILLALBILLA: EL GURUGÚ 
600 m2 de parcela, 300 m2 

construidos, 4 dormitorios, 
cocina de diseño, 2 baños y 1 
aseo, 5 armarios empotrados 

vestidos, suelos de gres y 

2 terrazas y 1 tendedero, suelos de gres, 
ventanas dobles de a!Jminio, calefacción de tarifa 

nocturna, trastero, reformado. Mejor verlo. 

2 armarios empotrados vestidos, suelos de gres, 
ventanas dobles de aluminio, muy soleado, 

buenas vistas. Letra al mes: 576'97 €. 

vestido, suelos de gres, 
ventanas dobles 

de aluminio, calefacción 
de tarifa nocturna. 

Letra al mes: 498,84 euros 

ALCALÁ: VAL 
65 m', 2 OOnnitorios (antes 3), cocina amueblada, 

suelos de gres. ventanas de aluminio, 
refoonado, 'fl1U)' borito, muy buena altura 

Letra al mes: 540'91 € 
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tarima, calefacción de gasoil, 
trastero y garaje para 2 co

ches, nuevo a estrenar, exce
lentes calidades. Infórmese. 

ALCALÁ: VAL 
70 m', 3 OOrmitorios, cocina amueblada, terraza 
y tendedero, 2 armarios empotrados vestidos, 
suelos de gres, ventanas de aluminio, calefac· 

ción de gas natural. Bontto. lnfónnese. 

ALCALÁ: CABALLERÍA ESPAÑOLA 
65 m', 3 dormttorios, 

cocina amueblada, suelos de parquet, 
ventanas de aluminio, ascensor. 

Letra al mes: 576'97 €. 

ALCALÁ: REYES CATÓLICOS 
75 m', 3 dormttorios, suelos de gres, 
ventanas de aluminio, calefacción 
de gas natural, muy buena altura. 

Letra al mes: 552'93 € . 
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Los sindicalistas se movilizaron porque el día 25 no habían llegado los cuartos a los trabajadores y se concentraron primero en los 
pasillos del ayuntamiento y después junto a la Hostería del Estudiante porque alguien les dijo que el alcalde estaba comiendo allí. 

los trabaiadores municipales exigen cobrar su salario sin retrasos 

"¡Peinado, Suárez, los euros no nos paren!" 
Los trabajadores del ayuntamiento, un total de 1.200 personas, lo que supone que se trata 
de uno de los centros de trabajo mayores de la comarca, mostraron su inquietud y protesta 
por lo que han considerado un retraso injustificado en el cobro de sus nóminas. 

Más de un centenar de tra
bajadores convocados por la 
sección sindical de Comisio
nes Obreras, se manifestaron 
ante la casa consistorial y cri
ticaron al gobierno municipal 
el viernes dia 29 de noviembre 
en un episodio más del enfren
tamiento existente entre los 
sindicatos municipales y los 
partidos que componen el go
bierno municipal, PSOE e IU: 
"Este vuelve a ser un punto 
negativo más en una situación 
de la que ya estamos hartos", 
dijo la presidenta del comité 
de empresa, la sindicalista 
Carmen Moreno, que una vez 
más volvió a reiterar que "es 
evidente que este equipo de 
gobierno nos ha decepciona
do". 

La sección sindical de Comi
siones Obreras convocó una 
asamblea de trabajadores el 
viernes 29 de noviembre en el 
salón de actos de la casa de la 
juventud. Al término de la 
misma propusieron a los asis
tentes el dirigirse al ayunta
miento para manifestar ante el 
alcalde y el equipo de gobierno 
la protesta por el retraso en el 
cobro de las nóminas: "Si hay 
algo que nos quedaba por ver, 
era esto, que no se cumpliese 
lo más sagrado y prioritario 
por parte de un equipo de go
bierno, es decir, pagar el suel
do a sus trabajadores. Nunca 
antes había ocurrido una cosa 
así", manifestó Carmen More
no. 

Alrededor de un centenar de 
trabajadores se concentraron 
ante la puerta del ayunta
miento y desde allí, con ban-
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<leras y silbatos se dirigieron 
al despacho de la alcaldía pre
sidencia: "¡Peinado, páganos 
ya!'', gritaban todos los traba-

jadores quienes hicieron alu
siones al sueldo de los geren
tes municipales y de los políti
cos: "Si tuviéramos el sueldo 
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de un gerente o de un concejal 
no tendríamos problemas por
que se retrasasen en pagar la 
nómina", afirmaron varios em
pleados del ayuntamiento. 

Desde el despacho de la al
caldía, donde por cierto no se 
encontraban ni el alcalde, Ma
nuel Peinado, ni sus asesores, 
los trabajadores municipales 
se dirigieron a la primera te
nencia de alcaldía para pitar a 
Luis Suárez Machota: "Peina
do, Suárez, los euros no nos 
paren". 

A continuación los trabaja
dores acudieron a la Hosteria 
del Estudiante donde en esos 
momentos supieron que esta
ba el alcalde, para hacerle lle
gar desde la calle sus protes
tas con gritos y silbidos. 

"Mala gestión del 
concejal de Personal" 
Según la presidenta del co

mité de empresa, "los hechos 
reales son que no sabemos 
cuándo vamos a cobrar. Todo 
ello se debe a una mala ges
tión del concejal de Personal y 
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Miembros de CCOO explican 
sus reclamaciones a Moreno. 

del gerente. No será que no les 
hemos avisado. El caso es que 
nos llevan engañando desde 
hace tiempo. Hay una nota 
puesta en el tablón de anun
cios diciendo que se cobraba 
hoy viernes pero es evidente 
que no se ha cobrado ni sabe
mos cuándo". 

Carmen Moreno añadió: "No 
sabemos si es desidia o mala 
fe . El retraso se debe a la mo
dificación de las nóminas de 
acuerdo con la nueva relación 
de puestos de trabajo, pero 
esto es algo que tenia que ha
berse hecho desde el mes de 
junio. Hay que prorratear las 
pagas y todas esas cuestiones. 
Desde junio, que han tenido 
tiempo de sobra para hacerlo, 
nos encontramos con que este 
mes de noviembre no hemos 
cobrado". 

La líder sindical afirmó que 
"no nos creemos lo que nos 
dice este equipo de gobierno. 
En los tablones de anuncios 
nos han asegurado que se co
braba en tiempo y en forma 
pero esto no ha sido cierto. 
Vamos a hacer esta protesta y 
se ha invitado a todos los tra
bajadores a presentar indivi
dualmente un contencioso ad
ministrativo porque no es cier
to que hubiera que esperar al 
día 5 de noviembre. La prácti
ca administrativa dice que 
había que cobrar a final de 
mes, concretamente a mes 
vencido. Ese contencioso va a 
ser gestionado a través de 
CC.00. pero también estamos 
protestando a ver si alguien es 
capaz de decirnos cuándo se 
cobra en este ayuntamiento". 

Habitualmente el pago de las 
nóminas se hace a través del 
banco entre el 25 y el 27 de 
cada mes: "Hoy estamos a día 
29 y no sabemos todavia 
cuándo van a estar prepara
das las nóqúnas. Nos podemos 
ir fácilmente incluso a des
pués del puente de diciembre. 
Los trabajadores venimos a 
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Los sindicalistas sostuvieron la presión en el ayuntamiento ante diversos concejales, Sobre estas 
lineas, un sonriente Paco González Adrada "aprieta las clavijas" a Luis Suárez y a Pablo González. 

trabajar para cobrar en tiempo 
y forma. Lo que no es normal 
es que no te paguen. Los plu
ses de hecho no se pagan 

desde el verano y esto es es
candaloso. Hay gente a la que 
se le debe más de medio mi
llón de pesetas pero entre 

Producto 100% zumo de aceituna 
seleccionada, baja acidez, 

primera extracción en frío 
y reconocida calidad 
y sabor. 

aquellos a quienes no se les 
debe esa cantidad hay muchos 
que tienen todos sus pagos 
puestos y su vida montada en 
torno al día del cobro normal 
de la nómina. Por eso el retra
so en el pago es algo que afec
ta de forma muy negativa a los 
trabajadores municipales. Hay 
gente que tiene hipotecas, 
gente que tiene que realizar 
sus pagos y está pasándolo 
mal por no cobrar a tiempo. Lo 
único que queremos nosotros 
es cobrar una vez al mes así es 
que les pedimos que nos digan 
el día que nos van a pagar 
para que nos organicemos la 
vida. Desde luego que el ge
rente de Personal, que cobra 
12 millones de pesetas, seguro 
que tiene en el banco dinero 
suficiente para hacer frente a 
todos sus pagos este mes, 
pero los que cobramos 
150.000 o 200.000 pesetas, 
no tenemos dinero". 

Según Carmen Moreno "esta 
situación no se había produci
do nunca. El dinero de las nó
minas era sagrado porque es 
un pago preferente. Este es un 
punto negativo más de un go
bierno municipal que nos está 
decepcionando". 

CC.00 se plantea reclamar 
al gobierno municipal intere
ses por la demora en el pago 
de los salarios a los 1.200 tra
bajadores que forman la plan
tilla municipal. En ese caso, a 
mes vencido pueden hacer la 
reclamación y cobrar el tipo de 
interés fijado por el Banco de 
España. 
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los dirigentes del PP presentaron a sus candidatos a alcaldes 

Esperanza Auuirre: "¡Bartolo, vas a 
volver a ser alcalde; te lo mereces!" 
El Partido Popular celebró el sábado día 30 de noviembre la presentación de doce de los candi
datos a alcaldías de municipios del Corredor del Henares en un acto celebrado en el Teatro Salón 
Cervantes de Alcalá que contó con el presidente del PP de Madrid, Pío García Escudero, y de la 
candidata a la presidencia de la comunidad de Madrid, Esperanza Aguirre. La euforia fue la nota 
predominante en un acto que por primera vez se celebra en Alcalá a fin de destacar a la ciudad 
complutense como capital del corredor del Henares. Hasta ahora, el PP celebraba el acto de pre
sentación de candidatos a alcaldes en un acto que normalmente se realizaba en Madrid ante los 
más destacados dirigentes del partido, pero en esta ocasión ha preferido realizar una serie de 
actos territoriales. ~artolomé González fue el candidato más aclamado y de él dijo Esperanza 
Aguirre que volverá a la alcaldía complutense: "¡Bartolo, vas a volver a ser alcalde; te lo mereces!". 

El PP proclamó a Bartolomé 
González candidato a la alcal
día complutense y lo hizo arro
pado por el presidente del PP 
regional, Pío García Escudero, 
y la candidata a la presidencia 
de la comunidad de Madrid, 
Esperanza Aguirre. González 
manifestó previamente que 
"acepto el reto de volver a 
encabezar la lista electoral con 
toda la ilusión y el entusiasmo 
que me proporciona ser el 
político más votado en las dos 
últimas elecciones municipa
les". 

En su discurso, Bartolomé 
González recordó a Pío García 
Escudero que en 1999 le dijo 
que el PP iba a ganar las elec
ciones municipales: "No me 
equivoqué, pero no llegamos a 
la alcaldía porque hubo un 
pacto entre el PSOE e IU que 
nos lo impidió a pesar de ser el 
partido más votado. Esta vez 
te vuelvo a decir que vamos a 
ganar pero no te vamos a 
defraudar. Esta vez vamos a 
ganar en condiciones. Vamos 
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La esposa y los hijos de Bartolomé González, junto a Pío Gar
cía Escudero y el senador Juan Van Halen. 

a ganar la alcaldía con todo lo 
que supone. Vamos a ganar y 
vamos a gobernar esta ciudad 
porque los alcalaínos quieren 
y necesitan que vuelva el PP". 

González añadió que "esta ciu
dad está demandando a gritos 
que el PP vuelva a la alcaldía. 
En estas elecciones nuestros 
vecinos van a tener la oportu-

Esperanza Aguirre estimuló a 
Bartolomé González en su in
tento de recuperar la alcaldía. 

nidad de comparar y de elegir 
entre dos formas distintas de 
gobernar. Un modelo que ha 
conducido al fracaso en esta 
ciudad, que ha hecho que 
Alcalá no avance y que los 
vecinos hayan perdido la ilu
sión y no sientan orgullo de 
vivir en Alcalá. Ese es el mode
lo que representa Manuel Pei
nado. Frente a eso los alcalaí
nos añoran un proyecto que 
desde un gobierno en minoría 
fue capaz de crear iniciativas y 
esperanza, fue capaz de poner 
a Alcalá donde siempre debía 
estar, a la cabeza de Madrid. 
Pasamos, de ser la gran desco
nocida en la comunidad de 
Madrid, a ser la gran conocida 
de España". 

Según Bartolomé González 
dijo a Pío García Escudero 
durante su discurso, "estoy 
seguro de que la noche del 25 
de mayo de 2003 te voy a 
poder llamar para decirte, pre
sidente, aquí tienes a tu servi
cio al alcalde de Alcalá". 

Bartolomé González comen
zó su trayectoria política en el 
consistorio complutense en el 
año 1991 al ser elegido edil 
por el PP. Cuatro años más 
tarde encabezaría la lista que 
lo conduciría a la alcaldía de 
la ciudad. En las elecciones de 
1999 logró sacar el mayor 
número de votos con casi un 
44 por ciento, pero un pacto 
de PSOE-IU lo condujo a la 
oposición. En la actualidad es 
portavoz del grupo de conceja
les del PP y presidente del par
tido en Alcalá. 

Compromiso con el 
corredor del Henares 
El candidato del PP en Alca

lá se dirigió también a Espe
ranza Aguirre como candidata 
a la presidencia de la comuni
dad de Madrid: "En ti tenemos 
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Concepción Gutiérrez, alcal
desa de Daganzo, intervino 
por los pueblos de la comarca. 

puesta toda nuestra esperan
za de que vas a ser la presi
denta de la comunidad de 
Madrid que va a poner de 
relieve al este del territorio 
regional". 

Por su parte, el presidente 
del PP de Madrid, Pío García 
Escudero, se refirió a los doce 
candidatos a alcaldías de la 
comarca diciendo que "es 
nuestra mejor gente; es la 
gente que pensamos que debe 
ir con las siglas del PP a las 
próximas elecciones munici
pales". 

Pío García Escudero mani
festó que "es verdad que hacen 
falta muchas cosas en el 
Corredor del Henares, pero ha 
habido muchos problemas 
que se han solucionado ya 
aquí. Si vemos en esta legisla
tura, se ha hecho una inver
sión por parte de la comuni
dad de Madrid de 65.000 
millones de pesetas; ha sido 
una inversión inteligente por-

Esperanza Aguirre, Pío García Escudero y Bartolomé González aplauden a Romero de Tejada. 

analo•í lomílez: "Vamos a 1a1a 
1ora1e las alcalaínos 11ieren 

v necesna1 111 11llieme el PP" 
que se ha hecho trabajando 
con los municipios, se ha 
hecho uniendo esfuerzos". 

Pero la más expresiva fue la 
candidata a la comunidad de 
Madrid, Esperanza Aguirre, 
quien se dirigió a Bartolomé 
González manifestándole su 
confianza en que volverá a ser 
alcalde: "Bartolo, vas a volver 
a ser alcalde porque te lo 
mereces. Aquí en esta ciudad 
donde nació Cervantes, donde 
nació Azaña, donde estudió 

Quevedo, en esta ciudad 
impresionante de Alcalá de 
Henares, es donde hemos ele
gido presentar a los candida
tos que van a representar al 
PP en las próximas elecciones 
del 25 de mayo". 

Entre los asistentes al acto 
se encontraban el consejero de 
Sanidad en la comunidad de 
Madrid, José Ignacio Echániz, 
el secretario de Estado de 
turismo, Juan José Güemes, 
el presidente de la Asamblea 

de Madrid, Jesús Pedroche y 
el senador Juan Van Halen 
entre otros cargos electos y 
orgánicos del PP madrileño, 
entre los que estaba el secre
tario general del PP en Madrid, 
Ricardo Romero de Tejada. 

También estuvo la senadora 
por Madrid, Carmen Álvarez 
Arenas, el director general de 
Administración Local de la 
Comunidad de Madrid, Alber
to Aramburu, y los diputados 
regionales Blanca de la Cierva, 
Paloma Adrados, Sonsoles 
Aboín, Francisco Vindel, 
Álvaro Moraga y Fernando 
Utande. También estuvo el 
concejal madrileño Alberto 
López y el candidato a la alcal
día de Móstoles, Esteban 
Parro. 

Ignacio Echániz, consejero de Sanidad del gobierno regional 
madrileño, y Bartolomé González se saludan. 

Jesús Pedroche, presidente de la Asamblea de Madrid, y Jesús 
Domínguez Pícazo, secretario general del PP en Alcalá. 
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Bartolomé González, aspirante popular a la acaldía de Alcalá, entre Pío García Escudero, presi
dednte del PP en Madrid, y Ricardo Romero de Tejada, secretario general del PP en Madrid. 

Primer compromiso electoral de Banolomé González: 

"Si gano las elecciones municipales, 
al día siguiente baio los bolardos" 
El presidente del Partido Popular y candidato a la alcaldía de Alcalá, Bartolomé González, 
se comprometió a -liberar a la ciudad del plan de peatonalización puesto en marcha por el 
gobierno municipal compuesto por el PSOE e IU. González comunicó su primer compromi
so electoral ante sus principales dirigentes regionales y ante afiliados y simpatizantes del 
PP en el acto de presentación de los candidatos a alcalde de los municipios del Corredor del 
Henares. El acto tuvo lugar el sábado 30 de noviembre en el Teatro Salón Cervantes. 

Concretamente Bartolomé 
González dijo a su auditorio 
que "lo primero que haremos 
al ganar las elecciones munici
pales del 25 de mayo será, con 
total y absoluta seguridad, 
bajar esos dichosos bolardos y 
sólo se empezarán a subirse 
cuando se pueda, cuando ten
gan que subirse y se haya 
hecho el trabajo previo para 
que no traigan inconvenientes 
para nadie, ni para los vecinos 
del centro, ni para el vecino 
del extrarradio. Ni para los 
vecinos del Ensanche, de 
Espartales, de Garena, ni para 
las personas que vengan a 
Alcalá desde los municipios 
del Corredor del Henares". 
González manifestó que "esto 
es lo que haremos con la pea
tonalización porque ésta signi
fica ganar espacio al peatón y 
así lo entendemos nosotros. 
Pero en Alcalá significa el cie
rre de calles, su privatización. 
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El gobierno formado por el 
PSOE e IU han hecho de calles 
públicas calles privadas exclu
sivamente al servicio de los 
vecinos de esa calle". 

De hecho Bartolomé Gonzá
lez se consideró beneficiado 
por esa privatización de calles 
al residir en una de las peato
nalizadas: "Yo soy uno de los 
beneficiados por este gobierno 
de izquierdas que se ha dedi
cado a privatizar y poner al 
servicio de unos pocos las 
calles del centro". 

Según González "la peatona
lización no se puede imponer a 
nadie como castigo. No puede 
significar que se aboque a un 
montón de vecinos a la ruina, 
al fracaso o a la incomodidad. 
Hoy en día los residentes en 
los barrios periféricos de la 
ciudad tienen graves dificulta
des para acercarse al centro" . 

El candidato popular a la 
alcaldía para mayo de 2003 
afirmó que "el casco histórico 
se está convirtiendo en un 
lugar de dificil acceso. Se está 
convirtiendo en el privilegio de 
los que vivimos en el centro y 
eso no puede seguir siendo 
así". 

Según González "no se pue
den cerrar las calles y quitar 
aparcamientos cuando no se 
ha hecho ni una sola infraes
tructura. No se ha hecho ni un 
solo estacionamiento sino todo 
lo contrario, se han destruido 
aparcamientos. No se ha 
hecho ni un solo plan de emer
gencia, ni de evacuación; no se 
ha establecido ni un plan eco
nómico. No se ha hecho rniOa. 
Simplemente se han cerrado 
las calles y lo peor es que se 
ha hecho sin contar con los 
afectados. No se ha tenido en 
cuenta ni lo que los vecinos ni 
los comerciantes pensaban", 

Abrir las puertas 
del ayuntamiento 
Bartolomé González mani

festó también que "a partir de 
ahí haremos lo que hemos 
hecho siempre, es decir, abrir 
las puertas del ayuntamiento, 
salir a la calle y pisar barro. 
Los primeros años vamos a 
tener que volver a pisar barro 
porque este gobierno no ha 
hecho ni el plan de aceras, ni 
el plan de asfaltado. Saldre
mos a la calle y hablaremos a 
los vecinos; daremos la opor
tunidad a los vecinos de que 
sientan que vuelven a tener 
alcalde, que le pueden tocar, 
que le conocen, que está en la 
calle. No vamos a hacer como 
este gobierno municipal, que 
para hablar con el alcalde hay 
que pasar por cincuenta filtros 
y que esté subido en un pedes
tal, que no sabemos si está o 
no está o si se encuentra 
deprimido porque ha perdido 
las primarias". 
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Buzoneará 30.000 cuesdonarios a los alcalaínos 

lema de la campaña: "El PP, más cerca de todos" 
El lunes día 25 de noviembre el secretarlo general del PP local, Jesús Domínguez Picazo, anun
ció en rueda de prensa que su partido comenzaba oficialmente su precampaña electoral, aunque 
oficiosamente ya la había empezado durante este mes. El lema de la precampaña será 'El PP, más 
cerca de todos' y enviarán cuestionarlos a 30.000 domicilios para conocer las sugerencias y pro
blemas de los alcalaínos. Domínguez aseguró que los concejales del PP no descuidarán sus obli
gaciones por la precampaña y seguirán trabajando hasta las elecciones municipales. 

Domínguez dice que su par
tido está preparado para las 
elecciones: "El PP ya tiene per
fectamente engrasada toda su 
maquinaria electoral. Para el 
día de las elecciones tenemos 
ya el área de interventores y 
apoderados, donde ya hemos 
designado un jefe y un adjun
to para los 16 colegios electo
rales. Tendremos 200 inter
ventores, dos por mesa y 
cubriremos el 100%, con más 
de 400 personas en total." 

El PP ya cuenta con varias 
instituciones electorales: "En 
cuanto a la precampaña, el PP 
la inicia con trabajos hechos. 
Marta Viñuelas, Marcelo Isol
di, Alberto de la Torre y César 
Collarrugé formaron un comi
té redactor de un borrador de 
programa y lo presentaron el 
30 de julio al comité ejecutivo. 
Es un programa abierto a 
alternativas y modificaciones 
propuestas no sólo por los afi
liados y por el comité ejecuti
vo, sino también por la socie
dad alcalaina. Nos reuniremos 
con todas y cada una de las 
entidades sociales, recogere
mos sus aportaciones, les 
expondremos nuestras inquie
tudes y de ahí vendrán las 
modificaciones oportunas." 

El apoyo del PP a su candi
dato es total: "En el borrador 
del programa también están 
colaborando las comisiones de 
trabajo del PP y el comité eje
cutivo. A la vez, el 11 de 
noviembre se creó el comité 
electoral del PP integrado por 
nueve personas y presidido 
por Javier Fernández. Se reu
nió el día 13 y designó como 
candidato a la alcaldía a Bar
tolomé González, que ya tenía 
el respaldo de Madrid y de la 
sociedad alcalaina. Sus com
pañeros de partido también lo 
han ratificado por unanimidad 
como nuestro candidato." 

"Alcalá, objetivo 
prioritario del PP' 
Alcalá es capital para el PP: 

"El sábado día 30 de noviem
bre se presentaron en Alcalá 
todos los candidatos a alcalde 
del PP en el corredor del Hena
res. Se ha considerado que 
Alcalá es la capital del corre
dor y el municipio más emble
mático y por eso se realizará 
esa presentación en Alcalá, 
una ciudad que el PP de 
Madrid considera objetivo 
prioritario de cara a las elec-
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Jesús Dom.ínguez Picazo, secretarlo del PP en Alcalá. 
ciones de mayo de 2003. Pen
samos que podemos retomar 
el gobierno en Alcalá y no sólo 
ganar, como ya hicimos en 
1999. Podemos demostrar a 
los alcalainos que hay otra 
forma de hacer ciudad." 

Domínguez presidirá el 
comité de campaña: "Por otro 
lado, se ha creado un comité 
de campaña que dirigiré con 
José Manuel Costero de la 
Rueda (coordinador de inter
ventores y apoderados). Marta 
Viñuelas Prado (responsable 
del área electoral) , Gerardo 
Azañedo (responsable de orga
nizar unas jornadas electo
rales a finales de enero), Luis 
Fuentes y Elisa de Francisco, 
coordinadora de programa." 

"Alcalá necesita 
un partido unido 
y ganador'' 
El secretario general del PP 

resaltó las diferencias entre su 
partido y los demás: "El comi
té de campaña organizará 
todos los actos y presentará 
todas las actividades del PP de 
aquí hasta el 25 de mayo, día 
de las elecciones municipales, 
con un único objetivo: que el 
PP obtenga la mayoría sufi
ciente para llevar a Bartolomé 

González a la alcaldía. No nos 
vale sólo ganar. El comité de 
campaña debe transmitir a la 
ciudadanía que hay dos opcio
nes: el PP con propuestas cla
ras y los otros dos grupos, que 
como saben que no van a 
ganar, ya hablan de intentar 
restar votos para poder unir
se. Son el PSOE e IU, que jue
gan a perdedores y la sociedad 
alcalaina no puede jugar con 
perdedores. Necesita un parti
do unido que tenga detrás a 
toda una masa de afiliados 
reales y convencidos de las 
propuestas de su partido que 
tenga un proyecto común con 
la gran mayoría de los votan
tes. Y ése es el proyecto del 
PP." 

El PP desea conocer la opi
nión de todos los alcalainos 
que pueda: "Aparte de las reu
niones habituales, hemos 
tomado más contacto con los 
1.600 afiliados y hace una 
semana les hemos mandado 
una encuesta a cada uno. Ya 
nos han mandado las respues
tas a 161 y las incluiremos en 
el borrador del programa elec
toral. También deseamos que 
la sociedad alcalaina en gene
ral nos aporte todo lo que crea 
necesario para transformar 
Alcalá. Con este fin en el pró-

ximo mes se van a buzonear 
por toda la ciudad 30.000 díp
ticos titulados 'Si usted fuera 
alcalde, ¿qué haría por su ciu
dad?'." 

Los dípticos permiten expla
yarse a los vecinos: "El díptico 
tiene una presentación de 
Bartolomé González Jiménez 
como candidato a alcalde y el 
otro lado está en blanco para 
que el ciudadano escriba libre
mente todo lo que haría si 
fuera alcalde, sin preguntas 
que lo condicionen. Queremos 
que el alcalaino escriba: 'Yo en 
esta calle modificarla el senti
do de la circulación, cambiaría 
la iluminación, ampliaría la 
acera, pondria pasos de peato
nes, mejoraría las zonas ver
des, tal árbol lo podaría .. .' Por 
eso nuestro eslogan de pre
campaña es 'El PP de Alcalá, 
más cerca de todos'. Por 
detrás del díptico vienen otros 
eslóganes que ya estamos uti
lizando a nivel local, autonó
mico y nacional: más seguri
dad, menos impuestos, mejor 
atención a nuestros mayores, 
mejor calidad de vida ... " 

Bartolomé González tratará 
de ·hablar con todos: "Otro 
objetivo del comité de campa
ña es que el candidato pueda 
reunirse con todas las entida
des. Bartolomé González es 
conocido por más del 80% de 
los alcalainos y querido por 
más del 70% y queremos que 
de aqui a mayo se pueda reu
nir con todas las entidades, 
recibir todas las propuestas de 
las mismas e incorporarlas al 
programa electoral. A finales 
de enero o principios de febre
ro organizaremos unas jorna
das abiertas en las que pre
sentaremos nuestro programa 
a debate y sacaremos las con
clusiones para cerrar el pro
grama a mediados o finales de 
febrero. También a finales de 
febrero presentaremos la lista 
de concejales que acompañará 
a Bartolomé González." 

"El PP hace 
los programas 
para cumplirlos" 
El PP presentará un progra

ma realista para cumplirlo: 
"No criticaremos a Manuel Pei
nado, un alcalde en crisis, por 
sus hechos, sino por las alter
nativas que proponemos por
que ya tenemos hecho el 80% 
del programa. El 20% restante 
está a la espera de las aporta
ciones de la sociedad alcalaí
na. Nuestro programa no es 
demagógico porque aspiramos 
a ser gobierno en la ciudad, es 
un programa que pueden asu
mir los presupuestos munici
pales. Un alcalde socialista ya 
fallecido dijo que los programas 
se hacían para no cumplirlos. 
Pues en el PP hacemos los pro
gramas para cumplirlos." 
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Fueron dados a conocer en un Teauo Salón Cervantes abarrotado 

Doce candidatos del PP a alcalde, presentados en Alcalá 
Alcalá de Henares: 
Bartolomé González 
De 34 años de edad, Bartolo

mé González es empresario de 
la rama de la hosteleria. Fue 
presidente de Nuevas Genera
ciones de Madrid entre 1991 y 
1995. Fue también con 27 
años alcalde de Alcalá en mi
noria, entre 1995 y 1997. 

Ajalvir: 
Antonio Martín 
Tiene 37 años y es auxiliar 

de clínica encargado en un la
boratorio. Es presidente del PP 
local desde hace dos años 

Corpa: 
Ángel Mejías 
De profesión industrial, 

tiene 42 años de edad y es 
candidato a la alcaldía de 
Corpa por primera vez. 

Costada: 
Raúl López-Vaquero 
De 47 años, es jefe del de

partamento de apoyo logístico 
de AENA Es concejal del PP 
en Coslada y presidente del 
PP local desde el año 2000. 

Daganzo: 
Concepción Gutiérrez 
Alcaldesa de Daganzo desde 

1999, Concepción Gutiérrez 
repite como candidata del PP 
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HONDA 
The Power of Dreams 

Nuevo Civic Diesel CTDi. 
Acortar distancias cada vez cuesta menos. 

Tan poco como doblar un mapa o conducir un Civic Diesel CTDi de 

16 válvulas y 100 CV, con un consumo de 4,4 litros a los 100 Km., 

dispuesto a recorrer 1100 Km. sin repostar. Con un equipamiento 

excepcional, de serie en toda la gama: ABS con EBD, 4 airbags, aire 

acondicionado, cargador de 6 CD's, llantas de aleación, etc. 

Gama Civic Diesel 100 CV, en 3 y 5 puertas, desde 15.970 € (2.657.184 Ptas.)• 
Gama Civic Gasolina, en 3 y 5 puertas, con motores 16V de 90 a 200 CV desde 13.870 € (2.307.n4 Ptas.)" 
Garantía de 3 años sin lfm~e de kilometraje en Península y Baleares a través de la Red de Concesionarios Oficiales 
de automóviles HONDA en España. 

n An1)liaciOn deGanria Opcianal de2 ai'oos en ""'*'5Ua y Baloal9sa- de la Red 
de ConcesionL!lrio Oficiales de automóvites HONDA en Espal\a. 

• P.\lP. recomendado en ""'*'5Ua y Baleares;ncluyendo rlA, transporte, in'<>. de 

""""""'8c y promoción (válda para - en stock). Plan - no '1ciUdo. 

Darsan Auto, S.A. 
Carretera M-300, Km. 29, 100. (Antigua N-11). Tel. 9188912 OO. 
ALCALÁ DE HENARES. MADRID. 

con confianza plena de los di
rigentes populares en Madrid. 
De 30 años de edad y licencia
da en Derecho, aspira a gober
nar con mayoria absoluta. 

Olmeda de las Fuentes: 
Ángel Alcobendas 

_ De profesión agricultor, 
Angel Alcobendas es actual
mente concejal en la oposición 
desde 1999. Anteriormente 
fue altalde como independien
te. Tiene 52 años. 

Paracuellos del Jarama: 
Femando Zurita 
El actual alcalde de Para

cuellos del Jarama es médico 
de profesión y tiene 43 años. 
Llegó al cargo en 1999 y es 
presidente del PP local desde 
1998. 

Pezuela de las Torres: 
Encamación Ocaña 
Encarnación Ocaña encabe

za la candidatura del PP en 
Pezuela de las Torres. De 59 
años de profesión es agriculto
ra y concejal desde 1999. En 
esta ocasión es la primera vez 
que es candidata a la alcaldía. 

Rivas Vaciamadrid: 
Santiago de Munck 
Licenciado en Derecho y 

Ciencias Políticas, Santiago de 
Munck es un veterano que 
lleva la portavocía del PP en el 
ayuntamiento de Rivas Vacia -
madrid desde 1991. Tiene 44 
años y es presidente del PP 
local desde 1990. 

Los Santos de la Humosa: 
Francisco Javier López 
Otro de los candidatos que 

cuenta como Concepción Gu
tiérrez con la confianza plena 
de los dirigentes regionales del 
PP. Francisco Javier López es 
alcalde de Los Santos de la 
Humosa ya que sustituyó en 
esta legislatura al anterior al
calde por problemas de salud 
pasando de la primera tenen
cia de alcaldía a presidir el 
ayuntamiento de la localidad. 
Tiene 41 años de edad y es 
empresario de la rama de hos
telería. 

Torrejón de Ardoz: 
Pedro Rollán 
El candidato del PP en To

rrejón de Ardoz es diplomado 
en marketing y tiene 33 años 
de edad. Es ejecutivo de una 
multinacional de bebidas re
frescantes y presidente del PP 
local desde junio de 2000. 

Villalbilla: 
Nora García 
Diplomada en Magisterio, 

Nora García tiene 30 años. Es 
presidenta del PP local desde 
hace un año y medio. 
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Sabino Fernández Campo, con Diego Luz6n, decano de la facultad de Derecho 

Conferencia de Sabino Ferníndez Campo en la Facunad de Derecho: 

"La guerra civil no ie para restaurar la monarquía, 
pero sin ella hubiera sido poco probable su regresen 
El lunes día 2 de diciembre Sabino Fernández Campo, ex jefe de la Casa del Rey, dio una 
conferencia titulada 'La Monarquía en la Transici6n'. El acto fue en el sal6n de grados de la 
Facultad de Derecho y forma parte de las Jornadas sobre la Transici6n Política que organi
za la Delegaci6n de Alumnos de Derecho hasta el 10 de dic iembre. La ponencia empez6 a las 
doce y dur6 algo más de una hora con las preguntas del numeroso público asistente. 

El decano de Derecho, Diego 
Luzón, presentó las Jornadas: 
"Buenos días. Estas jornadas es 
un acto más de la Delegación de 
Alumnos y como siempre el 
Decanato las acoge. Esta vez 
incluso con más placer por la 
importancia del tema y por la 
categ9ría de los ponentes. Felici
to a Osear de la Osa, presidente 
de la delegación, y a Ismael Abad, 
vicepresidente y coordinador de 
las jornadas". Abad dijo: "Agra
dezco vuestra asistencia, que es lo 
más importante. Algunos ni 
siquiera habíamos nacido en la 
transición. La hemos estudiado 
pero no la comprendemos a 
fondo. Por eso hacemos estas jor
nadas". Luzón retomó la palabra: 
"Quedan inauguradas estas jorna
das y paso la palabra a Luis Gar
cía San Miguel, anterior decano 
de esta facultad, catedrático de 
Filosofía del Derecho y ponente 
esta mañana". 

García San Miguel introdujo a 
Sabino Femández Campo: "El 
presentado debería ser el presen
tador, ya que él es mucho más 
conocido. Es un general y un inte
lectual de primer orden, con sus 
cursos de verano sobre Maquia
velo. Es especialista en Ciencia 
Política y ha realizado muchos 
trabajos. Es un intelectual y un 
hombre de acción, cosas que rara 
vez coinciden. Fue jefe de la Casa 
Real durante muchos años, inclui
da la transición, y siempre estuvo 
al lado del rey. En el infausto 23-
F fue decisivo hablando con 
todos y tranquilizándolos. Es 
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Sabino Fernández Campo en la facultad de Derecho. 

asturiano como yo y tiene un gran 
sentido del humor propio de la 
tierra. Es sencillo y campechano, 
siempre acude adonde se lo invi
ta. No se da importancia y es un 
honor tenerlo aquí. Le agradezco 
su presencia y escuchémoslo." 

Sabino Femández Campo dijo: 
"Agradezco a la Delegación de 
Alumnos que se haya acordado de 
mí cuando estoy tan alejado de la 
política por el peso de los años. 

Luis García San Miguel me ha 
dedicado esos elogios porque es 
mi amigo. La corona fue clave en 
la transición. Su restablecimiento 
fue extraordinario y prodigioso, el 
único extremo que el vencedor de 
la guerra civil dejó atado y bien 
atado. Con la guerra de Marruecos 
y la dictadura de Miguel Primo de 
Rivera el prestigio de la monar
quía fue deteriorándose hasta el 
14 de abril de 1931 ". 

Sanjurjo: 
"Si hubiera ganado, todos 
habrían estado conmigo" 
Ese día se proclamó la II repú-

blica pese a que en las elecciones 
inmediatamente anteriores los 
partidos monárquicos habían 
obtenido más votos que los repu
blicanos: "Con la renuncia de 
Alfonso XIII tras las elecciones 
municipales vino la república y 
sus consecuencias. El sectarismo 
religioso y militar de la república 
no hizo volver a la monarquía 
porque los grandes. partidos de la 
derecha se integraron en la repú
blica, que hizo reformas más radi
cales. Su ministro de guerra habló 
de la trituración del ejército. El 1 O 
de agosto de 1932 Sanjurjo se 
sublevó como rechazo simbólico 
a la república, sin respaldo y sin 
intención de traer la monarquía. 
Cuando en el juicio preguntaron a 
Sanjurjo con quién contaba en su 
sublevación respondió: 'Si triun
faba contaba con todos, incluido 
usted. Si no, con nadie, como ha 
sucedido'." 

La guerra civil ayudó a implan
tar la monarquía: "La guerra civil 
despertó las esperanzas monár
quicas, pero lo primero era vencer 
al enemigo. De todas formas el 
horror de los regímenes de Berlín, 
Roma y Moscú fue un punto a 
favor de la monarquía. La guerra 
civil no fue para restaurar la 
monarquía, pero sin ella hubiera 
sido poco probable su regreso. 
Con las leyes de 1947, 1966 y 
1969 la monarquía fue volviendo 
poco a poco y a través de la ley, 
como quería Torcuato Femández 
Miranda". 

El referéndum constitucional 
aseguró la monarquía: "El 6 de 
diciembre de 1978 se refrendó la 
constitución y con ella la monar
quía. No se aprovecharon las cir
cunstancias para traer la monar
quía, sino que se trajo la monar
quía para mejorar las circunstan
cias. Todos, reformistas y conser
vadores, estaban esperanzados 
con la monarquía. Al ser el rey 
militar, se garantizó la seguridad 
en el ejército. En su último men
saje Franco pidió a los españoles 
que rodearan del mismo afecto a 
Juan Carlos l. El 22 de noviembre 
de 1975 éste dijo: 'Como primer 
soldado de España trataré de que 
las fuerzas armadas tengan la 
potencia necesaria'." 

La izquierda se adaptó a la 
monarquía como hizo la derecha 
con la república: "La izquierda 
entonces era republicana, pero 
para una reconciliación pacífica 
era imprescindible la monarquía, 
a la que después se llamó 'motor 
del cambio'. El discurso parla-
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Diego Luzón y Luis García San 
Miguel. decano actual y deca
no anterior respectivamente. 

mentario socialista entonces fue a 
favor de la república y en contra 
de la continuidad. Fue un voto 
simbólico pero apoyó la restric
ción del poder de la monarquía, 
que conservaría un margen sufi
ciente. Ese discurso socialista 
defendió el mandato popular: 'La 
limitación del poder de los gober
nantes es un gran beneficio de la 
democracia. Ninguna generación 
debe condicionar a las venideras. 
Aceptarnos la decisión del parla
mento en este punto y no recha
zaremos la constitución por la 
monarquía. Si ésta es democrática 
y constitucional, la aceptare
mos'." 

'No podrás gobernar 
como yo' 
Franco y Juan Carlos debatieron 

el nuevo régimen que sucedería al 
primero: "Franco advirtió al 
entonces príncipe: 'Cuando su 
alteza ocupe el trono no podrá 
gobernar como yo, todo se desa
rrollará de forma diferente' . Así 
fue. Con acierto se resolvió el 
enigma restauración o instaura
ción de la monarquía, que parecía 
no tener solución. La restauración 
irritaría a los dos bandos. de la gue
rra civil y la instauración supon
dría reconocer que la monarquía 
había percp.do su continuidad. 
Entonces, se dijo simplemente que 
Juan Carlos 1 era el legítimo here
dero y que sería el rey". 
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Para el ex jefe de la Casa del 
Rey la monarquía y la democra
cia son compatibles: "¿Es posible 
conjugar monarquía y soberanía 
popular? Sí, limitando el poder 
del rey. La monarquía limitada es 
la de la constitución de 1978, que 
se aprobó con las cesiones y 
acuerdos de todos. Una monar
quía anacrónica hubiera sido 
imposible y en Europa habían 
evolucionado poco a poco del 
absolutismo a la democracia. 
Pero en España hubo que hacerlo 
ex novo. Me reuní con el presi
dente de las Cortes para sugerirle 
cuatro puntos sobre el rey: adap
tar a hoy el trámite de la constitu
ción de 1812, la posibilidad de 
referéndum, que el rey dirigiera 
mensajes a la población y que se 
creara un consejo real". 

Tuvo que plantearlo de otro 
modo: "No triunfaron del todo 
estas sugerencias, así que agrupé 
las facultades del rey en cuatro 
grandes grupos: primero, las fun
ciones simbólicas y representati
vas, con el rey como jefe de esta
do y símbolo de unidad y perte
nencia, responsable de las rela
ciones internacionales. En segun
do lugar, la facultad del rey como 
árbitro y moderador entre las ins
tituciones, con la amplia obliga
ción de guardar la constitución y 
las leyes. En tercer lugar, las obli
gaciones contenidas en el artículo 
62 de la constitución y por último 

la libertad del rey para decidir en 
las Cortes el mantenimiento de su 
familia, su casa y sus cargos civi
les (artículo 35)". 

Más vale pájaro 
en mano ... 
El ex jefe de la Casa Real se 

preguntó: "¿Hay que mejorar 
esto? Es difícil reformar la consti
tución, y más sin necesidad. Lo 
que ha funcionado sin complica
ciones no conviene tocarlo. La 
función real de velar por la cons-

. titución es premeditadamente 
ambigua. El rey no puede condi
cionar a sus ministros, pero sí 
persuadidos. El rey está para ser, 
decir y hacer. El ser es lo más 
importante, porque el rey es un 
símbolo superior a lo que diga o 
haga. El rey no se pertenece a sí 
mismo, reduce y condiciona su 
vida privada". Sabino Femández 
Campo concluyó: "La transición 
fue un éxito por la colaboración 
de todos y la corona tuvo un papel 
decisivo. No tratemos de mejorar 
las normas si no es imprescindi
ble. Pero mejoremos todos en el 
ejercicio de nuestros derechos y 
en el cumplimiento de nuestras 
obligaciones". 

Tras los aplausos Luzón dijo: 
"Muchas gracias y mi más caluro
sa felicitación por la conferen
cia". Luis García San Miguel tuvo 
una pregunta: "Aparte de felici-

LA ESTÉTICA DEL FUTURO 
*Tratamientos termales: 

Fangos, Algas, Termas 
y Ducha Escocesa. 
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tarlo por la conferencia, usted ha 
dicho que Franco advirtió al prín
cipe que no podría gobernar 
como él. Eso también es ambi
guo. ¿Significa dar el primer paso 
a la democracia o que dependerá 
más que Franco de las fuerzas del 
régimen? No sé si es posible con
testar a esta pregunta". 

11 ¡Asturiano, no gallego! 11 

Fernández Campo respondió: 
"¡Hombre, efectivamente soy 
asturiano y no gallego, por lo que 
creo que contestaré! Lo que es 
seguro es que Franco le dijo: 
'Mientras yo gobierne, no te 
metas'. Quizá Franco confió en la 
fidelidad a los principios del 
movimiento y a las leyes funda
mentales, pero él sabía que eso no 
podría seguir igual y el príncipe 
tendría que gobernar de otra 
manera. Pero nunca pensó que 
sería de una manera tan distinta 
como es" . 

Otro espectador preguntó por la 
función que tuvo el rey en la lega
lización del aborto y del divorcio. 
El ex jefe de la Casa del Rey res
pondió: "La firma del rey se 
puede poner con un sello de cau
cho, sin que intervenga su volun
tad. No podría hacer lo del rey 
Balduino de Bélgica, que abdicó 
por un solo día para no firmar la 
ley del aborto. Eso fue absurdo, o 
se firma una ley o se dimite defi
nitivamente. Para esos asuntos se 
consideró un referéndum, pero el 
rey sólo lo puede convocar si se 
lo proponen, aunque en casos 
excepcionales de conciencia el 
rey podría convocar él solo un 
referéndum". 

Ismael Abad formuló la última 
pregunta: "Recientemente Miguel 
Primo de Rivera y Urquijo ha 
escrito un libro en el que dice 
Franco lo dejó todo en sus manos 
y que él fue el primero que se 
enteró de que Juan Carlos sería 
rey. ¿Qué papel tuvo realmente 
Primo de Rivera?" Sabino Fer
nández contestó: "Soy amigo de 
Miguel Primo de Rivera. Todos 
nos queremos mucho y lo demos
tramos en nuestros libros. Primo 
de Rivera estaba muy próximo al 
rey, pero no pudo tener una 
influencia decisiva" . 
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Coordinará al PIS para que la UA alcance sus obieUvos 

María íngeles Gudérrez Fraile, nueva 1ere1e de la UI 
El viernes día 29 de noviembre Maria Ángeles Gutiérrez Fraile tomó posesión como nueva geren
te de la Universidad de Alcalá (UA). La ceremonia fue en la Sala de Reuniones del Consejo Social 
de la Universidad de Alcalá y empezó a las once menos cuarto de la mañana. Asistieron el rector, 
Virgilio Zapatero, la secretarla general, Nazareth Pérez de Castro, y la gerente saliente, Oiga Rius. 
Gutiérrez Fraile dirigirá al Personal de Administración y Servicios (PAS) para que la UA alcance 
sus tres objetivos: docencia, investigación e internacionalización. 

Virgilio Zapatero asegura 
que un PAS eficiente es un 
medio imprescindible para 
lograr los fines de su progra
ma: una UA con una docencia 
e investigación excelentes e 
internacionalmente reconoci
da por ello. Por eso ~scogió 
como gerente a María Angeles 
Gutiérrez Fraile, que ha sido el 
último miembro del equipo 
rectoral en tomar posesión, ya 
que ha tenido que esperar el 
permiso de la comisión de ser
vicios para dejar su cargo de 
jefe del Servicio de Gestión 
Administrativa y Presupuesta
ria de la Dirección General de 
Universidades de la Comuni
dad de Madrid. 

Esta experta en administra
ción universitaria ocupará un 
puesto acorde con el programa 
del rector: tendrá autonomia 
en sus decisiones pero tam
bién responsabilidad. Ya en el 
primer día de su breve campa
ña electoral Zapatero le advir
tió que tendria que rendir 
cuentas de cómo coordinaba a 
los funcionarios: "Mari Ánge
les, no me meteré en tu ges
tión. Si lo haces bien seguirás 
y si no te echaremos". 

Después de que María Ánge
les Gutiérrez prometiera su 
cargo, el rector se dirigió a ella 
en público: "Sin una adminis
tración eficiente, transparen
te, clara y apegada al principio 
de legalidad, en suma, sin una 

Maria Ángeles Gutiérrez en el momento de prometer su cargo 
ante el rector de la UA. Virgilio Zapatero. 

administración profesional veo 
dificil que podamos conseguir 
los objetivos propuestos en 

nuestro programa, que ha sido 
avalado por la mayoría de la 
comunidad universitaria. Por 
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lo tanto, una parte muy 
importante del éxito en la 
nueva etapa la tienen todos 
los funcionarios, el PAS de la 
UA, cuya dirección te corres
ponde. Confiamos plenamente 
en que funcionará". 

Qué hacer 
y cómo hacerlo 
Zapatero insistió en el conte

nido de su programa: "Distin
gamos claramente entre lo que 
hay que hacer y cómo hacerlo. 
Lo que hay que hacer lo deci
dimos el consejo de gobierno, 
el claustro, el equipo rectoral y 
la comunidad universitaria a 
través de sus órganos repre
sentativos. El cómo hacerlo es 
algo que os corresponde al 
PAS y de eso responderéis. 
Tengo esperanzas de que 
sepas encauzar la administra
ción universitaria y que sea 
modélica. Si esto es así, creo 
que podremos sacar adelante 
el programa. Olga, hasta pron
to, espero. Mari Ángeles, suer
te en la andadura que empie
zas hoy. Muchas gracias a 
todos". Tras los aplausos, 
Gutiérrez Fraile y Zapatero 
atendieron las preguntas de 
todos. 

FRA(jfiSO 
ESCOLAR 
Ed. Primario - Secundario 

ALBOR Psicología 

91-8894349 
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Miembros de la junta directiva de la Asociación Española de Enseñanza Técnico Profesional. 

cavetano Serrano: "la formación necesita todos los anovos" 

La AEDETP trasladó su sede a Alcalá 
El jueves día 28 de noviembre la Asociación Española de Enseñanza Técnico Profesional 
(AEDETP) inauguró su sede, sita en la calle Teniente Ruiz, 10, 3º - 3. Los centros alcalainos de 
enseñanza, como el CMC, fueron pioneros en la fundación de esta asociación sin ánimo de lucro, 
en 1989. Esto, unido a la importancia de Alcalá como centro cultural, histórico y económico, ha 
llevado a la AEDETP a instalarse en nuestra ciudad. En la inauguración de la sede participaron el 
presidente de la AEDETP, Cayetano Serrano Martin, y miembros de la Ejecutiva, junto con repre
sentantes de los ayuntamientos del corredor del Henares, la Cámara de Comercio e Industria de 
Madrid, sindicatos y empresas colaboradoras. También será la sede de AEFHE. 

Cualquier empresa crea 
empleo pero los 500 centros 
asociados a la AEDETP, 
aparte de los empleados que 
tengan, crean muchos más 
puestos de trabajo directos. 
Proporcionan a sus alumnos 
la formación necesaria para 
encontrar un trabajo des
pués de averiguar las necesi
dades laborales de las 
empresas y la administración 
pública. Es el caso del Centro 
Mecanográfico Cervantes 
(CMC), situado precisamente 
en la calle Teniente Ruiz 1, 
que ha permitido encontrar 
empleo a multitud de perso
nas y ha formado a varios 
campeones nacionales de 
mecanografia. 

La inauguración de la lega
ción nacional de AEDETP 
comenzó con unas palabras 
de Cayetano Serrano: "Alcalá 
se merecía tener la sede de 
AEDETP, que como sabéis la 
componemos centros de 
estudios de enseñanza no 
reglada. De hecho Alcalá ya 
tema la sede de la madrileña 
y la del corredor del Henares. 
Era fundamental para nues
tro trabajo que el presidente, 
la asesoria, la gerencia y la 
consultoria estuvieran lo más 
cerca posible para ahorrar 
mañanas e incluso semanas 
enteras en gestiones." 
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Cayetano Serrano, presidente de AEDETP. 

La AEDETP, otro 
gran atractivo de Alcalá 
El presidente de AEDETP 

ha sabido promocionar Alca
lá en toda España: "No costó 
mucho convencerlos porque 

es fácil vender una ciudad 
como Alcalá, Patrimorúo de la 
Humanidad, con la segunda 
universidad de España, 
donde nació el autor de un 
libro que me parece que es 
conocido por todos y que no 

sé si se llama 'El Quijote' ... ¡Y 
que conste que soy murciano 
y ejerzo de murciano! Pero 
Alcalá es mi segunda ciudad. 
Llevo 34 años aquí y tuve la 
gran suerte de casarme con 
una alcalaina que todavía me 
aguanta tras 32 años, así que 
ya puedo presumir de alcala
íno adoptivo. " 

Las entidades locales pue
den colaborar eficazmente a 
este proyecto generador de 
empleo: "Hemos invitado a 
todas las fuerzas vivas del 
corredor del Henares para 
decirles que nuestra aso
ciación necesita formación 
para sus asociados porque el 
alumno libre hace tiempo 
que dejó de existir. Tenemos 
un gran comercial que desde 
que empezó a trabajar con 
nosotros en enero ha conse
guido 92 o 93 socios para 
AEDETP y espera llegar a 
100 en diciembre. Pero tam
bién se nos van dos, tres o 
hasta a cuatro socios al mes. 
Y no porque estén desconten
tos, sino porque no tienen 
formación suficiente y no 
pueden con los gastos gene
rales que supone mantener 
un centro y tienen que 
cerrar." 

"Promover la formación 
es esencial para todos" 
El veterano empresario 

señaló la importancia de la 
formación, a la que quizá las 
instituciones no prestan la 
debida atención: "Estoy 
hablando de centros que lle
van más de 30 años con 
mejor o peor acierto dando 
formación. Y es que la venta
ja que tienen los centros pri
vados es que si no funciona -
mos bien el alumno puede 
elegir y se va a otro sitio. Yo 
pedirla a las consultorias y a 
las asociaciones empresaria
les de la zona que se acuer
den de que existe una serie 
de asociaciones sín ánimo de 
lucro que nuestra principal 
misión es la de conseguir for
mación a cualquier precio, 
dentro de unos honorarios 
dignos que nos permitan lle
gar a fin de mes. Espero que 
toméis nota de mi petición de 
formación ." 

Antes de terminar su dis
curso Serrano se dirigió a su 
esposa: "¡No sé si tú tendrás 
algo más que decir, ya que no 
querias venir! Por mi parte, 
yo no ·os entretendré más y 
agradezco a todos vuestra 
asistencia. ¡Ah! Se me olvida -
ba algo muy importante. Este 
fin de semana estuve en Mur
cia y traje tres vinos, uno de 
un año, otro de tres y otro de 
seis . Los he probado... ¡y 
cómo están! ¡Aprovechadlos!" 
Tras los aplausos no sólo 
hubo vino, síno también ape
ritivos para todos. 
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Se contempla la reforma de 1.800 ViViendas v de espacios públicos 

Se invertirán 39 millones de euros 
para rehabilitar el casco histórico de Alcalá 
El vicepresidente y consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes, Luis Eduardo Cortés, 
y el alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, firmaron el lunes dia 2 de diciembre en la sede de la con
sejería regional un convenio para poner en marcha un plan que permitirá rehabilitar el casco his
tórico de Alcalá mediante la reforma de más de 1.800 viviendas, además de espacios públicos en 
una primera fase. El alcalde complutense explicó: "El centro histórico de la ciudad precisa de ma
nera urgente y continuada la intervención de las administraciones públicas para detener el grave 
deterioro urbano, social y arquitectónico". Peinado añadió que mediante el convenio firmado con 
Cortés "se trata de llevar a cabo un complejo proceso de regeneración y revitalización del casco". 

El convenio supondrá actuar 
en esta zona (concretamente el 
casco histórico y la llamada 
área residencial de respeto), 
donde residen más de 42.000 
habitantes, que se verán bene
ficiados con esta recuperación 
del entorno y existen 14.115 
viviendas, la mitad de las cua
les presentan condiciones 
para ser rehabilitadas. 

El acuerdo alcanzado posibi
litará la actuación, en una pri
mera fase que se desarrollará 
hasta el 2005, sobre 1.800 vi
viendas cuyas condiciones de 
habitabilidad son en este mo
mento deficientes y cuyas fa
milias tienen unos ingresos 
anuales inferiores a 21.035,42 
euros (3.500.000 pesetas). 

Cortés destacó que la decla
ración de Área de Rehabilita
ción Preferente del Casco His
tórico de Alcalá supondrá la 
renovación de viviendas y edi
ficios que presentan fachadas 
con múltiples grietas, cubier
tas con goteras por mal estado 
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de los materiales de cubrición, 
instalaciones generales muy 
antiguas tales como agua y 
electricidad principalmente, la 
adecuación de viviendas, etc 
así como el equipamiento co
munitario primario con actua
ciones a ejecutar como supre
sión de barreras arquitectóni
cas, trazado subterráneo de 
redes aéreas de electricidad, 
renovación de la red de abas
tecimiento de agua, etc. 

Subvenciones 
Las ayudas económicas con

sistirán en subvenciones de la 
Comunidad de Madrid que po
drán alcanzar hasta un 20 por 
ciento del coste total de la ac
tuación a fondo perdido, con 
un máximo de 3.606,07 euros 
por vivienda; del Ministerio de 
Fomento, de hasta un 40 por 
ciento, con un máximo de 

¡APRENDE UNA PROFESIÓN CON FUTURO! 
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4.000 euros por vivienda y de 
hasta un 25 por ciento para el 
equipamiento comunitario pri
mario; también del ayunta
miento de Alcalá de Henares, 
que serán aportaciones econó
micas con cargo a sus presu
puestos propios así como 
préstamos cualificados en el 
marco de los convenios de fi
nanciación suscritos al efecto. 

Asimismo, la inversión as
cenderá a un total de 
38. 720.000 euros (casi 6.500 
millones de pesetas) supo
niendo una subvención de 
7.718.000 euros de la Comu
nidad de Madrid, 8.960.000 
euros del Ministerio de Fo
mento, una inversión para in
fraestructuras y equipamiento 
comunitario primario por un 
importe de 5.165.200 euros 
del ayuntamiento de Alcalá y 
16.876.800 euros de los priva
dos para la rehabilitación de 
edificios y viviendas. 

Con el convenio se prevé la 
constitución de una entidad 
gestora, con personalidad jurí
dica propia, compuesta por las 
administraciones local y auto
nómica, dada la peculiaridad 
del ámbito objeto del convenio, 
logrando con ello una gestión 
coordinada conjunta y más 
eficaz. 

Zona de actuación 
El perímetro que se propone 

va recorriendo el contorno de 
las zonas predominantemente 
residenciales del casco históri
co y de parte de su zona de 
respeto, desgajando, según la 
terminología del propio plan, 
el recinto eclesiástico antiguo 
y la mayor parte del recinto 
universitario antiguo no resi
dencial. Así resulta una linde 
poco lineal que va recorriendo 
de norte a sur y de oeste a este 
las siguientes calles, en cuyo 
interior queda delimitada el 
área de rehabilitación pro
puesta: Vía Complutense, 
calle Andrés Saborit, Puerta 
de Madrid, calle Cardenal 
Sandoval y Rojas, calle San 
Juan, plaza de Palacio, calle 
Santiago, calle Cid Campea
dor, calle San Bernardo, calle 
Luis Astrana Marin, calle 
Daoiz y Velarde, calle Infancia, 
calle Parque, calle Silo, calle 
Torrelaguna, vías del ferroca-
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Comunidad de Madrid 

CONVENIO ENTRE LA COMUNIDAD DE MADRID 
Y EL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 
EN ÁREAS DE REHABILITACIÓN PREFERENTE 

SUPERFICIE DEL AREA: 118,75 Has. CON UNA POBLACION DE 42.000 HABITANTES. 
N• DE VIVIENDAS: 14.115 
Nº DE VIVIENDAS AFECTADAS AL CONVENIO : 1.800 
INVERSION TOTAL: 38.720.000 E (6.442.465.920 Ptas.) 
SUBVENCION PUBLICA: (C. MADRID Y Mº FOMENTO) 16.678.000 E (2.774.935.708 Ptas.) 
APORTACION DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES EN VIVIENDA Y E.C.PRIMARIO 
5.165.200 € (859.416.967 Ptas.) 
PLAZO DE EJECUCION: 2002-2005 

Este cartel da cuenta de los detalles de la operación. 

nil, plaza de la Estación, calle 
Huertas, calle Ferraz, calle 
Marqués de Morante, calle Al
fonso de Zamora, avenida de 
la Caballeria Española, aveni
da de Guadalajara, calle Gua
dalajara, calle Marqués de 
Alonso Martínez, paseo de la 
Alameda, calle Caz, calle Fer
nán Falcón, plaza de la Fuen
te de Aguadores, calle Basi
lios, calle Colegios, calle Giner 
de los Ríos , calle Azucena, 
calle San Diego, plaza de San 
Diego, calle Pedro Gumiel, 
plaza de Cervantes, calle Ce
rrajeros, calle Carmen Calza
do, calle Santa Úrsula, calle 
Trinidad, calle Arcipreste de 
Hita, calle Cardenal Tenorio, 
travesía de Portilla, calle Porti
lla, travesía de San Julián, 
calle Francisco Díaz, calle Car
men Descalzo, calle Santo 
Tomas de Aquino, calle Río 
Míño, calle Río Cañamares, 
trasera de la Ronda de la Pes
caderia, paseo de las Moreras, 
Ronda Fiscal, calle Luis Vives, 
calle Puerto Lá.pice, trasera de 
la calle Cruz de San Sebas
tián, trasera de la calle Yan
guas, calle Nenúfar, trasera de 
la calle Era Honda, calle Reyes 
Católicos, calle Mateo Alemán, 
plaza de Santa Ana, Cardenal 
Lorenzana, avenida de Madrid 
y plaza de las 25 villas. 

La entidad gestora se encar-
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gará de gestionar, tramitar y 
canalizar las distintas ayudas 
públicas en forma de subven
ciones para la financiación 
parcial de las actuaciones de 
rehabilitación, habilitándose 
cuantos medios sean necesa
rios para su correcto funcio
namiento. También se encar
gará de solicitar, gestionar y 
tramitar préstamos cualifica
dos para el resto de la finan
ciación de las operaciones, 
préstamos en los que se su
brogan los propietarios intere
sados y afectados por la reha
bilitación. 

La entidad gestora asesorará 
a los propietarios de las vi
viendas afectadas por el con
venio en materia técnica, juri
dica y económica administra
tiva, hará el encargo de los 
proyectos, excepto los de reha
bilitación privada y contratará 
la obra pública prevista en el 
convenio. Además realizará el 
mantenimiento y gestión de 
las distintas oficinas de infor
mación y tramitación que al 
efecto hubieran de habilitarse, 
participará en la firma de con
venios de colaboración con 
compañías suministradoras, 
entidades financieras , públi
cas y privadas, colegios profe
sionales, etc. 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 18 de Diciembre de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la li
citación para adjudicar mediante procedimiento negociado 
el SUMINISTRO PARA EQUIPAMIENTO DE LA PISCINA 
CUBIERTA EL VAL (SISTEMA DE MEGAFONÍA Y 
MÚSICA PARA HALL INFERIOR Y SUPERIOR, PISCI
NAS, VESTUARIOS Y GIMNASIO). (Expediente nº 2.918). 

Precio tipo: 14.115'05.- euros 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 19 de di
ciembre de 2002 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 4 de diciembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 280 de 

fecha 25 de noviembre de 2002 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE BORDILLOS Y 
CEMENTO GRIS, PARA USO EN LA REPARACIÓN Y EL 
MANTENIMIENTO DE LAS VÍAS PÚBLICAS POR EL 
PLAZO DE UN AÑO. (expedientenº 2.804). 

Precio de licitación máximo: 79.576.- euros 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 23 de diciembre de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 03 de enero de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 3 de diciembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 
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Pilar Lledó rodeada de medios de comunicación en diciembre de 1992 

Pilar lledó, la gobernadora alcalaína que peleó contra la marea negra 
del Mar Egea en 1992, se entristece al comprobar el desastre del Preslige 

"Se ha estado paseando el barco 
varios días derramando crudo'' 
La alcalaína Pilar Lledó sabe mucho de mareas negras y lo recuerda ahora que la del tristemente 
conocido petrolero 'Prestige' está cubriendo las costas de Galicia. No en vano en 1992 dirigió 
todas las operaciones con motivo del naufragio de otro petrolero, el 'Mar Egeo', en las costas de 
La Coruña; Pilar Lledó era gobernadora civil de La Coruña y a las cinco de la madrugada del dia 
3 de diciembre de aquel año recibió la llamada telefónica de que un petrolero cargado con 80.000 
toneladas de crudo -el 'Prestige' llevaba en sus tanques 70.000 toneladas- había naufragado al 
encallar contra las rocas junto a la mismísima torre de Hércules. Unos dias después de aquella 
tragedia Pilar Lledó manifestó a PUERTA DE MADRID que había dejado el pabellón de Alcalá muy 
alto. Con el paso de los años y sobre todo a tenor de lo visto con el problema del 'Prestige', Pilar 
Lledó cree que ella hizo un buen trabajo y que no se entienden las medidas que se han tomado 
respecto a la tragedia que en forma de marea negra está cubriendo toda la costa gallega. 

Pilar Lledó señala una coinci
dencia: "Tanto el 'Mar Egeo' 
como el 'Prestige' son dos petro
leros del mismo dueño". Además 
de constatar los muchos errores 
que ha habido a raíz del naufragio 
del 'Prestige', lo que más siente 
Pilar Lledó es lo que está sufrien
do el pueblo gallego: "Veo las 
imágenes de las playas cubiertas 
de crudo y se me saltan las lágri
mas. Eso es algo muy duro para 
un pueblo que vive del mar". 

Pilar Lledó recuerda: "El crudo 
del 'Mar Egeo' no era tan denso 
como el del 'Prestige'; era más 
volátil. Pero con el 'Mar Egeo' 
había un riesgo añadido, y es que 
chocó contra las rocas junto a la 
torre de Hércules, es decir, que lo 
teníamos encima de La Coruña. 
Cuando el barco se incendió, las 
llamas superaron en altura a la 
propia torre de Hércules y amena
zaban a toda la ciudad". 

La primera decisión tomada por 
Pilar Lledó en aquellos momen
tos decisivos fue evacuar el barrio 
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de Adormideras, situado junto a 
la Torre de Hércules: "Evacuamos 
la primera línea de casas· y tuvi
mos que hablar con la gente de tal 
manera que tuvieran confianza y 
más cuando vieron que los de la 
segunda línea se quedaban en sus 
domicilios. Fueron momentos 
muy delicados porque se veían 
llamas de más de cinco metros de 
altura y la humareda hizo que en 
La Coruña se hiciera de noche" . 

El paseo del 'Prestige' 
Pilar Lledó afirmó a PUERTA 

DE MADRID: "Alejar al 'Presti
ge' de la costa no fue un error, fue 
simplemente una opción. Había 

otras, pero ésa fue una. A toro 
pasado es fácil decir lo que esta
ría bien o mal. Lo que ya desde 
luego está clarísimo que no era 
ninguna opción, sino un error, fue 
estar paseando al barco. Al princi
pio se remolcó hacia el norte, 
luego se hizo un viraje y se diri
gió hacia el sur. No parece ningún 
acierto el haber paseado por el 
mar un barco lleno de petróleo a 
punto de partirse". 

Más de 500 kilómetros de costa 
están cubiertos de 'chapapote', la 
pasta negra de crudo procedente 
de los tanques del 'Prestige'. Los 
voluntarios sienten que están 
haciendo un trabajo inútil, puesto 
que cuando han limpiado una 

Pilar Lledó desciende del heli
cóptero de salvamento marítimo 

playa llega otra nueva oleada de 
marea negra. Pero además ya ha 
llegado crudo del 'Prestige' a 
Asturias, a Cantabria y se ha visto 
a poco menos de 300 kilómetros 
de la costa francesa en el golfo de 
Vizcaya: "Lo que está claro es 
que cuando te enfrentas a un pro
blema de seguridad grave la-rapi
dez de la decisión es fundamen
tal . Ante cualquier peligro, cuanto 
más rápida sea la toma decisiones 
menos problemas se generan. En 
el caso del 'Prestige', se ha esta
do paseando el barco varios días 
derramando crudo. No se toma
ron decisiones; por ejemplo, no se 
extrajo petróleo del mar. No es de 
extrañar que en un mar tan bravo 
como es el gallego la marea negra 
se vaya extendiendo por todos los 
sitios". 

Coordinación y mando 
La clave, para Pilar Lledó, fue 

tomar decisiones inmediatas: "Yo 
tomé las riendas del asunto inme
diatamente y de forma decidida. 
No era cuestión de estar pensán
doselo. A las cinco de la mañana 
del día 3 de diciembre de 1992 
me llamaron por teléfono y me 
dijeron que había embarrancado 
un barco junto a la torre de Hér
cules. Inmediatamente llamé por 
teléfono al presidente de la Xunta 
de Galicia, Manuel Fraga. Llamé 
también al delegado del gobierno 
manifestándole que asumía el 
mando según el convenio de Pro
tección Civil en su artículo 7, que 
dice que, si hay una catástrofe en 
el mar que solamente está en el 
ámbito de una provincia, es el 
gobernador civil quien toma el 
mando. Si hubieran sido más pro-
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vincias tendría que haber sido el 
delegado del gobierno. La única 
voz de mando iba a ser la mía y 
de hecho la mía fue la única voz 
que se comunicó con los ciudada
nos a través de los medios infor
mativos. Yo les dije, tanto a Fraga 
como al delegado del gobierno, 
que enviaran a quienes quisieran, 
pero el mando era mío". 

De hecho, apenas una hora des
pués del naufragio del 'Mar 
Egeo' Pilar Lledó encabezó el 
CECOP, es decir, el Centro de 
Coordinación Operativa: "Dos 
días después estaba presente el 
consejero de Pesca, que es el 
mismo que hay ahora. También 
llegó el director general de Pesca 
y Marisqueo. Estaban también el 
alcalde de La Coruña y los de 
otros municipios cercanos. Esta
ban el presidente de la Diputación 
Provincial, la Guardia Civil, la 
Policía Nacional, la Policía Muni
cipal, Protección Civil, los bom
beros. Todo el mundo estaba allí 
organizado. También estaban las 
cofradías de pescadores, de 
mariscadores, los mejilloneros". 

Pilar Lledó confiesa: "A todos 
pedí consejo; a todos escuché. 
También llamamos a las universi
dades gallegas de La Coruña, 
Vigo y Santiago para que nos 
enviasen a los catedráticos más 
expertos que tuvieran en materia 
de lucha contra la contaminación 
y de preservación del medio 
ambiente. Esa misma mañana lle
garon al lugar y se montó, junto al 
comité técnico, un comité cientí
fico y un comité político para 
tomar todas las medidas que fue
ran necesarias. La última decisión 
era la mía, pero siempre después 
de consultar a políticos, técnicos 
y científicos". 

La marea negra 
Con todo y con ello, la marea 

negra del 'Mar Egeo' se extendió 
por la costa gallega hacia el norte 
de La Coruña: "La marea de 
crudo llegó desde la ensenada de 
Orzán, en plena ciudad coruñesa, 
hasta cabo Prioriño, junto a 
Ferrol. La marea negra invadió 
las rías de. Ferrol, de Ares, de 
Betanzos y de Coruña. En total se 
vieron afectados algo menos de 
200 kilómetros de costa. Con las 
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Pilar Lledó era gobernadora de La Coruña en 1992. 

primeras explosiones del 'Mar 
Egeo' y el incendio que se produ
jo, la primera decisión fue dejar 
que ardiera el barco: "Fue una 
decisión muy difícil porque supo
nía dejar arder un petrolero pega
do a la ciudad de La Coruña. Se 
produjo una nube de humo que 
muchos decían que era tóxica. 
Nosotros nos arriesgamos porque 
pensamos que cuanto más petró
leo ardiera menos se contamina
ría el mar. Dejamos arder el crudo 
durante 48 horas, hasta que se 
apagó el solo. Pero a las 24 horas, 
mientras ardía el petróleo, ya 
estábamos con buques cisternas 
extrayendo crudo del mar. Hay 
unas fotos en las que se aprecian 
las diferencias entre el día 4 de 
diciembre, con una mancha negra 
que iba desde la ensenada de 
Orzán hasta cabo Prioriño, y el 
día 13 de diciembre, en la que se 
ven ligeras irisaciones". La reper
cusión económica de aquella 
marea negra fue mucho menor 
que la que está produciendo la del 
'Prestige': "La marea negra ha 
afectado de manera muy especial 
a la Costa de la Muerte, es decir, 
toda la zona de percebes. Pero 
puedo decir que si llega a la ría 
Arosa, que ya han entrado man
chas de crudo, eso será el desastre 
de los desastres". 

Pilar Lledó manifestó: "Creo 
recordar que a principios de enero 
de 1993 se levantó la prohibición 
de pesca y marisqueo. Luego 
entraba la discusión de qué daño 
había hecho la mare~ negra a las 
especies marinas. Esa era una 
cosa difícil de cuantificar". La 
alcalaína recibió críticas por no 
haber dado pronto la orden de 
limpiar las playas: "Era una tonte
ría empezar a limpiar las playas 
cuando sigues teniendo la marea 
negra en el mar. Lo que limpies se 
va a volver a ensuciar. Yo dije que 
para Semana Santa las playas 
estarían completamente limpias, 
pero es que para febrero ya lo 
estaban". 

"Yo no tenía 
ni teléfono móvil" 
Pilar Lledó prosigue: "Viendo 

las imágenes de la marea negra 
del 'Prestige' me da una pena 
espantosa, se me saltan las lágri
mas cada vez que veo las imáge
nes en televisión. Se me pone un 
nudo en la garganta porque es 
mucha la gente que está sufriendo 
porque se ha puesto en grave peli
gro su único modo de vida, que es 
el mar" . Esto es incomprensible 
para Lledó: "Yo no tenía ni telé
fono móvil en aquella operación, 
y el director de Marina Mercante 
tampoco lo tenía. Nos comunicá
bamos con esos transmisores que 
pesaban 20 kilos y que no funcio
naban la mitad de las veces". 

El hecho de que no haya ni un 
solo barco español recogiendo 
crudo del mar es para Pilar Lledó 
una vergüenza: "Yo no sé por qué 
se quitó de Galicia al 'Alonso de 
Chávez'. Resulta que se llevó a 
Gijón, cuando yo jamás dejé que 
se fuera de La Coruña. El heli
mer, que es el helicóptero de 
Marina Mercante, estaba allí y lo 
primero que hizo fue salvar las 
vidas de los marineros. Ahora 
tiene su sede en Gijón. Supongo 
que habrá razones, pero yo las 
desconozco". La que era goberna
dora civil de La Coruña en 1992 
dice: "Se tendría que haber toma
do medidas serias ya con el tema 
del transporte de crudo y materias 
peligrosas. En Estados Unidos 
pasó una sola vez y no ha vuelto a 
pasar más porque no dejan que 
transiten barcos peligrosos, que 
no tengan doble casco. Aquí ha 
pasado un montón de veces, pero 
no se toman medidas". 

Lo más reconfortante para Pilar 
Lledó es la respuesta de los ciu
dadanos: "Es impresionante la 
labor de los voluntarios. He podi
do verlos sacando el crudo con las 
manos, como pueden. La capaci
dad del pueblo español y del pue
blo gallego es impresionante". 

Tras el desastre 
ecológico acontecido 
en la costa gallega 

los estudiantes 
delaUAse 
movilizan para 
"quillr la mancha" 

Tras el desastre ecológico 
acontecido en la costa 
gallega, afectada por el ver
tido del "Prestige", los estu
diantes de la UA se han 
puesto en marcha para 
colaborar en las tareas de 
limpieza del entorno afecta
do por la marea negra. 

El Consejo de Estudian
tes y las delegaciones de 
alumnos de la Universidad 
de Alcalá ofrecen la oportu
nidad, a aquellos estudian
tes interesados, de trasla
darse hasta el lugar de la 
catástrofe para trabajar en 
las labores que está llevan
do a cabo la comisión para 
la limpieza de playas de la 
zona. 

La fecha de salida en 
autobús desde Alcalá será 
el día 5 de diciembre (exis
ten dos turnos, uno a las 
15'00 horas y otro a las 
20'00 horas). El regreso 
será el día 8 a las 16'00 
horas. 

Las personas que asistan 
disfrutarán de manuten
ción y alojamiento gratuito 
(ofrecidos por el Ayunta
miento de Laxe). Del mismo 
modo, dispondrán del equi
po necesario para llevar a 
cabo sus tareas. Éstas se 
desarrollarán de 8 de la 
mañana a 3 de la tarde. 

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 
e/. Gallegos, 9 - 1 º C 

ALCALÁ DE HENARES 
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Según un trabajo realizado en la Facuttad de Fannacia de la Universidad de Alcalá 

Un consumo moderado de ceneza apona el 
50% de la ingesta diaria necesaria de silicio 
La cerveza es una de las principales fuentes de aporte de silicio a nuestra dieta junto con el 
café, el agua, los plátanos, las judías verdes y las espinacas, entre otros alimentos. Esta be
bida contiene aproximadamente 36 mg/l de silicio biodisponible, lo que implicaría que un 
consumo moderado de cerveza (dos cañas al día y preferiblemente sin alcohol) aportaría 
aproximadamente el 50% de la ingesta diaria recomendable de silicio; no obstante los re
querimientos diarios de este elemento no están actualmente totalmente establecidos. Dife
rentes investigaciones han demostrado la esencialidad de este elemento, que participa en 
la adecuada calcificación ósea y en formación de huesos, cartílagos y tejido conectivo. Ade
más, otras investigaciones manifiestan que un aporte de silicio a nuestra dieta podría pre
venir los efectos tóxicos del aluminio, entre los que destacan su participación como uno de 
los agentes etiológicos de la enfermedad de Alzheimer. 

El silicio limita la 
absorción del aluminio 
Partiendo de los hechos se-

ñalados, se ha llevado a cabo 
un trabajo de investigación ti
tulado "Valoración de la cerve
za como un factor protector 
.frente a la enfermedad de Alz
heimer", en el que se ha estu
diado la influencia de esta be
bida en la absorción y acumu
lación de aluminio. Este tra
bajo ha sido desarrollado en el 
Departamento de Nutrición, 
Bromatología y Toxicología de 
la Universidad de Alcalá y 
cuya realización ha sido lleva
da a cabo por Mercedes Vicen
te, tutelado por el doctor Sal
vador Granero, y con el apoyo 
de una beca de investigación 
concedida por el Centro de In
formación Cerveza y Salud. 

Los resultados obtenidos en 
este estudio piloto, realizado 
con ratones, confirman los ob
tenidos por otros investigado
res, y en este sentido el silicio 
actuaria limitando la absor
ción de aluminio en el tracto 
gastrointestinal y por tanto 
disminuyendo la acumulación 
de este metal tóxico en el orga
nismo, incluyendo el tejido ce
rebral. Por otro lado, el grupo 
de ratones que recibió un su
plemento de cerveza en su die
ta también mostró una mayor 
excreción fecal de aluminio 
que la presentada por el grupo 
control. En relación con la 
acumulación de aluminio en 
tejido cerebral, este grupo pre
sentó igualmente una dismi
nución de aluminio en este te
jido con respecto al grupo con
trol, sin embargo esta diferen
cia no fue tan acentuada como 
la presentada por el grupo con 
un suplemento de silicio. No 
obstante, señala el doctor Gra
nero que, "los resultados obte
nidos en este primer ensayo, 
sin ser definitivos, son en lí
neas generales alentadores e 
invüan a proseguir con las in
vestigaciones, a la vez que 
abren la posibilidad a nuevos 
estudios en relación con la in
fluencia que pueda tener la cer
veza frente a la exposición a 
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Salvador Granero y Antonio Peña, 
profesor y doctorando del área de Toxicología 

de la Universidad de Alcalá y miembros del equipo de investigación 

otros tóxicos medioambientales 
y a su tóxico-cinética". 

El doctor Granero también 
señala que según las analíti
cas realizadas a las muestras 
de cerveza usadas en este tra
bajo "no se aprecian diferen
cias en el contenido de alumi
nio ni de silicio entre la cerveza 
envasada en botella de cristal 
y lata de aluminio" en este sen
tido, un trabajo de 1992 de L. 
Jorhem y G. Haegglund mani
festaba que "en bebidas proce
dentes de latas no se encontra
ron marcadas diferencias en 
los niveles de aluminio de las 
procedentes en botellas de cris
tal", lo que es coherente con lo 
presentado en este trabajo. 

La enfermedad 
del Alzheimer 
Como señala el profesor Do

mingo en una revisión realiza
da sobre este tema, y publica
da en el año 2000 en la revis
ta de la Asociación Española · 
de Toxicología "El Alzheimer es 
un trastorno neurodegenerati
vo que supone la causa más 
común de demencia entre la 

población de edad avanzada y 
se caracteriza por un gradual 
deterioro .funcional en varias 
partes del sistema nervioso 
central". 

Esta enfermedad cursa so
bre todo con pérdida progresi
va de memoria, pero su sinto
matología completa es mucho 
más que pérdida de memoria, 
abarcando capacidades cogni
tivas, conductuales y psicoló
gícas. Entre la gente mayor, la 
enfermedad de Alzheimer es la 
responsable de demencia en el 
70% de los casos. 

El aluminio es el segundo 
elemento más abundante en la 
corteza terrestre, y se presen
ta generalmente combinado 
con oxigeno, silicio y flúor, en
tre otros elementos. La exposi
ción a aluminio en la pobla
ción general, es decir, no ex
puesta laboralmente, es prin
cipalmente a través del agua 
de bebida, en forma de sulfato 
de aluminio que es común
mente añadido en el agua mu
nicipal como coagulante para 
disminuir la turbidez o bien 
como una consecuencia de la 
lluvia ácida que facilita su so-

lubilidad, y a través de los ali
mentos entre los que destacan 
el té, la espinaca, el apio, el 
pepinillo y en general los vege
tales de hoja, así como distin
tas especias y hierbas aromá
ticas como el perejil. la pi
mienta, la mostaza, la canela, 
la albahaca y la vainilla. Tam
bién se ha identificado como 
una fuente de aluminio la le
vadura en polvo usada en la 
fabricación de pasteles, el 
cacao, la sal, así como el uso 
de utensilios de aluminio en la 
cocina; estos enseres podrian 
añadir hasta 2 mg/día al con
tenido de aluminio presente 
en la dieta. 

No obstante, el aluminio es 
un contaminante muy común 
y está presente en la mayoria 
de los alimentos aunque en 
menor cantidad. A pesar de lo 
relativamente expuesto que 
estamos a este metal, sólo una 
pequeña cantidad del alumi
nio ingerido es efectivamente 
absorbido por el organismo y 
en condiciones normales es 
excretado por la orina, por lo 
que no existe un riesgo apa
rente para la población sana. 
Sin embargo, se ha demostra
do que en los enfermos de Alz
heimer la capacidad del tracto 
gastrointestinal para excluir el 
aluminio se encuentra reduci
da. 

Propiedades nutritivas 
de la cerveza 
La cerveza, elaborada a par

tir de agua, cebada, lúpulo, 
malta y levadura, aporta al or
ganismo gran cantidad de vi
taminas, minerales y otras 
sustancias con propiedades 
funcionales y no contiene gra
sas, por lo que su consumo 
moderado puede incluirse en 
cualquier dieta equilibrada. 
Las propiedades nutricionales 
de sus ingredientes provienen 
de sus 2.000 compuestos; mu
chos de ellos se mantienen 
inalterados y otros son resul
tantes de la transform~ción de 
las materias primas, como el 
alcohol a partir de la fermen
tación. 

Teniendo en cuenta las más 
recientes revisiones realizadas 
por prestigiosas instituciones 
internacionales, el consumo 
moderado de cerveza se puede 
cifrar en 250 ml./día para las 
mujeres y 500 ml./día para 
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los varones. Asimismo, es pre
ferible consumir la cerveza 
junto con alimentos sólidos, 
hecho que entre la población 
española se ha convertido en 
una buena costumbre. Sobre 
todo, el consumo moderado de 
cerveza ha de contextualizarse 
siempre dentro de una dieta 
equilibrada y en adultos sa
nos. 

La cerveza, en cantidades 
moderadas, aumenta el "coles
terol bueno" y reduce los ries
gos de enfermedades y acci
dentes cardiovasculares. Los 
polifenoles contenidos en la 
cerveza, antioxidantes natura
les, participan potencialmente 
en la protección contra enfer
medades cardiovasculares y 
en la reducción de los fenóme
nos oxidativos responsables 
del envejecimiento del organis
mo. Un estudio de reciente pu
blicación indica que los con
sumidores de cerveza de for
ma moderada presentan una 
mejor respuesta inmune. 

La cerveza, tomada en canti
dades apropiadas, promueve 
la secreción de los jugos gás
tricos, facilita la digestión, es
timula el apetito y tiene un 
efecto diurético. Además, el 
consumo de cerveza aporta 
una importante cantidad de la 
ingesta recomendable de fibra 
soluble, por lo que puede con
tribuir a evitar el estreñimien
to, disminuir la incidencia de 
cáncer de colon y de diverticu
losis. Otros estudios indican 
que el consumo de cerveza po
dria estar asociado con el re
traso de la aparición de la me
nopausia. 

Centro de Información 
Cerveza y Salud 
Se trata de una entidad de 

carácter científico que nació 
con el propósito de fomentar el 
estudio y la investigación so
bre la cerveza y difundir los 
conocimientos adquiridos a 
consumidores, profesionales 
de la Nutrición y la Medicina, 
Administraciones Públicas y a 
la sociedad en general. 

Hasta el momento el CICS 
ha publicado diez estudios de 
carácter científico elaborados 
por entidades de prestigio 
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Salvador y Antonio realizan ensayos en el laboratorio 

como la Facultad de Farmacia 
de la Universidad Compluten
se, el Instituto de Agroquimica 
y Tecnología de los Alimentos 
del CSIC, la Universidad San 
Pablo-CEU, el Instituto de Nu
trición del CSIC, la Escuela 
Superior de Cerveza y Malta, 
la Sociedad Española de Die
tética y Ciencias de la Alimen -
tación y las Universidades de 
Burgos y Valencia. 

Concesionario oficial Chrysler-Jeep: 

GR MOTOR, S.L. 

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 
28806 ALCALÁ DE HENARES. TEL. 91 877 59 50 

www.grmotor.com 
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PREMIO 
CIUDAD DE ALCALÁ 

CIUDAD PATRIMONIO MUNDIAL 
2002 

El Jurado acordó conceder el Premio Ciudad de Alcalá CIUDAD PATRIMONIO MUNDIAL 
a las entidades ciudadanas que trabajaron y dieron su apoyo pora que Alcalá de Henares 
fuera designada CIUDAD PATRIMONIO MUNDIAL, el 2 de diciembre de 1998. 

El viernes 6 de diciembre a las 12:30 horas en el Teatro Salón Cervantes tendrá lugar un 
acto homenaje organizado por el Ayuntamiento de Alcalá de Henares pora hacer entrega 
de un diploma a las siguientes entidades ciudadanas: 

Academia Fonseca, AEDHE, Asociación Cardenal Cisneros, Asociación Complutense de Belenistas, 
Asociación Cultural Repámpanos. Asociación Cultural Amantes de la Lengua Castellana, Asociación 
Cultural Club Municipal de Ajedrez de Alcalá, Asociación Cultural Hijos y Amigos de Alcalá, Aso
ciación Cultural La Locandiera, Asociación Cultural Orquesta y Coro del Consezvatorio de Alcalá de 
Henares, Asociación Cultural Teatro Independiente Alcalaino, Asociación de Aficionados Filatélicos 
de Alcalá, Asociación de Amigos de la Universidad, Asociación de Amigos del Libro Infantil y Juve
nil, Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad, Asociación de Comerciantes de la Calle Ma
yor y sus aledaños, Asociación de las Antiguas Alumnas de las Filipenses, Asociación de los Santos 
Niños, Asociación de Magisterio de San José de la Calasanz, Asociación de Vecinos Cardenal Cis
neros, Asociación de Vecinos Complutense, Asociación de Vecinos del Val, Asociación Galega del Co
rredor del Henares, Asociación Juvenil de Tiempo Libre Iglú, Asociación Próvida Alcalá, Asociación 
Socio-Cultural El Rincón de Maria, Asociación Universitaria Gurucán, BROCAR (Asociación Biblió
fila Cultural), Caleo Publicidad S.L., Cámara de Comercio e Industria, Casa de Andalucía, Casa de 
Aragón, Casa de Asturias, Casa de Soria, Centro Castellano Leonés, Centro Cultural y Recreativo 
El Chorrillo, Centro de Educación de Personas Adultas Don Juan I. Centro de Estudios Universita
rios, Centro Extremeño, Centro Regional de Castilla-La Mancha, Círculo de Contribuyentes, Ciudad 
Deportiva Municipal, Club Atletismo AJA, Club de Pensionistas y Jubilados Maria Zambrano, Club 
de Rugby Universitario de Alcalá, Club de Suboficiales Ciudad del Aire, Club Deportivo Alca-Sala, 
Club Deportivo Militar Hipica Militar, Club Gastronómico Taurino Canal 7, Club Militar de Subofi
ciales Miguel de Cezvantes, Club Natación Alcalá, Club Rotatorio Alcalá de Henares-Complutense, 
Club Taurino Alcalaino, Cofradía De Nuestro Padre Jesús Nazareno De Medinaceli, Cofradia del 
Santísimo Cristo de la Agonía, Nuestra Señora de los Dolores y San Juan, Cofradía Universitaria 
del Santísimo Cristo de los Doctrinos, Colectivo Fovia, Colectivo Gitano Maya de Alcalá, Colegio Cal
sanz, Colegio Público Antonio Machado, Colegio Público Antonio Nebrija, Colegio Público Beatriz 
Galindo, Colegio Público Cardenal Cisneros, Colegio Público Cuidad del Aire, Colegio Público Dao
íz y Velarde, Colegio Público El Juncal, Colegio Público Francisco de Quevedo, Colegio Público Gar
cía Larca, Colegio Público Infanta Catalina, Colegio Público Iplacea, Colegio Público Juan de Aus
tria, Colegio Público Luis Vives-San Asturio, Colegio Público Miguel Hemández, Colegio Público Re
yes Católicos, Colegio Santo Tomás de Aquino, Comisiones Obreras, Comité Mixto Interconfesional 
de Relaciones lnterconfesionales, Conferencias de los Viernes de Gurugú, Coral Lírica Compluten
se, Coral Polifónica Complutense, Cruz Roja Española Asamblea Loca, Delegación Municipal Dis
trito III Reyes Católicos-Rinconada, Delegación Municipal Distrito Centro, Delegación Municipal 
Distrito II , Delegación Municipal Distrito IV, Delegación Municipal Distrito VI, Diario de Alcalá, Dió
cesis de Alcalá, Dirección Gerencia Atención Primaría Área III, El Teatro del Finikito, Emisora RK-
20, Escuela Municipal de Alumnos, Escuela Universitaria Cardenal Cisneros, Excelentísimo Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos de Alcalá de He
nares, Fundación Benéfico Social Cristo de la Paz, Fundación Colegio del Rey, Grupo Empresarial 
del Poligono Industrial La Esgaravita, Grupo Literario Omnia, Hospital Principe de Asturias, Hotel 
Green Cisneros, Ilustre Cofradía Nuestra Señora del Val, Ilustre Colegio de Abogados de Alcalá de 
Henares, Institución de Estudios Complutenses, Instituto Cezvantes, Instituto de Enseñanza Se
cundaria Alonso de Avellaneda, Intermón Alcalá, Izquierda Unida, Linea Quatro, Museo Casa Natal 
de Cezvantes, Onda Cero Alcalá, Operación Fauna Ibérica, Oratorio An Felipe Neri, Organismo Au
tónomo de Desarrollo y Empleo, Partido de Acción Socialista, Partido Popular: Partido Socialista 
Obrero Español, Peña EL Garrote, Peña Taurina Jesús Romero, Peña Taurina Medjugorje, Peña 
Taurina Tercio de Quites, Policía Municipal de Alcalá, Promoción Turística de Alcalá, Radio Activi
dad-Colectivo Actividad, Real Sociedad Deportiva Alcalá, Sala Manolo Revilla-Mutual Complutense, 
Schola Cantorum, SER Henares, Sociedad de Condueños de los edificios de fueron Universidad, 
Subdirección Territorial del MEC, Taller Literario Luio Bauza, Tele Alcalá (actualmente Localia), 
UNICEF Alcalá, Unión General de Trabajadores Alcalá, Universidad de Alcalá. 
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Canal del Henares Embalse de Alcorlo 

Con túneles que aprovechen las pendientes v sin necesidad de bombeo 

la Asociación de Vecinos El Val propone 
conectar los cuatro embalses que los abastecen 

Siempre hemos tenido pre
ocupación en relación con el 
abastecimiento de agua para 
uso doméstico, y aún en 
tiempos de abundancia no 
hemos dejado de recordar 
que también existen tiempos 
de escasez, como ocurre aho
ra. Estamos en un momento 
dificil porque el embalse de 
Beleña, del que se alimenta 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe (MAS), está a un 
25% y los demás de la cuen
ca del Henares están tam
bién muy bajos de nivel. 

La pasada semana hicimos 
una visita a los cuatro em
balses y al canal de donde se 
abastece ahora mismo la 
(MAS). Estos embalses están 
situados todos en afluentes 
de la margen derecha del He
nares y en la provincia de 
Guadalajara; sus aguas, a 
excepción del de Beleña, son 
utilizadas principalmente 
para el riego en la provincia 
de Guadalajara y algo en la 
de Madrid. Aunque muchos 
de esto~ cainpos de regadío 
se están ocupando por in
dustrias y urbanizaciones. 

Hace un tiempo cuando la 
lluvia era normal y la pobla
ción en el Corredor del Hena
res aceptable, la MAS se 
abastecía solamente de la 
presa de Beleña. Pero ahora 
estamos en periodo de esca
sez de lluvias y en abundan
cia de población y por lo tan
to de consumo, por lo que ha 
habido que bombear agua 
del canal del Henares a la 
potabilizadora de Mohernan
do, por consiguiente ahora 
bebemos agua procedente de 
toda la cuenca alta y media 
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del Henares. 
Esto es porque además del 

agua que llega por tuberia a 
la potabilizadora de Moher
nando desde el embalse de 
Beleña, le llega también la 
del trasvase del canal del He
nares. Como este canal coge 
el agua obviamente del rio 
Henares, este agua procede: 

de ambas márgenes del pro
pio rio Henares que nace 
más allá de Sigüenza; del 
caudal ecológico del rio Sala
do que entre otros alimenta 
al embalse de Atance (que 
por cierto está a medías y no 
se ha llenado nunca) ; del 
caudal ecológico del rio Ca
ñamares que alimenta a su 

Presa Pálmaces 

vez al embalse de Pálmaces 
(está a menos del 50%); del 
caudal ecológico del rio Bor
nova que alimenta entre 
otros al embalse de Alcorlo 
(también con algo menos del 
50% de su capacidad) y del 
caudal ecológico del rio Sor
be que alimenta al embalse 
de Beleña que está a menos 
del 25% . Todas estas medi
das son "a ojímetro". 

Las aguas de los embalses 
de Atance, Pálmaces y Alcor
lo, como tienen que recorrer 
varios kilómetros hasta el ca
nal del Henares, arrastran 
todo lo que a dichos rios lle
gue; además hay que sumar 
a esto todos los riachuelos de 
la margen izquierda que de
sembocan antes de la salida 
del canal. Es por lo que, 
como ya dijimos hace siete 
años, habria que controlar 
todos los vertidos (si los hay) 
a los afluentes de la cuenca 
alta y media del Henares, 
pues ahora bebemos agua de 
toda ella, aunque la potabili
zación esté garantizada. Si 
estuviera la conducción sub
terránea que también propu
simos, esto se evitarla. (ver 
Puerta de Madrid de 11 de 
noviembre de 1995) . 

Aunque se ha hecho la 
obra de emergencia que pedí
amos entonces, lo que debía 
hacerse ya de una vez es la 
unión de los cuatro embalses 
mediante tuberia a pie de 
presa, como también pedía
mos entonces, empezando 
por la unión de Alcorlo-Bele
ña. En el croquis se puede 
ver nuestra propuesta que 
reiteramos ahora. 

La propuesta es la misma 
con un embalse más, el de 
Atance de reciente construc
ción. El enlace seria por un 
túnel o tuberia de unos 38 
kilómetros en total: 16,4 km. 
entre Beleña y Arcorlo, 8 ,6 
km. entre Alcorlo y Pálmaces 
y 13,5 kilómetros entre Pál
maces y Atance. Ver dibujo 
de situación. 
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Embalse Atance 

te. Alcorlo tiene capacidad 
para esto y más. 

Esta propuesta fue enviada 
en marzo de 1998 al Ministro 
de Fomento, al Presidente de 
la Confederación Hidrográfi
ca del Tajo, al Presidente de 
la Junta de Castilla-La Man
cha, al Consejero de Obras 
Públicas de la CAM, al Presi
dente de la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe (MAS), a 

MUNICIPIO NOMBRE N°CRONO-

Embalse Pálmaces 

todos los alcaldes de ciuda
des y pueblos de la MAS y a 
los tres grupos de concejales 
de nuestro Ayuntamiento. 
Solamente contestaron felici
tándonos por la idea el Presi
dente de la MAS y la Presi
dencia de Castilla la Man
cha. 

Siendo las reservas de 
agua de la MAS en este mo
mento aceptables, los res
ponsables políticos y técni-

ALTITUD 

cos del Corredor del Henares 
tendrían que ponerse de 
acuerdo ya y no aumentar 
tan bárbaramente la indus
tria y la población (y por tan
to el consumo de agua y la 
ocupación de suelo). como lo 
están haciendo ahora. Y no 
nos vengan con la propagan
da de Congresos de Ciuda
des Saludables, que estaría 
muy bien si todo lo que se 
dice se llevara a la práctica, 

ANO DE 
NIVEL CAPACIDAD RiO DEDICADO PROPIE· CONSTRUC- TIPO DE 

Entre Atance y Pálmaces 
hoy no tenemos datos de al
titud. Como Pálmaces está a 
845 metros de altitud a pie 
de presa (situación pésima) y 
Alcorlo a 840 metros de alti
tud a pie de presa (también 
situación pésima) y la co
rriente aceptable seria de un 
desnivel del 1/1000, este tú
nel desembocaría por debajo 
de Alcorlo en la cota 836,4. 
Desde aquí hasta la tubería 
de Beleña hay una pendiente 
de 2,82/1000 por lo que tie
ne suficiente desnivel. De 
esta forma se evitarían equi
pos de bombeo. Como el 
agua para el abastecimiento 
se debe coger lo más alta po
sible de pie de presa, permi
te que ambas pendientes 
puedan ser aumentadas. 
Otra posibilidad es que el en
lace entre Alcorlo y Beleña 
podría ser reversible, es de
cir, poder bombear agua de 
Beleña a Alcorlo cuando la 
cuenca del Sorbe tenga exce
so, y no enviarla al embalse 
del Vado como se hace aho
ra. Se evitaría hacer otra pre
sa por encima de Beleña que 
seria más caro y más perju
dicial para el medio ambien-

LÓGICO SUPERIOR Hm3 
A TARIO CIÓN PRESA 

PÁLMACES 
JADRAQUE PÁLMACES 322 885m. 32 CAAA- REGADio ESTADO 1954 HORMIGóN (GU) MARES 

ALCORLO AL CORLO 803 920m. 180 BORNOVA REGADio ESTADO 1978 ESCOLLERA 
IGUl 

TAMAJÓN BELEÑA 875 844m. 51 SORBE ABASTE- ESTADO 1982 ESCOLLERA 
IGU) CIMIENTO 

RETIENDA VADO 324-328 960m. 56 JA RAMA ABASTE- ESTADO 1954 HORMIGÓN 
(GU) aorox. CIMIENTO 1972 

TAMAJÓN AZUD POZO 771 990m. 1 SORBE ABASTE- ESTADO 1976 HORMIGÓN 
(GU) DELOS aprox. CIMIENTO 

RAMOS 

SANTIUSTE ATANCE 32 SALADO REGADIO ESTADO Después de HORMIGÓN 
(GU) aproxi. 1997 -

Limpieza de Sólidos Presa Atance 
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Retención de agua 

pero al menos aqlli en Alcalá 
de momento no es así. Lo 
más elemental para la salud 
es el agua y el espacio libre y 
ninguna de estas dos cosas 
están en estos momentos ga
rantizadas en cantidad sufi
ciente en nuestra ciudad. 

Como el agua es un recur
so limitado y del suelo han 
hecho un recurso carisimo, 
debe ser limitado el consumo 
de lo primero y abaratado el 
coste de lo segundo, desarro
llando otras comarcas donde 
al menos la falta de agua y 
suelo no sea un problema y 
se beneficien de una indus
tria que, seguro, les vendría 
muy bien. 

Es una irresponsabilidad 
de todas las administracio
nes (europea, estatal, auto
nómica y local) el concentrar 
tanta población en tan poco 
espacio y con tan limitados 
recursos de agua, como está 
ocurriendo en Madrid y sus 
alrededores. Algún dia, y no 
tardando mucho, se darán 
cuenta de este enorme error 
aunque no lo reconozcan y 
nunca paguen por ello, noso
tros ya lo estamos pagando. 

Y respecto al agua, que 
quede clara una vez más 
nuestra oposición a la entra
da en el C-YII, en estos mo
mentos sus reservas poten
ciales son bastante inferiores 
a las que posee la MAS y su 
agua es de la misma o peor 
calidad, pero mucho más 
cara. 

El dia 25 pasado, tuvimos 
noticias de que se había cor
tado por ahora el bombeo 
desde el canal y toda el agua 
que llegaba a la potabilizado
ra era de Beleña. Con las úl
timas lluvias la presa ha au
mentado de nivel un 15% y 
hay nieve en las cumbres 
con lo que el aument o irá a 
más en los próximos dias. 

JUNTA DIRECTIVA 
ASOCIACIÓN DE VECINOS 

"EL VAL" 
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111 RallYe Coches de Época de Alcalá de Henares ·ci1dad Patñm1ni1 de 11 H1manidad' 

Una amplia historia sobre cuatro ruedas 
Un año más la ciudad complutense se convirtió en el punto de encuentro de los amantes de 
los coches de época. Por tercer año consecutivo y dentro de los actos programados con mo
tivo del cuarto aniversario de la declaración de Alcalá como ciudad Patrimonio de la Hu
manidad, se celebró el m Rallye de Coches de Época de Alcalá de Henares. La plaza de Cer
vantes aglutinó a un numeroso público en la jornada del pasado domingo para observar la 
historia que sobre sus ruedas llevan los vehículos que participaron en el Rallye. 

Más de una treintena de ve
hículos participaban durante 
el pasado fin de semana en 
una nueva edición de este lla
mativo rallye organizado por el 
Veteran Car Club de España, 
que en este año se encuentra 
inmerso en la celebración de 
su cuarenta aniversario. Un 
rallye reservado para vehículos 
anteriores al año 1936, en el 
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que también se vuelca el ayun
tamiento de Alcalá de Henares, 
incluyéndolo como un acto 
más de la conmemoración del 
nombramiento de la ciudad 
como Patrimonio de la Huma
nidad. 

Una de las novedades de la 
presente edición del rallye ha 
sido su duración, que ha pasa
do de una a dos jornadas, para 

así poder dar a conocer a sus 
participantes los rincones más 
emblemáticos de la ciudad 
complutense, con una visita 
guiada por sus calles y monu
mentos. Visita promovida por 
la concejalía de Turismo, pa
trocinador de este evento, en el 
que su concejal Francisco Ca
lles, participó un año más acti
vamente recorriendo las carre-

teras madrileñas en estas reli
quias. 

Fue el domingo cuando llegó 
el momento más llamativo para 
los ciudadanos complutenses, 
que veían cómo sobre las 14'30 
horas llegaban a la plaza de 
Cervantes con cierto retraso -es 
normal, son coches que no su
peran los 50 kilómetros por 
hora-, la hilera de vehículos que 
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completaban así el recorrido re
alizado desde Alcalá de Henares 
por Loeches y Nuevo Baztán. 
Localidades en las que también 
pudieron gozar de tan increíbles 
bellezas, cuyos dueños los man
tienen y cuidan como si de su 
propio hijo se tratase. Y es que 
para muchos es como si fuera 
de su misma sangre, y ponen 
todo su empeño en mantener a 
la perfección estas miticas le
yendas de la historia del mundo 

de las cuatro ruedas. 
Ya con los vehículos estacio

nados en la zona habilitada 
junto al Casino, fue cuando los 
complutenses pudieron ver de 
cerca a estas joyas automovi
lísticas. A pesar de las medidas 
puestas por la organización 
para que los viandantes no se 
acercaran en demasía a los au
tomóviles, fue imposible evitar 
que los espectadores se arre
molinaran ante los coches para 

ver los más minimos detalles 
de estos históricos automóvi
les, llegados desde muy dife
rentes puntos de la Comuni
dad de Madrid y de la geografia 
española. 

El III Rallye Coches de Época 
de Alcalá de Henares concluía 
con una comida de hermandad 
entre todos los participantes. 
en la que se les hizo entrega de 
sendos recuerdos de su paso 
por la ciudad complutense. 

El mejor clima para su hogar 
# 

SOLUCIONES DE VANGUARDIA.EN CALEFACCION 
• CALDERAS MURALES 

• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• CALENTADORES 

• HOGAR CHIMENEA 

• ESTUFAS, ETC. 

e 
Agustín Sánchez 

SANEAMIENTO Y 
CONSTRUCCION~ S,AL 

San José, sin. , 
28806 ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 882 69 58 

Pº de lps Curas, 25-29 
ALCALA DE HENARES 

Tels.: 91 888 05 15 / 91 888 45 11 
Fax: 91 888 00 90 
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Son ya diez los años que la 
Asociación Española de Ayuda 
Humanitaria a Cáritas Cuba
na viene trabajando en Alcalá 
para que los ancianos y más 
necesitados de Cuba puedan 
tener cubiertas las necesida
des primarias elementales 
para subsistir. 

El presidente de la aso
ciación, Juan Manuel Moreno, 
y el secretario, Julio Bayón, 
dieron la bienvenida a todos 
los asistentes a este acto bené
fico y los instaron a seguir 
manteniendo ese hilo de cola
boración que ayuda a mante
ner vivas esas aportaciones a 
los más necesitados cubanos. 

PUERTA de Madrid 

la Asociación organizó su anual cena benénca 
para nnanciar comedores de ancianos en Cuba 

Cáritas Cubana con los más necesitados 
La .Asociación Española de Ayuda Humanitaria a Cáritas Cu
bana celebraba el pasado sábado 30 de noviembre su anual 
cena benéfica, que cada año se realiza con un objetivo muy 
claro: financiar comedores para ancianos a través de las pa
rroquias de Cuba. Unas cien personas acudieron a la cena. 

A esta cena asistieron caras 
conocidas de la ciudad com
plutense, entre las que se en
contraban los concejales del 
Partido Popular en Alcalá Mª 

Aurora Giralde y Marcelo lsol
di , el concejal popular de 
Villalbilla Ignacio Girón, el ca
nónigo de la Catedral-Magis
tral Luis García Gutiérrez, el 

presidente de la Asociación de 
Amigos de la Universidad de _ 
Alcalá, Juan José Rodrigo To
bajas y el decano de la facul
tad de Derecho, Diego Luzón. 

Todos ellos pasaron una 
agradable noche en la que 
fiesta y solidaridad estuvieron 
unidas con un fin común. Pero 
éste no es el único sistema por 
el que la asociación logra re
caudar fondos, sino que a lo 
largo del año son numerosas 
las actividades organizadas 
con este objetivo, actividades 
entre las que destacan festiva
les musicales, tómbolas o ras
trillos. 
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¡La 111ejor oportunidad 
para conseguir el coche que le guste! 

en 

SEFIT 

• Revisados en 71 puntos 
• Derecho a cambio 
• Hasta 2 años de garantía 
• Coche sustitutivo 

. 
Vehículos 
Ocasión 

• Cobertura Europea en 2.400 puntos 
• Todas las marcas 
• Asistencia personal 24 horas 
• Financiación especial 

ADEMÁS, ESTRENE AHORA UN SEAT 
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TALLERES HNOS. ATIENZA, S.A. · 
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la peña del club catalán es la más veterana de todas las existentes 
en Alcalá de Henares 

Los barcelonistas complutenses va tienen nueva sede 
La Peña Barcelonista de Alcalá de Henares celebraba el pasado viernes 29 de noviembre 
la inauguración oficial de su nueva sede, ubicada en el portal 22, local posterior, del Ca
mino de la Esgaravita. Una celebración en la que los barcelonistas complutenses estu
vieron acompañados por simpatizantes y miembros de otras peñas alcalaínas. 

La Peña Barcelonista de Al
calá de Henares, la más vete
rana de todas las existentes 
en Alcalá de Henares, vuelve a 
escena tras varios años en los 
que ha estado un poco desvin
culada del panorama futbolís
tico. Fundada en el año 1968 
y con numerosos socios en 
sus mejores años, la peña y 
todos sus socios actuales, 
quieren que ésta recupere la 
imagen de años anteriores. 
Presidida en la actualidad por 
Ramón Carrillo, la peña cuen
ta en la actualidad con una 
treintena de componerttes que 
quieren ver cómo su equipo en 
la presente temporada rompe 
con la sequía de títulos de la 
últimas campañas. Una se
quía que tampoco ha favoreci
do a las expectativas de esta 
legendaria peña del equipo ca
talán en Alcalá de Henares. 
Con su nuevo local del Cami-

El actual presidente, Ramón Carrillo, junto al presidente anterior 

no de la Esgaravita, lleno de 
recuerdos y símbolos blaugra
nas, la peña quiere volver a 

conectar con la hinchada bar
celonista existente en la ciu
dad complutense. "Con el 

nuevo local intentaremos ani
mar a la afición barcelonista 
de Alcalá y que la peña suba 
un poco. Yo llevo en la peña 
cuatro años y antes era el so
cio 111, pero en dos años 
pegó un bajón tremendo". Un 
bajón ante el que ahora pare
ce recuperarse. 

Entre las previsiones más 
cercanas para ver al Barcelo
na en directo, tras el paso por 
el Nou Camp de algunos de 
sus socios para presenciar el 
partido ante el Madrid, está el 
encuentro que los catalanes 
disputen ante el Rayo Valleca
no, así como el resto de visitas 
a la capital española. Otro 
gran partido, Barcelona-Betis, 
podría ser otro de los encuen
tros en los que los alcalaínos 
barcelonistas vuelvan a pisar 
la ciudad condal para seguir 
las evoluciones de su equipo. 

Entre los deseos de su presi
dente Carrillo para la presen
te temporada, están el conse
guir algún titulo y que la peña 
vuelva por sus fueros: "El de
seo sería que el equipo ganara 
algo por el bien de la peña, 
porque se nota mucho cuando 
el equipo va bien. Ahora, por 
ejemplo en la Champions, los 
miércoles abres el local y se 
llena". 

sis le 
DEL 9 AL 14 DE DICIEMBRE 
~ 

PERSONA CON LV.A. 
40EUROS 
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AO.RIS PROMOCION REGALO 

DARNIEVES 
Perfumería 

Joyería - Regalos 
DAOÍZ Y VELARDE, 3 
TELÉF.: 91 888 09 89 

DISTRIBUIDORES OACIALES: 
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PLAZA DE CERVANTES, 22 
TELÉF.: 91 881 65 15 
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Julián Sánchez, 22 clasificado, 
junto al invitado de honor, 

Luis Rans 

Apolonio Díaz "Poli" (El Ilustre) 
con Amador Rodríguez, 

responsable de cicloturismo 

Los cicloturistas del e.e. 
!placea terminaron su anda
dura por las carreteras de 
nuestra comarca en la tempo
rada 2002 . Tras el ocio depor
tivo en los domingos, a lo lar
go de su calendario de 37 mar
chas y más de 2. 700 kilóme
tros, en nueve meses comen-

PUERTA de Madrid 

Ciclismo 

Amador Rodríguez, responsable de cicloturismo; Gema Núñez, 
dama 2002; Manuel Dueñas, vencedor y Luis Rans, invitado de honor 

Con el ex corredor en los años 60 luis Ranz 
(el torreionerol como invitado de honor 

Los cicloturistas del c.c.111acea 
reuanieron sus troleos 

1 º Manuel Dueñas Rabadán 
2º Julián Sánchez Juan 
3º Ignacio Collantes Casanova 

Fernando González, 
mejor colaborador, 

junto a la dama !placea 2002 

punt os Kms. marchas 

119 2.675 35 
113 1.525 33 
113 2 .520 33 

......... 
11111 

••lll1r2102 4 º Amador Rodríguez Donúnguez 110 2 .465 32 

zando la primera marcha el 1 7 
de febrero con la Vuelta a Val
verde de 55 kilómetros y fina
lizando el día 27 de octubre 
con la Vuelta a las Castillas de 
65 kilómetros, "Memorial Ca
simiro de Pablo". 

Tras una suculenta cena tí
pica de la región de León, los 
cicloturistas del e.e. !placea 
se repartieron sus trofeos de la 
temporada 2002 teniendo este 
año como invitado de honor a 
un legendario ciclista de Alca -
lá en los años 60, Luis Ranz, 
que aportó en su día cuatro 
hijos corredores siendo el pa
dre más representativo del 
e.e. !placea. 

También a lo largo de la 
cena, la directiva del e.e. !pla
cea entregó una placa en agra
decimiento a la dama !placea 
2002, Gema Núñez, que junto 
a Luis Ranz y Amador Rodri
guez, responsable de la sec
ción de cicloturismo, realiza
ron la entrega de trofeos, co
menzando con el mejor cola
borador del año, Fernando Lo
zano Sanabria (el maestro) , y a 
continuación el reparto según 
la clasificación. 

5° Sebastián Ruiz Peñalver 110 2.460 32 
6 º José Ruiz Peñalver 104 2 .285 30 
7º Luis Núñez Espinar 103 2.405 32 
8º Román Martin Fernández 101 2.260 29 
9º Antonio Fernández Rodriguez 97 2.305 30 

10º Juan Pedro Aparicio Sánchez 95 2.065 27 
11 º Antonio Velasco Hurtado 94 2 .180 29 
12º Fernando Martin Cruz 92 1.920 26 
13° Francisco Molina Rivas 87 2.220 29 
14 º Carlos García Cordero 86 1.810 24 
15º Apolonio Díaz Díaz 86 1.775 24 
16º Juan Manuel de Dios Hernández 80 1.605 22 
1 7º Fernando Lozano Sanabria 80 1.555 22 
18º José Sagra Peñalver 77 1.555 21 
19º Ángel Retuerta Pomeda 64 1.350 19 
20º Manuel Castro Teba 63 1.655 21 
21 ºJuan Pozas Vidal 61 1.320 18 
22º Jesús Buendía Béjar 58 1.245 17 
23º L. Francisco Morales Sendino 55 1.205 16 
24 º Rafael Sagra Peñalver 52 1.170 15 
25º Carlos Méndez Fernández 47 840 11 
26º Rufino Porras Pérez 40 765 11 
27º Damián Porras Pérez 37 695 10 
28º José Luis Díaz García 25 415 6 
29º Jusn José Hernández Gallego 24 580 8 
30º Aurelio Soler Jorda 18 435 6 
31 º Miguel ángel Cobo Mejías 15 355 5 
32º Santiago Lerma Villegas 12 305 4 
33º Gabriel Heredia García 12 225 4 
34º Pablo Jiménez Correas 
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Socios, simpat izantes, y 
miembros de otras peñas fut
bolísticas de Alcalá de Hena
res, se reuruan el pasado sá
bado 23 de noviembre para 
esta especial celebración de la 
peña Ricardo Flores, presidi
da en la actualidad por Mi
guel Rubio. Una cena a la que 
acudió el presidente de la De
portiva, Rodolfo Gómez, el an
fitrión de la peña, Ricardo 
Flores, quien acudió en com
pañia de su esposa, y el líder 
popular en la ciudad complu
tense, Bartolomé González. 
No lo hicieron así el concejal 
de Deportes, que se encontra
ba en otro evento, y el alcalde 
Manuel Peinado, quien había 
tenido una dura jornada tras 
perder la moción de censura 
contra Miguel Buenestado. 

Esto no impidió que el duo
décimo aniversario de la peña 
se desarrollara con total nor
malidad y alegria, resaltando 
la figura de la Deportiva y los 
mejores años del jugador que 
da nombre a la peña. 

Al término de la misma y 
tras los discursos por parte 
de los presentes se daba paso 
al sorteo de regalos y premios, 
así como a la entrega de ga
lardones. De esta manera los 
futbolistas Diego Valbuena y 
Montero, recib ieron sendos 
trofeos por su actuación en la 
pasada temporada, así como 
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la peña alcalaína del que tuera iuaador 
de la R.S.D. Alcalá celebró su cena-aniversario 

Doce años ensalzando 
la figura de Ricardo Flores 
Un año más la peña de la R.S.D. Alcalá Ricardo Flores se reu
nía para celebrar un nuevo aniversario. El restaurante La Cú
pula acogía la cena que conmemoraba el duodécimo cum
pleaños de esta peña complutense que lleva por emblema el 
nombre del mítico jugador del Alcalá y actual director de
portivo del equipo, Ricardo Flores. 

La peña Ricardo Flores brindó por los futuros éxitos del Alcalá 

el equipo de silla de ruedas 
del Baloncesto Alcalá, que es
tuvo representado por su en
trenador y su capitán. El pre
sidente Rodolfo Gomez, y Joa
quín, más conocido como 
Quino y encargado de cuidar 
de las instalaciones del Val, 
también fueron galardonados. 
Finalmente Vitin también es
tuvo premiado, pero éste no 
pudo acudir al convite. 

En la actualidad la peña 
cuenta con unos 40 socios, 
pero según su presidente Mi
guel Rubio el principal proble
ma de la falta de mayor apoyo 
a la Deportiva, es la cercanía 
con la capital. "El problema 
del Alcalá es el Real Madrid y 
el Atleti, que absorben la ma
yoría de aficionados". 

Para Rubio en esta tempo.:. 
rada "al Alcalá se le ve mejor 
fuera que en casa, por ejem
plo el otro día en Alcorcón vi 
jugar al Alcalá como hacía 
mucho tiempo que no le veía 
jugar y habiéndose quedado 
con diez jugadores. Se le ve 
otra actitud fuera de casa. 
Otros años ha habido más 
presión en el Val, pero el pú
blico ahora no se mete abso
lutamente con nadie". 

Su presidente alabó a Ricar
do Flores y apuntó que su ac
tual posición en el equipo te
nía que haber llegado con an
terioridad. 'Tenía que hacer 
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muchos años ya que Ricardo 
hubiera estado metido en el 
equipo, cuando estaba ya 
como director de la Escuela, 
porque lleva aqtú toda la vida 
y conoce a toda la gente". 

Como para cualquier alcala-

íno, el deseo de la peña en 
esta temporada está claro. 
"Nuestro deseo seria poder ju
gar la liguilla de ascenso, pero 
si no pudiera conseguirse, por 
lo menos no pasar apuros a 
final de temporada, porque la 

liga con los tres puntos por 
partido está· muy igualada. Y 
además que se pueda consoli
dar la sociedad anónima, por
que para mi es esencial y que 
los pocos aficionados que po
damos hacernos con alguna 

Hockey sobre patines 

Bª Jornada de Hockev PaUnes Alcalá 

El equipo sénior aplaza 
su partido contra el Fuencarral 
Aunque continúa 2ª en su categoría detrás del club Alcorcón 

El conjunto alevín A co
mienza la segunda vuelta del 
campeonato con una victoria 
cómoda ante el Santa Maria 
del Pilar. El conjunto alcalaí
no derrotó a su rival por 3 
tantos a 6. 

PUERTA de Madrid 

El equipo alevín B no pudo 
evitar sumar otra derrota, 
esta vez ante el Virgen de Eu
ropa. El encuentro fue domi
nado desde principio a fin 
por los visitantes, que le en
dosaron un rotundo O a 10. 

Los benjamines también 
salieron derrotados de la 
cancha de El Val, esta vez 
por la mínima en un encuen
tro donde la igualdad fue la 
tónica del partido, que se 
saldó con 2 a 3 a favor del 

acción lo hagamos, pero claro 
también que el ayuntamiento 
se mojara por lo menos ha
ciéndose con el cincuenta por 
ciento y los socios el resto", 
concluyó Miguel Rubio. 

conjunto del Virgen de Euro
pa. 

Los infantiles del Alcoben
das A forman un conjunto 
netamente superior que tuvo 
que emplearse a fondo para 
doblegar al conjunto alcalaí
no, que con una defensa or
ganizada, un portero exce
lente y con un gran contraa
taque le puso las cosas más 
complicadas de lo que a prio
ri se esperaba. Al final se im
puso la lógica y los de Alco
bendas e impusieron por un 
tanteo de 1 a 9. 

Jes ús CAMPOS 
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El Alcalá lograba la primera Victoña de su histoña en la Ciudad Deportiva 

0-1, histórica victoria de la 
Deportiva ante el filial madridista 
RESULTADO: Real Madrid B, O; R.S.D. Alcalá, 1 (Javi L6pez, min. 8). 
REAL MADRID C.F.: Codina, Olalla (Diego León, min. 64), Mejía, César Navas, Corrales, Núñez, 
Borja, Jordi, ~aldo (1'.oni, min. 57), Riky (Chupe, min. 75) y Luis García. 
R.S.D. ALCALA: Leal, Navarro, Diego, Joselu, Romero, Javi L6pez (Nacho Serrano, mín. 90), Con
treras, Toñín, Nico, Dani Calvo (Esaú, min. 79) y Montero (Rabadán). 
ÁRBITRO: Femández L6pez. Amonestó a los locales Mejía, Corrales, Borja y Riki. Por parte com
plutense vieron la amarilla Diego, Romero, Javi L6pez, Toñín y en dos ocasiones Contreras. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en la Ciudad Deportiva con presencia de aficionados alcalaínos. 

La Deportiva lograba el pa
sado domingo una épica vic
toria en la Ciudad Deportiva, 
al derrotar al filial madridis
ta a domicilio por primera 
vez en toda su ya larga histo
ria de 73 años de fútbol. Una 
victoria que sin embargo no 
sorprendió a los aficionados 
que hasta allí se desplaza
ron, ya que el Alcalá volvió a 
demostrar una vez más que 
juega con mayor tranquili
dad y efectividad fuera de 
casa que en el propio estadio 
municipal del Val. 

Pero el Alcalá en la última 
jornada ante el Real Madrid 
B salió dispuesto a marcar 
una nueva etapa en tierras 
madridistas, en una tempo
rada en la que los blancos no 
están rayando a la misma al
tura que en pasadas campa
ñas, cuando llegó a liderar el 
grupo en el que estuvo pre-
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sente. A pesar de ello, los 
madridistas también tuvie
ron sus opciones, pero los 
pupilos de David Gordo se 
aferraron a su ventaja en el 
marcador y lograron una 
nueva e importante victoria, 
la quinta de la temporada. 
Una victoria que ha dado 
nuevamente alas a los com
plutenses tras las últimas 
derrotas sufridas en casa, 
colocándolos en posiciones 
privilegiadas de la clasifica
ción y con los puestos de pla
yoff de ascenso a tiro de pie
dra. 

A diferencia de la tónica 
marcada en la presente tem
porada, fue el Alcalá el que 
golpeó primero cuando el 
cronómetro aún no marcaba 
los primeros diez minutos de 
juego. Javi López aprovechó 
un balón suelto en la frontal 
para batir al cancerbero ma-

dridista y adelantar a los 
complutenses. Un gol que a 
la postre seria el de la victo
ria, pero que los compluten
ses tuvieron que defender 
con uñas y dientes, con va
rios lanzamientos de los lo
cales a los palos de la meta 
defendida por Leal. 

Fue en la primera mitad 
cuando el Alcalá rindió a ma
yor nivel, poniendo en evi
dencia a la escuadra madri
dista. En los segundos 45 
minutos y tras la expulsión 
por doble amarilla de Contre
ras nada más comenzar el 
segundo periodo, el Alcalá 
retrocedió lineas, buscando 
el peligro con rápidas sali
das. A pesar de la presión 
madridista, la Deportiva lo
graba tres importantísimos 
puntos que los colocan en la 
sexta posición de la tabla. 

Este fin de semana la 

David Gordo, técnico de la 
R.S.D. Alcalá 

R.S.D. Alcalá se reencontra
rá con su público tras la im
portante victoria cosechada 
en tierras madridistas. Un 
encuentro en el que se verá 
las caras con el Lugo, faroli
llo rojo de este grupo 1 de la 
segunda B, que en la última 
jornada caia en casa por un 
contundente 2-4 ante el 
Ávila. El partido ante los ga
llegos, que llega nuevamente 
con los ánimos subidos en 
los alcalainos, puede supo
ner el del definitivo enganche 
con los puestos cabeceros, si 
no sucede como en las ante
riores ocasiones en las que el 
Alcalá desaprovechó sus op
ciones de estar con los gran
des de la categoria. 

CLASIFICACIÓN 

JGEPFCPl. 

l. Pontewdra 14 8 2 4 25 23 26 
2. U. las Pahas 1~ 7 4 3 25 16 25 
3. Ponh!II~h 14 7 . 3 . 4 23 16 24 
4. CUL Leonesa 14. _ 6 .. 6 2 20 14 24 
5. ~ .. 14. 6 . § .. 2 20 15 24 
6. ALC~LÁ .. l~ 5 6 .3.19 13 21 
7. o..ense 14 5 6 3 17 15 21 
8. lamarole .14 5 5 4 29 25 20 
9. Atlético B 14 5 5 4 14 11 20 

10. R.~.Bh 14 5 4 519 17 19 
11. Playas.Jandia 14 4 6 4 20 17 18 
12. Alcon:6n 14 4 5 5 23 21 17 
13. Conaleio 14 4 5 516 18 17 
14. Langreo 14 4 5 5 10 14 17 
15. Marino 13 4 3 6 20 22 15 
16. Avlés 13 3 6 4 15 i1 15 
11. Aviil 14 3 6 5 11 25 15 
18. Celta B . 14 2 6 6 10 17 .12 
19. Rmdesela 14 2 6 6 8 17 12 
20. Lugo 14 1 3 10 8 25 6 
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Regional Pr .. erente 1 

El nHal de la Deparlin deiá escapar los tres pintos en 10 amplia v discllida descuenta 

3-3, derbi de goles 
entre alcalaínos v torreioneros 
RESULTADO: Torrejón, 3 (Iván García, min. 57; Manolo, min. 77; Julio, min. 96); R.S.D. Al
calá B, 3 (Christian, min. 5; Mena, min. 52 y 93). 
TORREJÓN: David, Ongil, Alfonso, Beto, Muñoz, Raúl Gamo (Oli, min. 46), Iván García, Fé
lix, Julio, C. Poza (Manolo, min. 46) y Juanma (Josemi, min. 46). 
R.S.D. ALCALÁ B: Javi, Alfonso, Sergito, Isra, Jorge (Dani, min. 68), Sergio (Diego, min. 80), 
Ignacio (Fuente, min. 85), Mena, Christian, Rober y Álvaro (Chino, min. 88). 
ARBITRO: Jorge Barba. Amonestó a los locales Alfonso y en dos ocasiones a Iván García. Por 
parte complutense vieron la amarilla Sergito y Mena. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en las Veredillas. 

La suerte no acompañó to
talmente al filial de la Deporti
va en su último encuentro an
te el Torrejón, equipo dirigido 
por un viejo conocido complu
tense, Paco Gutiérrez. El derbi 
del Corredor quedaría final
mente en tablas tras una emo
cionante segunda parte de go
les, que llegaría a su máximo 
esplendor en el tiempo de des
cuento. Un descuento de más 
de siete minutos que no con
venció a los complutenses, 
que vieron excesivo el tiempo 
de prolongación marcado por 
el colegiado de la contienda. 

Fue en el descuento cuando 
más vibrante se puso el parti
do. Tras ver los complutenses 

cómo le empataban después 
de ir 0-2 en el marcador, los 
pupilos de Chava se las pro
metían muy felices con el se
gundo gol de Mena en el 93. 
Pero los torrejoneros no se rin
dieron y apretaron hasta el úl
timo instante. Una presión 
que los llevó a encerrar a los 
complutenses para finalmente 
igualar la contienda en el mi
nuto 96, con un gol que fue un 
verdadero jarro de agua fria 
para el filial de la Deportiva. 

En la primera mitad el Alca
lá se puso rápidamente por 
delante en el marcador, con 
un gol del inspirado Mena que 
hacía doblete en la jornada. 
Este gol dio alas a los alcalaí-

nos que llevaron el control del 
partido durante muchos mi
nutos. Un control que no se 
hacía visible hasta el minuto 
53, cuando los de Chava se 
ponían con dos goles de venta
ja en el marcador. Pero a pesar 
de la desventaja el Torrejón no 
desfallecía e igualaba el en
cuentro en tan sólo 20 minu
tos. De aquí hasta el término 
del partido fue un derroche de 
fuerza por parte de ambos 
contrincantes, con el final ya 
relatado. 

La próxima jornada el Alcalá 
B se verá las caras ante el Vi
llalba un equipo situado en la 
parte media-baja de la tabla, y 
que en el último encuentro ca-

Karate 

la alcalaía lema léndez lle la abanderada •e 11 selección 
espailla 1el1i•nasi1 Pabla lnnentem realizí una exhibición 

Los kamecas alcalaínos, ta1bién 
protagonistas en el campeonato 
del Mundo de karate 
Los karatecas alcalaínos tuvieron también su protagonismo 
en los pasados campeonatos del Mundo de karate disputados 
en el recinto ferial Juan Carlos 1 de Madrid los días 21, 22, 
23 y 24 de noviembre. Gema Méndez fue la abanderada de 
España. y el gimnasio Pablo Armenteros, realizó una exhibi
ción con sus alumnos en representación del estilo shito-ryu. 

Los mundiales ya comenza
ban en la jornada del día 21 de 
noviembre con presencia alca
laína. La alcalaína y laureada 
Gema Méndez, ex-componente 
de la selección nacional y reti
rada de la alta competición 
hace dos temporadas, era la 
elegida para encabezar a la ex
pedición españ.ola en este im
portante campeonato del 
mundo donde nuestros kara
tecas rindieron a un gran ni-
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vel. La complutense llevó con 
orgullo la bandera española en 
el desfile inaugural del mun
dial. Todo un detalle por parte 
de la organización nacional 
con la complutense, tras una 
larga carrera plagada de éxitos 
tanto a nivel nacional como in
ternacional. 

Si la jornada inaugural tenía 
presencia complutense, la de 
cierre también la tenía. Unos 
20 alumnos del gimnasio Pa-

blo Armenteros fueron los en
cargados de representar al es
tilo shito-:ryu en la exhibición 
en la que se pusieron en esce
na los cinco estilos de karate 
existentes en España. Una ex
hibición con la participación 
de 100 jóvenes karatecas, en 

ía derrotado en casa por 2-4 
ante el que sigue como líder de 
este grupo 1 de la Regional 
Preferente, el Barrio del Pilar. 
Los de Chava buscarán reen
contrarse con la victoria en es
te partido tras seis jornadas 
consecutivas sin conseguir los 
tres puntos. 

Una situación que sin em
bargo no le ha hecho descen
der en la clasificación, encon
trándose en la actualidad en el 
undécimo puesto de la tabla 
clasificatoria. 

CLASIFICACIÓN 

Pt. JGEPFC 

1 u Barrio Piar 27 12 8 3 1 25 10 .............. .. ......................... ·· ·· ··· •••....................•... 

2 Tomado 25 12 7 .4 1 26 17 
J. ... ~ ......... ~ .. n .. § s º ~ .. 12 
4 .. ~2.3.12 6 5 118 6 

. S.J~ .. 29 J2 .S. . s ... tlS u 
- ~ ~ -- .. 29. 12. . 5 5 2)71~ 
) ~ i~. l2 5 4 3 13 10 
.it~ ......... JªU. .. :4 ... ~ 2..Js .. n 
- ~---~····· 17 1.2 .. LS J 1_4_14 
10 s. Federico 16 12 4 4 4 10 18 
11_ 41,.~AJ . .,A1p4 .12 .J. S. ... 4 .. 2.tl6 
12 Boallla 13 12 2 7 3 10 11 ........................ .. ....................... 

Jl.J,IC~ 12. 11 ... 3 .3. SJ6 17 
i~-- -~·g:· 11 12. J. i. J n .i..1 
15 Coslada 10 12 3 1 8 11 16 ................... 

tEi -~- ....... 7 12. l 4 I .. ~. -~ 
F.~. §J2 J} 8 lQ 2.3 
18 VllaRosa 3 12 O 3 9 9 22 

la que bajo los ritmos más fla
mencos . quedaron patentes 
estos cinco estilos en tres par
tes diferenciadas, la primera 
parte con técníca, la segunda 
con particularidades de cada 
una y la tercera con la realiza
ción del kata Pinan-Nidan. 
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Disputada en el palidepartiva municipal de San Bias 

El coniunto alevín del lplacea 
es plata en un trofeo nacional 
El conjunto alevín del Club de Gimnasia Rítmica Iplacea Alkal'a 
conseguía el pasado 16 de noviembre un nuevo triunfo para sus 
vitrinas. El equipo alcalaíno lograba la medalla de plata en el VII 
Trofeo Nacional Chamartín disputado en el polideportivo muni
cipal de San Bias. 

El club complutense partici
paba en este torneo nacional 
con su conjunto alevín forma
do por Azucena Gurrea, An
drea Almeida, Sara Garvín, 
Marta Gil, Samantha Jabone
ro, Maria Isabel Martín, Cristi
na Torres y Desireé Olmeda. 

El elevado nivel del campeo
nato unió en San Blas a im
portantes clubes de la comu
nidad de Madrid y de muy di
ferentes puntos de la geografia 

española, como el C.D. Zara
gozano, el Club Liceo de Cór
doba, el Club G .R. de Zarago
za, entre otros. 

Pero a pesar del buen nivel 
de todos los conjuntos, las ale
vínes del Iplacea alkal'a reali
zaron perfectos ejercicios que 
colocaron defuútivamente al 
equipo en la ya mencionada 
segunda posición de este 
anual torneo nacional. 

En el Trofeo de lnviemo cuatro Estaciones 

Elena de la Prida, 4ª en su categoría 
El sábado día 23 de noviembre se celebró en el polideportivo 
municipal de Moralzarzal, el Trofeo de Invierno de las Cuatro 
Estaciones organizado por la Federación Madrileña de Gimnasia. 

En representación del Club 
G.R. Iplacea Alkal'a asistió la 
gimnasta Elena de la Prida, en 
la categoria Infantil A, y con el 
aparato de aro. 

Elena terminó en cuarta po
sición, con una nota de 15'500 
puntos. 

Con este campeonato ha ter-
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minado la temporada de cam
peonatos individuales de gim
nasia ritmica y será a partir 
del mes de enero cuando em
piece la nueva temporada 
2003. Dada la corta edad de 
Elena de la Prida, en la tempo
rada nueva, continuará en la 
categoria infantil. 

La viuda del capitán Bonifacio recibió un ramo de flores 
de manos del presidente de la peña 

la igualdad fue la tónica predominante 

Un memorial repleto de 101es 

Peña Bética Complutense 
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La Peña Bética Complutense 
organizaba el pasado sábado 
23 de noviembre la tercera 
edición del Memorial 'Boni' de 
fútbol sala. El torneo enfrenta
ba en el pabellón de la Ciudad 
Deportiva del Juncal al equipo 
de fútbol sala de la peña béti
ca contra una selección de ju
gadores de la división de ho
nor de Alcalá de Henares, 
quien finalmente se impondria 
a los aficionados verdiblancos 
por siete goles a cuatro. 

El próximo 28 de diciembre 
se cumplirán tres años del fa
tal accidente que costó la vida 
al capitán de la Brigada Para
caidista Pedro Francisco Gar
cía Bonifacio, más conocido 
por sus amigos como Boni. Un 
fatal accidente que se produ
cía en la nacional 11 cuando el 
capitán Bonifacio regresaba al 
cuartel de la Bripac en compa
ñia del general Sierra Tabuen
ca, quien resultó ileso. 

A pesar de haber pasado el 
tiempo, familiares y amigos si
guen guardando un gran re
cuerdo de él. Con este motivo, 
la Peña Bética Complutense, 
de la que era socio y cuyos co
lores verdiblancos llevó hasta 
la antigua Yugoslavia el capi
tán Bonifacio, creando incluso 
una peña del Betis en Bosnia, 
cada año realiza un torneo de 
fútbol sala en el que se le rin
de homenaje. 

En su tercera edición el 
equipo de la Peña Bética se 
enfrentaba a una selección 
formada por algunos de los 
mejores jugadores de la divi
sión de honor de Alcalá de He
nares. Antes del encuentro, 
que resultó de gran interés, la 
viuda del capitán Boni recibía 
un ramo de flores de parte de 
la peña. Con este gesto se 
daba el pistoletazo de salida al 
Vibrante partido. 

La igualdad fue la tónica 
predominante durante gran 
parte, pero finalmente la se
lección complutense impuso 
su mejor juego ante el equipo 
verdiblanco de esta peña com
plutense que esa misma noche 
celebraba la cena de su VII 
aniversario. Una cena en la 
que se hacía la .entrega de pre
mios tanto al campeón como 
al segundo clasificado de este 
especial torneo de fútbol sala. 
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los equipos alcalaínos cuentan 
con más de se1en1a iuaadores federados 

Comenzó la liga Madrileña 
El pasado domingo día uno de diciembre dio comienzo la liga 
madrileña de ajedrez. Nuestra ciudad participa con 7 equipos, 
al igual que la temporada pasada, uno en primera división, dos 
más en segunda y los cuatro restantes en la tercera división, 
siendo oportuno destacar que uno de estos equipos, el Alcalá G, 
está integrado por jugadores de Peñas Albas, estando ubicado su 
local de juego en el centro comercial de la urbanización que lle
va el mismo nombre. En total los equipos complutenses cuen
tan con más de setenta jugadores federados. 

La presente temporada Como ya es habitual en la 
2002/2003 presenta algunas primerajornada se programa 
novedades con respecto a la el enfrentamiento entre aque
anterior, relativas al ritmo de llos equipos que pertenecen 
juego, hora de inicio de las al mismo club y categoria, 
partidas, sistema de ascenso con ello se evita cualquier 
y promoción, etc. Si bien es tipo de suspicacia. 
cierto que éstas son poco re- El comienzo ha sido bueno 
levantes para el desarrollo del o muy bueno para algunos 
juego. equipos, aunque en realidad 

Juguemos al Ajedrez Nº 42 
G. laspárov "El ogro de Bakú" 

Kaspárov ha sido el claro dominador del panorama ajedre
cístico durante las dos últimas décadas, desde que en 1984 
obtuvo el derecho a luchar por la corona mundial frente a 
su compatriota y eterno rival A. Kárpov, a quien finalmen
te arrebataría el título de Campeón Mundial FIDE en el año 
1985, desde entonces ha ocupado el número uno mundial, 
puesto que actualmente ocupa, aunque alguna de sus re
cientes actuaciones (duelo Rusia-resto del mundo) puede 
calificarse de "mediocre". 

El juego de Kaspárov es 
dinámico, sin concesiones, 
contundente y directo. 
Además de sus épicos due
los frente a Kárpov en su 
carrera destaca, irremedia
blemente, su enfrenta
miento con Deep Blue. De 
tal forma que Kaspárov pa
sará a la historia como "el 
jugador que se enfrentó y 
perdió frente a la máqui
na". 

Veamos precisamente 
esta partida. 

Comp Deep Blue - Kas
parov,G (2785) (Bl 7) 

man Vs machine New 
York (6), 1997 

l.e4 l. .. c6 2.d4 d5 3.Cc3 
dxe4 4.Cxe4 Cd7 5.Cg5 
Cgf6 6.Ad3 e6 7.Clf'3 h6? 
8.Cxe6 De7? L8 ... fxe6 
9.Ag6+Re7 10.0-0 Dc7 
11.Tel Rd8 12.c4 Ab4 
13.Te2 Cf8 14.Ce5 Cxg6 
15.Cxg6 Te8 16.c5 
Df7!17.Ce5 Dh5 18.f3 Aa5 
l 9.g4 Dh3 20.Tg2 Ac7 
21.Tg3 Dh4 22.Cg6 Axg3! 
23.Cxh4 Axh4) 9.0-0 fxe6 
10.Ag6+Rd8 l l.Af4 b5 
(l l...Ce8 12.Ag3 Cd6 

13.Tel Cf6 14.Axd6 Dxd6 
15.Ce5 Dd5 16.Cf7+ Rc7 
17.Cxh8 Dg5 18.Dd3 Ad6 
19.Cf7 Axh2+ 20.Rxh2 
Cg4+ 21.Rgl Df6 22.Dg3+ 
e5 23.Cxe5 1-0 Schott,R 
Kirner,M 12.a4 Ab7 
(12 ... bxa4 13.Txa4 Cd5 
14.Ag3] 13.Tel Cd5 
(13 ... b4 14.c4 bxc3 15.bxc3 
Cd5 16.Ag3 Cxc3 l 7 .Db3 
Db4 18.Dxe6 Ae7 19.Af5 
Cb6 20.a5 ] 14.Ag3 Rc8 
(14 ... Db4 15.Txe6Ae7 16.c3 
Dxb2 17.c4 C5f6 18.Ce5 
Cxe5 19.dxe5+ Cd7 20.Af5] 
15.axbS cxb5 16.Dd3 Ac6 
[16 ... Cc7 l 7.Dc3 Cf6 
18.Txe6 Dd8 19.Af5 Rb8 
20.Ce5 Cfd5 2 l .Cc6+Axc6 
22.Dxc6] 17 .Af5 exf5 [ 17 ... 
Cb4 18.Dc3 Rb7 19.Txe6 
Dd8 20.d5 Axd5 2 l .Te8; 
l 7 ... Cc7 18.Axc7 Rxc7 
19.Txe6 Dd8 20.Dc3 Ad6 
21.Ce5 Cb8 22. Ae4) 
18.Txe7 Axe7 [18 ... Cxe7 
19.Dc3 Cb8 20.Ce5) 19.c4 
(19.c4 bxc4 20.Dxc4 Cb4 
21.Tel Te8 22.Ch4 Cb6 
23.Df7 C6d5 24.Cxf5 Rd8 
25.Cxg7 I 1-0 

Ricardo RECUERO 

la competición propiamente 
dicha empezará en la segun
dajornada (15-12-2002) en la 
cual todos los rivales serán 
de otros Clubes. 

Los resultados en la primera 
jornada fueron los siguientes: 

1 ª División: Alcalá A. 5 -
Amigos del Retiro, l. 

Se trata de una victoria 
contundente e importante ya 
que en esta división rige el 
sistema de puntuación olim
pico (se suman los puntos ob
tenidos en cada jornada) 

2ª División: Alcalá B, 4 -
Alcalá C, 2. 

El Alcalá B impuso suma
yor calidad y obtuvo un exce
lente resultado. 

3ª División, Grupo C: Al
calá G, O - Alcalá D, 6. 

El Alcalá G es un equipo jo
ven ya que la mayor parte de 
sus integrantes participa por 
primera vez en la competición 
oficial, de ahi el abultado re
sultado en contra. Resultado 
que lógicamente es excelente 
para el Alcalá D. equipo for
mado mayoritariamente por 
jugadores muy jóvenes pero 
con acreditado buen nivel de 
juego. 

3ª División, Grupo D: Al
calá F, 5 - Alcalá E, l. 

El Alcalá E es un equipo 
formado exclusivamente por 
niños, para la mayoría de los 
cuales esta es su primera 
participación en la competi
ción oficial; por el contrario el 
Alcalá F cuenta con jugado
res con experiencia en la 
competición, de ahi que el re
sultado no sea en modo algu
no sorprendente. Esperemos 
que las sucesivas jornadas 
sean igual de satisfactorias 
que la jornada inicial y que al 
final de la temporada se pue
da lograr, por parte de los 
equipos de tercera división, 
algún ascenso, algo nada fácil 
ya que este año sólo el cam
peón de grupo tiene garanti
zado el ascenso directo. 

llueva iunta directiva 
de la Casa de Astuñas 
La Casa de Asturias ha 
elegido su nueva junta di
rectiva, que ha quedado 
constituida del modo que 
sigue: presidente, Francis
co Madrid Mezcua; vice
presidente. Francisco Ja
vier Martino Sierra; teso
rero, Abel Martin Amor; 
secretario, David Chiclana 
Abad; y vocales, Fini Gu
tiérrez Pozueco, Elena Lo
zano Fernández, Laura 
Díaz Alonso y Tamara 
Schulz García. 
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Automovlllsmo 

En la general nnal de la Copa Fiat Pomo Regional 
conseguían la sexta posición 

El equipo Alcalá-Carreras cerraba 
la temporada con un séPlimo 
puesto en el Rallve de Segovia 
Julio Jiménez y Eduardo Herrera, piloto y copiloto del 
equipo Alcalá-Carreras participantes en el Copa Fiat Pun
to Regional de la zona centro, cerraban el sábado 16 de 
noviembre la temporada con la disputa del Rallye de Se
govia, en el que conseguían la séptima posición en su 
copa y en el decimoctavo puesto en la general del mismo. 

La lluvia complicó aun más el 
ya complicado de por sí rallye de 
Segovia, con complicados tra
mos urbanos, que se completa
ron con emocionantes tramos 
que recorrieron los alrededores 
de la ciudad. 

"Fue un rallye pasado por 
agua. Por lo demás todo bien, 
no tuvimos prácticamente pro
blemas, exceptuando la falta de 
experiencia en este tipo de con
ducción. Estaba el terreno muy 
mojado e incluso las dos prime
ras pasadas las hicimos llovien
do muy fuerte", explicó el piloto 
Julio Jiménez. "Fue muy espec
tacular y emocionante para la 
gente, el público disfrutó mu
cho", apunto su copiloto Eduar
do Herrera. 

sición. Puesto que los ha coloca
do en la sexta plaza de la clasi
ficación definitiva de la Copa 
Fiat Punto de la zona centro. "Lo 
positivo del rallye es que hemos 
probado a correr en agua y so
bre todo que otra vez hemos ve
nido con el coche intacto, que 

Julio Jiménez y Eduardo Herrera, piloto y copiloto 
del equipo Alcalá-Carreras 

El equipo Alcalá-Carreras sa
bía que era el último rallye de la 
temporada, por lo que "salimos 
con la idea de tirarnos a correr, 
pero tengo que reconocer que 
por primera vez del tiempo que 
llevamos corriendo, pasé apu
ros". Unos apuros provocados 
por las lluvias, pero que fueron 
disminuyendo con el transcurso 
de las pasadas a los tramos, 
mejorando todos sus tiempos. 
Finalmente el equipo tenia que 
conformarse con la séptima po-
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Aunque el terreno estaba muy mojado e incluso se corrió con 
lluvia muy fuerte, el Fiat Punto respondió en todo momento y 

volvió a "casa" intacto. 

estaba muy dificil", resaltó Ji
ménez. 

Tras el final de temporada, la 
segunda en la que han partici
pado en esta copa, el balance de 
la misma es de "regular, porque 
teniamos que haber estado más 
arriba. No hemos cumplido del 
todo nuestros objetivos, pero en 
principio se presentan bien las 
cosas para la próxima tempora
da. En cuanto empiece el año 
nos pondremos a mejorar el co
che, mejorar frenos, cambiar 
piezas, muchas cosas, entre 
otras iremos a la caza de patro
cinadores" 

Ahora con el final de la cam
paña, llega el momento de los 
agradecimientos, y Julio y 
Eduardo, quisieron agradecer el 
apoyo que han tenido durante 
toda la temporada tanto por 
parte de "los patrocinadores, 
como del equipo y del club de 
fans". 

PUERTA de Madrid 



D 

la 
:i
le 
te 
i.s 
el 
!Il 

lS 

:r
io 
)-

rr 
~e 

)-

1-

)S 

y 
el 
te 
)f 

s, 
le 

d 

Coi la celebració1 del 11 Cross Escolar Distrito Ce1tro-IV Cross Colegio Calasam 

El parque o 'Donnell mostró su 
cara más deportiva 
El parque O'Donnell fue un año más el lugar escogido para la celebración del ya tradicional cross 
escolar organizado por el distrito Centro, la asociación de padres del Colegio Calasanz, la Ciu
dad Deportiva Municipal y el club de atletismo AJA. Un total de 135 jóvenes alcalainos mos
traron sus dotes atléticas en una mañana en la que el tiempo no quiso acompañar a la prueba. 

El pasado sábado 30 de gunos puntos de los recorri- Francisco Bernáldez, quien 
noviembre se celebraba el dos preparados para la oca- estuvo acompañado por los 
segundo cross escolar de la sión. A pesar de todo, el vocales del distrito y repre
temporada, el XI Cross Esco- cross congregó a un buen sentantes de la asociación 
lar Distrito Centro-XV Cross número de atletas, que no de padres del Colegio Cala
Colegio Calasanz. Un cross tuvo temor ni al clima ni a la sanz. El colegio del distrito 
que cada año y dada las fe- dificultad de la zona. Centro con más partici
chas invernales, se realiza Al término de la prueba y pación recayó en el propio 
bajo las inclemencias del con el deber cumplido, los Colegio Calasanz, mientras 
tiempo, situación que da ganadores de las diferentes que el colegio del municipio 
una mayor emoción a la categorías, pasaban a reco- con mayor número de alum
prueba con la zonas de barro ger sus premios de manos nos inscritos, fue el C.P. Pa
y charco que se crean en al- del concejal del distrito blo Neruda. 
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Finalmente y tras la entre
ga a los premiados indivi
duales, se pasaba al sorteo 
de vales canjeables por ma
terial deportivo, un equipo 
de música y dos bicicletas de 
montaña. 

De esta manera se ponia el 
punto y final a este tradicio
nal cross escolar que cada 
temporada puntualmente se 
realiza en este céntrico par
que municipal. 
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~ TORRES DE LA ALAMEDA 

Desde Torres con amor 

La música y el ritmo, buen cóctel para las 
sesiones de gimnasia de mantenimiento 

Tenemos 
que confesar 
que nuestro 
ideal era tener 
un "cuerpo 
danone", pero 
al cabo de al
gunas sema
nas tuvimos 
que desistir 
de esa dieta 
porque nues
tra fisiología 
interna nos 
pedía con ver
dadero entu
siasmo un 
buen plato de 
garbanzos 
con su chori
zo, morcilla y 
todos sus ele
mentos propios. Por lo tanto, y dado que algo ha
bía que hacer para no pasar del "danone" al "mi
chelín", nos buscamos un lugar donde poder eli
minar esos excesos alimenticios. 

En otros casos, y personas a las que doblamos 
en edad, simplemente cumplen con las normas 
universales de "un cuerpo parado es un cuerpo 
aletargado" y, por el contrario, "un cuerpo en mo
vimiento es energía y es aliento". Todo ello trae 
consigo el tener voluntad y acudir a donde se pue
dan realizar sesiones de gimnasia dirigidas por al
guien que tenga conocimientos y experiencia en 
poner a trabajar al cuerpo de forma rítmica y pla
centera. No importa la edad, ya que "mientras hay 
vida hay esperanza", que decía aquel. 

Y nos encontramos en que en las sesiones de 
gimnasia de mantenimiento que dirige con "mano 
firme" nuestra amiga "Sally", somos el "decano" 
de la cuadrilla. Esto se va animando de tal forma, 
que el año pasado éramos el único representante 
del "sexo débil", las demás eran todas mujeres 
con su poderío, que nos hacían pasar ratos asfi
xiantes si queríamos seguir su ritmo. En esta tem
porada comenzada en octubre, la afluencia ha 
sido de tal calibre, que "la jefa" ha tenido que po
ner sesiones de mañana y tarde para poder aten
der a todas. Seguimos siendo minoría. Solamen
te nos acompaña Luis, bombero de profesión, que 
cuando terminamos la sesión tiene agallas para 
colgarse de las espalderas. Claro, como es bom
bero. Nosotros con treinta y tres años sentados 
ante una mesa, demasiado hacemos con ponemos 
derechos. Nuestra monitora, profesora, jefa o 
como se la quiera definir, nos prepara unas sesio
nes de una hora, siempre teniendo la música 
como elemento principal. Diríamos que realiza 
un tipo de arte meticuloso, en el que mezcla rit
mos musicales muy actuales y pegadizos, que to
dos hemos escuchado en alguna ocasión, y los 
adapta a los movimientos gimnásticos que reali
zamos en cada momento. 

La palabra "aerobic" no viene en mi diccionario 
y por lo tanto desisto de ella. Son sesiones de fle
xiones con ritmo musical; son abdominales 
acompañados de música; son movimientos de ex
tredimades al son de la canción de moda ... Es un 
compendio muy bien trabajado, para que lo difí
cil de realizar sin ambiente musical, saque de 
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nuestro inte
rior esa "mar
cha" que nos 
introduce las 
notas musica
les y nos re
sulte la iner -
cia como algo 
que nos hace 
seguir al rit
mo marcado 
hasta cuando 
la música 
cesa. Todo 
esto supone 
acumular en 
nuestro depó
sito de "vitali
dad estática" 
una energía 
que nos sirve 
para conllevar 

de mejor manera los achaques que aparecen en el 
físico de cualquier persona, por edad, falta de 
ejercicio adecuado o influencia genética, que de 
todo esto hay en la viña del Señor. 

Estos grupos de gimnasia tienen otros condi
mentos favorables además de los beneficios que 
nos reporta el ejercicio físico: según avanzamos 
en el tiempo, las costumbres y los medios técni
cos modernos, nos hacen que nuestra vida esté un 
poco aislada de convivencia y relaciones, por lo 
tanto asistir a un lugar donde un grupo de perso
nas se van a dedicar a la misma actividad, supone 
una iniciativa para que exista algún tipo de diálo
go en un ambiente distendido. La solidaridad 
afluye de inmediato en el momento que por algu
na causa un componente del grupo tiene algún 
leve desliz: un leve mareo, una pequeña disten
sión ... 

Podemos decir que en estos comienzos de tem
porada la afluencia es muy numerosa, como antes 
hemos citado, a través de los meses existe un pe
queño enfriamiento debido a numerosas causas: 
cambios de tumos en el trabajo, trabajos que sur
gen a quien se encuentra en paro, acontecimien
tos familiares a las que tienen niños pequeños, al
gunos casos de desgana o que no esperan lo que 
se creía que era este tipo de ejercicio. Lo más sen
tido son las lesiones o enfermedades que les hace 
dejar las sesiones por recomendación médica. 
Los que conseguimos llegar al final del curso, allá 
por el mes de junio, además de haber acumulado 
una forma física que no tendríamos de otra forma, 
lo celebramos de forma simpática y agradable de
rrochando en algún lugar ese ritmo que nos ha 
dado a través de varios meses los ejercicios al son 
de la música que tan meticulosamente prepara 
nuestra profesora "Sally". 

Sabemos que es una actividad que está muy de 
actualidad y que se realiza en varios gimnasios de 
todo el ámbito territorial. Todos tenemos cerca de 
nuestro domicilio algún lugar para ejercitar nues
tro cuerpo, pero lo narrado en este escrito es la 
forma de practicarlo en el pabellón municipal de 
Torres de la Alameda, donde nos figuramos que 
"Sally" haría un hueco si alguna persona siente 
que su cuerpo se aletarga de forma significativa. 

ATILA-NO 

Además de 
darse de baia en el PP 

Ignacio Girín 
renuncia a su 
cargo de concejal 

La nominación de los núme
ros unos para las candidatu
ras del PP en la comarca de 
cara a las elecciones munici
pales de 2003 ha traído como 
una de sus consecuencias la 
dimisión de Ignacio Girón co
mo concejal del PP en Villalbi
lla. Girón ha remitido una car
ta a la presidenta del comité 
ejecutivo del PP villalbillense, 
Nora García, precisamente 
quien ha sido nominada para 
encabezar la candidatura mu -
nicipal del PP en Villalbilla 
para el año que viene. En esa 
carta Girón comunica su re
nuncia a seguir perteneciendo 
como militante al Partido Po
pular porque entiende que "ni 
en mi persona ni en la política 
desarrollada en esta legislatu
ra tengo los apoyos para se
guir adelante en lo que resta 
de ella". En la misma misiva 
Ignacio Girón manifiesta su 
"total desacuerdo por el proce
so de selección de candidato a 
las próximas elecciones muni
cipales por el responsable re
gional del PP en los munici
pios D. Bartolomé González". 

En otra carta, ésta dirigida 
al alcalde de Villalbilla, Girón 
le comunica su renuncia como 
militante del PP y le presenta 
su consecuente dimisión como 
concejal: "Una vez que no per
tenezco al PP, no puedo seguir 
como concejal de dicho parti
do, ni tampoco continuar en la 
corporación municipal, puesto 
que yo fui elegido en las listas 
del PP". Ignacio Girón se ha 
caracterizado por ser un tenaz 
defensor del acuerdo de go
bierno del PP con la PIM, la 
formación política del alcalde, 
Antonio Barahona. 

7 de diciembre de 2002 
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La consejera de las Artes, y el alcalde con miembros de la corporación municipal de Los Santos 

Con una inversión de 97.000 euros v nene por el momento 3.000 volúmenes 

La conseiera de las Artes inauguró la 
biblioteca de Los Santos de la Humosa 
La consejera de las Artes de la Comunidad de Madrid, Alicia Moreno Espert, inauguró el día 
22 de noviembre la nueva biblioteca municipal de Los Santos de la Humosa en un acto que 
presidió junto al alcalde, Javier López López y que contó con la presencia de miembros de 
la corporación municipal. La inversión realizada en el local para convertirlo en biblioteca ha 
sido de 97.000 euros, es decir, 16 millones de pesetas para lo cual el ayuntamiento santero 
ha contado con ayudas externas por importe de 73.202 euros (12 millones de pesetas), que 
representan el 75 por ciento de todos los gastos, aportando el consistorio la cantidad de 
24.050 euros (4 millones de pesetas), que supone el 25 por ciento del gasto total . 

Concretamente la conse
jería de las Artes ha sub
vencionado todo el mobilia
rio (mesas, sillas, estanterí
as de libros y revistas) ade
más de contribuir con un 
importante número de li
bros. El ayuntamiento ha 

contado con ayuda privada. 
La nueva biblioteca tiene en 
la actualidad 3 .000 volú
menes y un equipamiento 
completo: "Es muy cómoda 
para poder disfrutar de lar
gas horas de lectura, que es 
una de las satisfacciones 

más gratas de la persona". 
La biblioteca está en la 

casa de la cultura al quedar 
vacantes dos viviendas an
tiguas vacantes que inicial
mente sirvieron para aloja
miento de funcionarios pú
blicos destinados al pueblo. 

Aulo IAc'H 
VEN/CULOS Ml/LTIMARCA 

Según el alcalde "se ha rea
lizado una auténtica obra 
de rehabilitación de la ter
cera planta del edificio , 
donde estaban estas vivien
das. Esta obra ha sido pro
yectada y dirigida por los 
arquitectos municipales en 
colaboración con los técni
cos de la consejería de las 
Artes que trabajan en mate
ria de bibliotecas, a quienes 
expresamente quiero dar 
las gracias por su asesora
miento y excelente acogida 
desde el primer momento 
en que les fue planteada la 
idea de contar con esta sala 
de lectura". 

Según explicó el alcalde 
"como actividad comple
mentaría estarnos desarro
llando un programa de ani
mación a la lectura, tam
bién subvencionado por la 
consejería de las Artes, en 
el que están integrados to
dos los colectivos del muni
cipio: escolares, jóvenes, 
adultos, con la finalidad de 
promover el gusto por la 
lectura". 

La biblioteca está abierta 
de lunes a viernes de 1 O a 
13 horas y de 17 a 21 ho
ras, y los sábados de 10 a 
13 horas: "Quiero invitar a 
todos los vecinos a que visi
ten esta biblioteca y la dis
fruten porque es suya. 
También les pido que la 
cuiden con el mayor esmero 
posible". 

Por su parte la consejera 
de las Artes manifestó que 
"la creación de una bibliote
ca es uno de los mayores 
acontecimientos que puede 
vivir una comunidad. Por 
eso hoy es un día importan
te, yo diría feliz para los ve
cinos de Los Santos de la 
Humosa y lo es para mí 
como consejera de las Artes 
de la comunidad de Ma
drid". 

Vía Complutense, 100 - Tel. 91 881 27 12 - Alcalá de Henares 
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los vecinos del n• 4 de Nicolás de Dbando n están cansados 
del grupo de ióvenes que cada tarde invade la entrada a su 
ponal causando graves molestias v desperfectos 

"Todos hemos sido niños 
v traviesos, pero los de 
ahora son dañinos" 
Aseguran que hav dos cabecillas v que 
,odos se deian llevar por ellos como borregos" 
Inptos, amenazas, desprecios, desplantes, todo esto y 
mdcho más es lo que los vecinos del número 4 de la calle 
Nicolás de Obando tienen que aguantar en los últimos me
ses. Un grupo de jóvenes, que según los vecinos en algunos 
momentos llega a la veintena. ha ocupado literalmente su 
zona. provocando desperfectos e incordiando a los que en 
su camino se interponen. Además los vecinos, se lamentan 
de la ineficacia de la policía, quien les ha dicho "que soólo 
hay un coche para la zona y que no tienen medios". 

"El problema es que en ese rincón 
todos los chavales del barrio entre los 
12 y los 16 años, se juntan ahí, ha
ciendo actos de vandalismo, fuman 
porros, hacen lo que les da la gana, 
atacan contra la propiedad del propio 
portal y contra los intereses de los ve
cinos, y llamas a la policía y ésta no 
aparece, la vuelves a llamar y te di
cen que sólo tienen un coche para la 
zona, que no pueden atendernos, y 
parece que para ellos no es grave que 
a mi casa tiren piedras con mi niña de 
dos años, que cualquier día la van a 
matar de una pedrada". Este es el re
sumen que de la situación hace el se
cretario de la comunidad del vecinos 
del número 4 de Nicolás de Obando, 
Carlos González. 

Tras bajar para pedir explicaciones 
"cogen UD palo, me amenazan con 
pegarme, que van a llamar a su padre 
para que me maten, y claro cuando se 
juntan 15 ó 16 chavales te acojonan. 
Pero el problema es que empiezan a 
fumarse canutos a partir de las seis de 
la tarde, y hay días que son las dos de 
la mañana y continúan allí, y claro, 
nosotros nos preguntamos qué clase 
de padres tienen, porque a esa hora y 
hasta arriba de canutos ... " 

La situación para los vecinos se es
tá volviendo cada vez más insosteni
ble y aseguran que la policía ni apa
rece cuando se les llama. "Estuvimos 
hablando con la policía con muy bue
nas palabras, y el suboficial que nos 
atendió nos dijo que no tenían me
dios, que estaban desbordados. Noso
tros tenemos ya un sentimiento de in
defensa tremendo", apuntó Justo Do
blas, vecino también del inmueble. 

Los vecinos ya no saben qué hacer, 
y las situaciones de enfrentamiento 
con los jóvenes cada vez van a ma
yor. Por ello están dispuestos a man
dar escritos a la policía, al ayunta
miento y a los juzgados, para que se 
pueda poner una solución a este pro
blema que comenzó a agravarse en 
los meses de verano. "Saben que son 
menores y que no les puedes hacer 
nada. Se te ponen a un palmo de la 
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cara y te dicen que son menores de 
edad y que nos atengamos a las con
secuencias si les hacemos algo, pero 
el día menos pensado uno u otro va a 
tener un mal día y revienta la cabeza 
a un crío", manifestó Doblas. 

Según González, "nos están obli
gando a hacer un grupo de vecinos y 
darles de hostias, y ahí sí va a llegar 
la policía, pero en nuestra contra, y es 
que no queremos llegar a esos extre
mos, pero de alguna manera nos ten
dremos que defender. Si legalmente 
no recibimos ayuda, la tendremos 
que buscar nosotros". 

Los vecinos saben que son sola
mente niños, pero niños que actúan 
con muy mala fe según Justo. "Todos 
hemos sido niños y hemos sido tra
viesos, pero los de ahora son dañinos, 
yo no he visto gente más mala en mi 
vida, van a hacerte daño y no puedes 
hablar con ellos". 

Carlos González y Justo Doblas, vecinos de la calle Nicolás Obando 

"Espero que pongan 
alguna medida, porque 
si no el día que se líe más 
de uno pisa el hospital" 

Estos ya cansados vecinos sólo 
quieren que la policía dé una vuelta 
por el barrio de vez en cuando. "Por 
lo menos que se den una vuelta como 
les dijimos el sábado, si no queremos 
continuamente un policía, sino que se 
den una vuelta para que cojan los cha
vales miedo, y si quieren estar que es
tén, si por estar no molestan, pero que 
respeten la propiedad ajena". 

González y Doblas afirmaron que 
son dos los cabecillas que existen y 
que el resto "se dejan llevar por ellos 
como borregos. Además no hay nin
gún tipo de medida judicial contra es
te tipo de jóvenes, para que luego en
cima venga un juez y te diga 'pobre
cito, que aprenda a escribir' . Y el 
problema que hay es que un día se va 
a liar y no me extrañaría que un niño 
de estos te pegara UD navajazo. Espe
ro que pongan alguna medida, porque 
si no el día que se líe más de uno pi
sa el hospital". 

El secretario de la comunidad afir
mó que esta desidia contra la calle 
viene de largo: "Es un cachondeo, 
porque ponen las tuberías nuevas en 
todo el barrio, menos en nuestra ca
lles, asfaltan todas menos la nuestra, 
podan los árboles del barrio, menos 
los tres que tenemos en la puerta, y 
como decimos nosotros, '¿qué pasa 
que no pagamos impuestos y no tene
mos los mismos derechos que el res
to de vecinos?' . Mandamos escritos 
para que nos poden, para que nos fu
miguen y no nos hacen caso". 

Aquí es donde Justo apeló a los po
líticos. "Donde vive el alcalde tienen 
una buena valla, bien iluminado y to
do bien cuidado, ese es el respeto que 
tiene por los que le han votado, que 
lo primero que hace es subirse el 
sueldo y al resto que les den por el 
culo, porque lo que es lamentable, -es 
que se acuerden de nosotros dos se
manas, en las elecciones, el resto na
da". 

Estos indignados vecinos conclu
yeron: "Queremos dejar constancia 
de que hemos aguantado de todo, hu
millaciones y amenazas, y que nos 
han tratado de todo". 

. . . y el Viernes 
Menú Especial 
o a la Carta 

TODAS LAS SEMANAS. HASTA El 
22 DE DICIEMBRE. SORTEAMOS 

(CON lA ONCE) EN1]lE NUESTROS CLIENTES 
UN MENU ESPECIAL O 

A lA CARTA PARA DEGUSTAR GRATIS El 
SIGUIENTE VIERNES NO FESTNO. 

ADEMÁS, SIEMPRE QUE ELIJA UN 
RIBERA DEL DUERO 

O!J.IWA 
T. us 

ESTA CASA LE OBSEQUIARÁ 
CON OTRA BOTELLA 

PARA SU BODEGA PARTICULAR. 

PUERTA de Madrid 
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-¡¡FIESTA FIN DE ANO 
Y GRAN GALA DE REYES!! 

eran cena-cotillón y Barra Libre 
CON ORQUESTA Y ESPECTÁCULO 
CENA COTILLON FIN DE AÑO 

Entrada y aperitivos en centro mesa: 
Ibéricos y gambas plancha. 

PRIMER PLATO: 
• Crema de Espárragos natural. 

SEGUNDO PLATO: 
• Lomos de merluza Tupamaro (Especialidad) 
• Sorbete de limón al cava. 

TERCER PLATO: 
u- • Paletilla de lechal al horno con guarnición. 
:ia POSTRE: • Souflé de piña. 
u- BEBIDAS: • Vino de Rioja, refrescos y cerveza. 
os Café, cava, uvas de la suerte, cotillón. 

id 

Dulces, sopa de ajo y chocolate con churros. 
CENA, COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 108,18 euros por persona 
COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 48,08 euros por persona. 

1a1 i:~111-• ~mf 1 Q ¡J rn t1f 1•1 ,~ 1~:111n1 ¡Ji''*' 
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CENA· BAILE 
CON OROUESTA Y ESPECTÁCULO 

iifftlll'~•J Reservando en el 2002 vuestra boda 

e••~! a celebrar en el año 2003 
18'111 MANTENEMOS LOS PRECIOS Y REGALO DE VIAJE DE NOVIOS 

e/ Federico Mornpou, 12 - ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 882 58 24 - 91 882 57 98 
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Cobraban 1.000 euros por 1a1smcar cualquier documento oncial 

Desmantelada una oficina clandestina 
de expedición de nasanones 
Agentes del grupo VI de la UCRIF desmantelaron una organización delictiva dedicada a la 
falsificación de documentos oficiales de todo tipo, a manos de un grupo de ciudadanos de 
nacionalidad rumana. Son cinco los detenidos que han sido acusados de estafa, falsificación 
de documentos oficiales y de un delito contra los derechos de los trabajadores. Se trata de 
Mihai M., de 39 años de edad y antecedentes por falsificación; Aurel Iulian D., de 36; de 
Doru D., de 24; Simona Ionita C., de 21 y Gina P., de 31. 

El centro de operaciones lo 
tenían en una vivienda de la 
calle Cristóbal Colón número 
4 de Alcalá. Allí se interviníe
ron gran cantidad de docu
mentos, sellos, escáneres, 
plastificadores y un largo etcé
tera de útiles necesarios para 
esta ilícita actividad, según la 
Jefatura Superior de Policía de 
Madrid. 

da de Extranjería para denun
ciar una estafa. De acuerdo 
con su declaración, pagaron la 
cantidad de 1.000 euros por 
una tarjeta de residencia y 
otra de afiliación a la Seguri
dad Social, con la creencia 
absoluta de que el dinero 
aportado era necesario para 
agilizar los trámites de la 
administración. Cuando se 
percataron de que se trataba 
de documentos ilícitos, quisie
ron recuperar su dinero. Los 
falsificadores no sólo se lo 
negaron sino que los amena
zaron seriamente si tomaban 
alguna medida o acudían a la 
policía. 

avenida de Reyes Católicos. 
Con el correspondiente man
damiento de entrada y registro 
los agentes interviníeron allí 
multitud de documentación 
oficial falsificada (pasaportes 
de diversas nacionalidades, 
tarjetas de residencia, permi
sos provisionales de asilo, con
cesiones de permisos de traba
jo, etc}, además de sellos de 
caucho de diversas delegacio
nes del gobierno, de la direc
ción general de la Policía, de la 
Inspección Técnica de Vehícu
los y de otras instituciones. 
Además se incautaron de todo 
el material necesario para la 

confección de estos documen
tos como ordenadores, impre
soras en color, escáneres, plas
tificadores, guillotinas, rema
chadores, software de trata
miento de imágenes, lectores 
de tarjetas y todo tipo de papel 
y soportes. 

En un primer análisis de los 
archivos informáticos interve
nidos -aún pendientes de un 
estudio más pericial- se ha 
apreciado gran cantidad de 
modelos de documentos confi
gurados para poder ser impre
sos. Se ha realizado también 
una primera valoración de lo 
que puede haber obtenido 
como beneficio este grupo 
delictivo y se estima en más de 
100.000 euros. 

Los agentes del grupo VI de 
la UCRIF tenían conocimiento 
de que en la zona del Corredor 
del Henares se distribuían tar
jetas de residencia y otros 
documentos de identidad fal
sificados. Esta sospecha se vio 
confirmada cuando dos ciu
dadanos rumanos acudieron a 
las dependencias de la Briga-

Detenidos por tráftco 
de estupefacientes 

Fruto de las investigaciones, 
los agentes lograron identifi
car a Mihail M., como la per
sona encargada de la venta de 
los documentos. Fue arresta
do, pero declaró que sólo era 
un intermediario y que nada 
sabía de las personas que 
efectuaban la falsificación. 
Alegó que no los conocía por
que siempre contactaba con 
ellos por teléfono. 

Detenido un colombiano acusado 
de vender droga a menores de edad 

La Guardia Civil procedió a 
la detención en la tarde del 
sábado día 16 de noviembre 
de dos individuos cuya identi
dad responde a las siglas JRN, 
de 42 años, y ZRA, de 19, veci
nos de Jaén, como presuntos 
autores de un delito contra la 
salud pública. Tras un regis
tro realizado en el interior del 
vehículo en que viajaban, un 
BMW con matrícula de Ma
drid, les fueron intervenidos 
82 gramos de hachís y un 
gramo de marihuana. La 
detención se llevó a cabo en el 
área de servicio de la gasoline
ra Miralcampo, en el término 
municipal de Azuqueca de 
Henares. La unidad orgánica 
de la policía judicial ha ins
truido las correspondientes 
diligencias. 

Las pesquísas continuaron y 
los agentes policiales estable
cieron un dispositivo de vigi
lancia en torno a este 'inter
mediario' y su zona de actua
ción. La detención de Aurel 1, 
máximo responsable de este 
grupo, se produjo cuando se 
disponía a llegar a un acuerdo 
económico para la falsificación 
de una nueva partida de docu
mentos de identidad con el ya 
mencionado Mihail. 

Para entonces, y fruto de los 
seguimientos, los agentes ya 
sospechaban cuál era el centro 
de operaciones de la red de fal
sificadores, un piso situado en 
el número 4 de la calle Cristó
bal Colón, en Alcalá, junto a la 

~ JOYERIA AMERICA 
?¿/ 

SWAROVSKI 
... mt V lll 

LOTUS FESTINA VICEROY MAURICE LACROIX 
ORO ORO 5'- ,.,, Switurlond 

Plaza de Cervantes, 36 •Alcalá de Henares• Tfno./Fax: 91 888 24 75 
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Sobre las 16 horas del sába
do día 16 de noviembre, agen
tes de la Guardia Civil proce
dieron a la detención de 
Orlando GH, de nacionalidad 
colombiana, de 41 años de 
edad y con domicilio en la 
localidad de Velilla de San 
Antonio. Después de presen
tarse varias denuncias contra 
esta persona, por dedicarse a 
vender droga en pequeñas 
dosis a menores de edad, los 
agentes realizaron las perti
nentes gestiones, que dieron 
como resultado que el ahora 

detenido se dedicaba a a la 
venta de droga en pequeñas 
dosis a menores de edad, pro
vocando este individuo una 
gran alarma social entre la 
población. Tras solicitar un 
mandamiento de entrada y 
registro, los agentes encontra
ron en su domicilio de Velilla 
de San Antonio cocaína y 
marihuana, por un valor apro
ximado de 600 euros, así 
como joyas de oro en las que 
constaban grabados nombres 
e iniciales distintos a los del 
detenido. 

AISLAMIENTO 
ACÚSTICO 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ELASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

• LANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

Infórmese sin compromiso en: 

e/ Almería, 3 
T1f.: 91 881 25 94 

ALCAlÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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sucesos 
Todos son lantiliares de enfermos de cáncer 

Cuatro detenidos en Alcalá cuando se repartían 
el Bio-Bac que había sido conseguido en el asalto 
a un chalet-laboratorio en San Lorenzo del Escorial 
Sobre las 13'30 horas del pasado jueves día 28 de noviembre , la Guardia Civil de Alcalá detuvo a 
cuatro personas, cuatro familiares de enfermos de cáncer, cuando se encontraban distribuyendo 
ilegalmente el medicamento denominado Bio-Bac en el aparcamiento próximo a Leroy Merlin. 

Estaban 
repartiéndolo 
en Alcalá 
Según Francisco Arteaga, un 

enfermo de cáncer que ejerció 
de portavoz de los pacientes 
afectados por la retirada del 
mercado y la prohibición de la 
comercialización de este medi
camento, unas 50 personas se 
citaron en Alcalá para repar-

tirse los frascos , la Guardia 
Civil las sorprendió y detuvo a 
cuatro personas, todas ellas 
familiares de enfermos de cán
cer. Todas quedaron libres con 
cargos sobre las once de la 
noche después de prestar 
declaración durante varias 
horas en el cuartel de la Guar
dia Civil de Alcalá de Hena
res". 

Mientras los detenidos se 
encontraban prestando decla-

ración, unas treinta personas 
se agolparon a la puerta del 
cuartel pidiendo a gritos que a 
ellos también se les imputara 
el haber participado en el asal
to al chalet-laboratorio y en el 
robo del medicamento. 

Los usuarios de este medi
camento han formado un 

. colectivo que agrupa a unas 
ochenta personas que exigen 
seguir recibiendo los benefi
cios que, según ellos, este 
medicamento les aporta y 
están planeando personarse 
como parte perjudicada en el 
procedimiento penal ya abier
to e interponer una querella a 
fin de solicitar la apertura de 
una causa criminal y consti
tuirse como parte acusadora 
en el mismo. Este colectivo 
exige que se realicen con pron
titud los trámites correspon
dientes para la rápida legaliza
ción de este medicamento que 
tantos beneficios les reporta, 
según creen. 

Aunque varias ya se habían 
marchado, cuando llegaron 
los agentes un grupo numero
so de personas se encontra
ban reunidas para repartirse 
los frascos -tocaban a cua
renta frascos por persona- , 
pero antes de cogerlos debían 
firmar un documento asu
miendo su responsabilidad, ya 
que el medicamento procedía 
del asalto al laboratorio situa
do en un chalet de San Loren
zo del Escorial propiedad de 
Rafael Chacón, principal im
putado por la comercialización 
de este producto. llueve individuos con armas de luego encerraron a los dos empleados 

Chacón había denunciado 
horas antes el asalto a su cha
let y el robo del medicamento, 
precintado por orden judicial. 
Los asaltantes quitaron el pre
cinto y se llevaron unos 2 .500 
frascos de Bio-Bac que se 
encontraban precintados 
desde finales de octubre, 
cuando agentes de la Guardia 
Civil detuvieron a 23 personas 
en varias ciudades de España, 
trece de ellas médicos, acusa
das de pertenecer a una orga
nización que se dedicaba a la 
fabricación y venta de medi
camentos clandestinos, el Bio
Bac y el Inmunobiol, que, 
según anunciaban, servían 
para combatir el cáncer, el 
sida, la hepatitis y la artrosis. 
Estos medicamentos eran ela
borados en el mencionado 
chalet de San Lorenzo del 
Escorial. Allí se recibían los 
pedidos a través del teléfono o 
de internet y desde allí se 
enviaban a los clientes me
diante un servicio de mensaje
ría. La captación de clientes se 
·efectuaba a través de la página 
web. 

El preparado, que la Agencia 
Española del Medicamento 
considera que no tiene riesgo 
para la salud pública, se pre
sentaba en frascos para inges
tión oral que se vendían a 150 
euros los tres botes y en 
pequeños envases para inyec
tar al precio . de 30 euros la 
unidad. La página web del fár
maco Bio-Bac ha sido cerrada 
por orden judicial. 
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Atraco en una gasolinera de la Vía Complutense 
los atracadores, que UUlizaron tres vehículos de aran 
cilindrada v sin matrículas, se llevaron 300 euros 

Nueve individuos fueron los 
autores de un atraco en la 
gasolinera Esso, situada en la 
confluencia de la Vía Complu
tense con la calle Ávila. El 
robo con intimidación, uno de 
los que mayor número de 
delincuentes ha tenido que al 
menos se recuerde en Alcalá, 
ocurrió en la madrugada del 
jueves al viernes 28 y 29 de 
noviembre. Sobre las tres y 
media de la madrugada llega
ron a la gasolinera tres vehí-

culos de gran cilindrada, con
cretamente coches de la 
marca Audi. La particularidad 
principal, según fuentes poli
ciales, fue que ninguno de los 
tres coches llevaba matrícula 
por lo que se especula que 
pudieron haber sido robados 
en un concesionario de auto
móviles. De ellos descendieron 
nueve individuos, alguno de 
los cuales exhibió arma de 
fuego con la que intimidó a los 
dos empleados de la gasoline-

ra. Con ello consiguieron apo
derarse del dinero de la caja. 

Los hechos ocurrieron en la 
gasolinera Esso. El parecer en 
esos instantes no había nadie 
en la gasolinera por lo que los 
delincuentes pudieron interve
nir con total tranquilidad. Los 
dos empleados se vieron inti
midados por los delincuentes, 
alguno de los cuales llevaba 
arma de fuego. Los atracado
res encerraron a los dos 
empleados en un cuarto y una 
vez que lo hubieron hecho se 
apoderaron del dinero de la 
caja, en total unos 300 euros, 
es decir, 50.000 pesetas. A 
continuación se dieron a la 
fuga, se supone que en direc
ción hacia Guadalajara. 

Cuando los empleados con
siguieron salir del cuarto avi
saron a la Policía Nacional. 
Agentes de este cuerpo y de la 
Policía Local acudieron a la 
gasolinera y tomaron declara
ción a los empleados pero la 
búsqueda de los delincuentes 
ya era complicada. Pero al 
menos se comunicó con las 
policías de otros municipios la 
posible presencia de tres vehí
culos Audi sin matricular por 
si volvian a cometer algún 
atraco esa noche habida cuen
ta de que supondrían que en 
la caja de la gasolinera había 
más dinero del que finalmente 
se encontraron y se llevaron. 
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Misterio en el polígono Puena de Madñd 

una ¡oven rumana cavó 
al vacío desde un cuano piso 
en la calle Juan de Veruara 

Los ladrones rompieron la luna de la puerta con esta piedra. 

Cristina l., una joven de 23 años de edad de nacionalidad ruma
na, fue ingresada en el hospital Príncipe de Asturias el martes 
día 3 de diciembre como consecuencia de las graves lesiones 
sufridas al precipitarse desde un cuarto piso en la calle Juan de 
Vergara. Una UVI móvil la trasladó urgentemente al centro sani
tario con fracturas múltiples y traumatismos diversos y la Poli
cía Nacional inició una investigación sobre lo ocurrido. Dos per
sonas que residen en el mismo inmueble en el que estaba Cris
tina l. en el número 19 de la calle Juan de Vergara, en el cuar
to piso, fueron trasladadas a la comisaria de Policía Nacional, 
donde se intentó esclarecer lo ocurrido. 

llevaban casi una semana Pidiendo 
aue arreglaran el cierre de seauñdad 

Los hechos ocurrieron sobre 
las siete de la tarde del martes 
3 de diciembre. Cristina l. 
cayó desde una ventana del 
piso cuarto al vacío en pleno 
polígono Puerta de Madrid. La 
joven sufrió importantes frac
turas y traumatismos por lo 
que tuvo que ser trasladada al 
hospital 'Príncipe de Asturias'. 
Sin embargo aparentemente 
no parecía que corriera peligro 
su viaa. 

Robo en la delegación del Distrito 1 
En la madrugada del martes 26 al miércoles 27 de noviembre se 
produjo un robo en la-delegación del Distrito Centro. La falta de 
alarma de seguridad y de cristales blindados, junto a la recien
te rotura del cierre de seguridad, hicieron más fácil el trabajo 
de los autores, que actuaron con rapidez, sacando gran parte de 
material de oficina sin ser vistos por la policía y vecinos. 

Los ladrones rompieron la 
luna de la puerta con una pie-
dra de gran tamaño. Las esca
sas condiciones de seguridad 
hiceron más fácil el trabajo de 
los ladrones, ya que el local 
carecía de alarma y los crista
les no eran blindados. El 
único sistema de protección 
era el cierre, que desde hace 
casi una semana se encontra
ba estropeado y no se podía 
bajar. Toni, la secretaria de la 
delegación, afirmó que desde 
que se rompió estaba llaman
do al parque de servicios para 
que lo arreglaran, el cierre 
abierto era un reclamo para 
los ladrones. Al parecer, los 
autores del robo conocían el 
local: entraron por la puerta 
rompiendo la luna, forzaron el 
cierre de la secretaría, donde 
robaron el ordenador, teléfono, 
fax, impresora y un pequeño 
radiador, además rompieron el 
armario donde estaban todas 
las lla\l'es y cogieron la que 
abría la puerta de la habita
ción en la que se encontraban 
las bicicletas que iban a ser el 
premio de una competición 
deportiva en el distrito. La 
rápida acción de los ladrones 
impidió que fueran vistos por 
la policía y por los vecinos. 

Cuando Toni llegó a la dele
gación por la mañana, ya esta
ba allí la policía. Más tarde 
llegó la científica, que recogió 
pruebas que pudieran dar con 
los posibles sospechosos. 
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Dª Berlha Herrmann Villalvilla 
Vda. de Argüeso 

Falleció en Alcalá de Henares 
el dia 27 de noviembre de 2002 

D.E.P. 

Su hermana Mª Luisa, su hermano político Félix 
Ramírez, hijos Julio, Juan Manuel y Bertha y nietos, 
expresan desde estas lineas su más profunda grati
tud a todas las personas que les han acompañado en 
su dolor con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

FUNERAL 

La misa-funeral se celebrará el próximo miércoles, 
día 11 de diciembre, a las 8 de la tarde en la iglesia 
Catedral-Magistral, Plaza de los Santos Niños de 
Alcalá de Henares. 

A partir de ahi no descartó la 
comisaria de Policía Nacional 
ninguna hipótesis, y más al 
comprobar que desde donde 
había caído la mujer había cir
cunstancias que fuentes poli
ciales calificaron de 'extrañas'. 
De hecho una pareja que resi
día en el domicilio desde el 
que cayó la mujer fue tras
ladada a comisaria de Policía, 
según informaron vecinos de 
la zona. 

A partir de ahi las hipótesis 
son diversas y no han sido 
todavía aclaradas por la Poli
cía Nacional. Se especula con 
que pudiera ser un intento ae 
suicidio o un accidente, pero 
también con que pudiera tra
tarse de un crimen, es decir, 
que la víctima pudiera haber 
sido empujada o arrojada por 
la ventana. Y otra de las hipó
tesis que entre el vecindario se 
valora es que la mujer pudiera 
estar encerrada contra su 
voluntad y que tratara de 
escapar por la ventana descol
gándose con unos cables que 
cedieron a su peso cayendo al 
vacío. 

Las investigaciones de la 
Policía Nacional continúan 
hasta esclarecer completa
mente qué ocurrió en la 
vivienda del número 19 de la 
calle Juan de Vergara. 
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Amenazó al vigilante con una pistola, 
lo maniató v lo inuoduio en una furgoneta 

Efectivos del subsector de 
tráfico y del puesto principal de 
la Guardia Civil de Azuqueca 
de Henares, detuvieron el dia 1 
de diciembre a un individuo de 
41 años, vecino de Madrid, 
identificado como Julián S.F. 
como presunto autor de los he
chos a continuación se relatan: 

El pasado domingo por la 
tarde, cuando el vigilante de la 
empresa SLI, situada en el po
lígono industrial de Alovera, re
alizaba la ronda por el recinto 
interior de la misma, se vio sor
prendido por un individuo que 
salió de entre unos contenerlo-

res. Tras amenazarlo con una 
pistola lo maniató y lo introdu
jo en una furgoneta que se en
contraba en el interior del re
cinto. Hecho esto y mientras el 
presunto delincuente se dirigía 
hacia las dependencias de la 
empresa, el vigilante logró sol
tarse pidiendo auxilio a un 
compañero de otra empresa. 
En el momento en que llegaba 
al lugar de los hechos una pa
trulla de la Guardia Civil, el 
presunto delincuente se dio a 
la fuga en una furgoneta C-15, 
siendo seguido por el área de 
servicio del polígono y poste-

Excmo. Ayuntamiento de 
ALCALA de HENARES 
Concejalía de Cooperación al Desarrollo 

y Derechos Humanos 

El Día 1 O de Diciembre, 

riormente por la carretera N-II, 
llegando incluso el ahora dete
nido a apuntar con una pistola 
a la pareja del Cuerpo embis
tiendo además contra el vehí
culo oficial, así corno contra un 
guardia civil de Tráfico que in
tentaba darle el alto. Finalmen
te el vehículo en el que huía se 
salió de la via a la altura del ki
lómetro 40 de la N-II, proce
diéndose a su detención. Se le 
intervino una pistola marca 
Walter Waffenfabrik, calibre 9 
milímetros, además de un car
gador con siete cartuchos. 

día en que se cumple el 54 Aniversario de la Declaración Universal 
de Derechos Humanos de la ONU, Alcalá acoge a 

la celebración de la Asamblea Anual de la 

Federación de Ciudades Solidarias 
con el Pueblo Saharaui (FEDISSAH). 

Luis Suárez Machota, 1 er Teniente de Alcalde y concejal de Cooperación 
al Desarrollo y Derechos Humanos, en nombre del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, saluda este Congreso de FEDISSAH y felicita el tra
bajo y el esfuerzo de las ciudades españolas, que como Alcalá, traba
jan por apoyar el derecho del Pueblo Saharaui a la libertad y a la inde
pendencia y comunican la simpatía y el apoyo de sus ciudadanos por 
la Causa Saharaui. 

PUERTA de Madrid 

Asamblea Anual de FEDISSAH 
Día 10 de Diciembre 

Cámara de Comercio, 11 horas 
(Salón de Actos) 

IU propone ~")~ 
unos presupuestos 
con inversiones 
e incremento 
del gasto social 

En estos días los grupos 
de concejales de IU y PSOE 
estamos ultimando la nego
ciación de los presupuestos 
municipales del Ayunta
miento de Alcalá de Hena
res para el año 2003, sin 
que hasta la fecha se haya 
llegado a un acuerdo defi
nitivo, si bien se han pro
ducido algunos avances. 

IU entiende que los pre
supuestos deben dar conti
nuidad a la actividad muni
cipal a todos los servicios 
especialmente en el gasto 
social (educación, atención 
a la tercera edad, progra
mas de empleo, escuelas 
taller, etc) así como las in
versiones. 

El hecho de que el día 25 
de mayo del próximo año 
2003 se vayan a celebrar 
elecciones municipales, no 
puede afectar a los presu
puestos de estabilización 
del gasto y de las inversio
nes, pensando que las elec
ciones municipales· son un 
corte que inutilizará el año 
2003 para programas de 
futuro. 

Hay compromisos de fu
turo, por lo que respecta a 
las concejalías regentadas 
por Izquierda Unida que 
aunque no vayan a acabar
se, ni inaugurarse, antes 
de las elecciones municipa
les debe continuar la tra
yectoria de contratación se
guida hasta la fecha o em
prenderse nuevos retos, 
como son la ampliación de 
los contratos y convenios 
de bienestar social, proyec
tos de turismo (rehabilita
ción de la Torre de Santa 
María) , proyectos de cultu
ra (Fundación José Caba
llero, proyectar y acometer 
las primeras fases de la re
habilitación de Sementales, 
preparación de los eventos 
conmemorativos del IV 
Centena.río de la primera 
edición de "El Quijote" en el 
año 2005) , etc. 

IU con:fia en que se pueda 
aprobar unos presupuestos 
para el año 2003 que repre
senten continuidad en la 
progresiva implantación de 
las infraestructuras que 
necesita nuestra ciudad. 

Grupo de Concejales 
de Izquierda Unida 
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Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes 13 y Sábado 14 de Di
ciembre - 20'00 horas. Teatro 
BRÓCOLI, presenta "Tom y la ve
cina de arriba". Autor: Santiago 
García-Clairac. Dirección: Ernesto 
Filardi. Intérpretes: Daniel Saiz, Iría 
Márquez, Isabel de Antonio, Javier 
Páez. La obra cuenta la historia de 
Tomás Martín, un chico que vive fe
liz con sus padres en el pequeño 
mundo blindado de su hogar. Su 
vida transcurre sin sobresaltos has
ta que un terrible día, Sonia, la ve
cina de arriba se cuela inesperada
mente en su apacible vida. 

Entrada: 6 €. 50% descuento a es
tudiantes, pensionistas y parados. 

TEATRO SALÓN 
CERVANTES 

- Sábado, 7 y Domingo, 8 de Di
ciembre - 20'00 horas. Cía. Lope 
de Vega, presenta: ''EL DIARIO 
DE ANA FRANK", de Frances Go
odrich y Albert Hackett. Dirección: 
José Tamayo. Versión: Juan José de 
Arteche. Intérpretes: Vicente Gis
bert, Antonia ~aso, Mara Goyanes, 
José Hervás, Iñigo de la Iglesia, 
Luisa Femanda Gaona, Francisco 
Grijalvo, Carmen Martínez Galiana, 
Lola Manzanares, Pepe Rubio. 

La pieza ha dado la vuelta al 
mundo y ha conmovido a la humani
dad. La acción se desarrolla en ple
na Guerra Mundial, durante la cual 
dos familias judías emigran a Ho
landa, pero Hitler toma el país y 
ellos se ven obligados a encerrarse 
en un sótano para salvar la vida. 

Precio de las localidades: Butaca de pa
tio: 11 '26 €; Butaca de anfiteatro: 10' 01 € ; 
Silla de palco: 8'76 € . 

EXPOSICIONES 
- "Civitas Librorum',_ La ciu

dad de los libros. V Centenario de 
la imprenta alcalaína. Hasta el 22 de 
diciembre en la Capilla del Oidor. 
Horario: Mañanas de 12'00 a 14'00 
h. Tardes: de 17'00 a 20'00 h. Lunes 
cerrado. Entrada libre. 

El 22 de noviembre de 1502 se 
acabó de imprimir en Alcalá de He
nares el primer tomo de la "Vita Ch
risti" del cartujo Ludo/fo de Sajo
nia. Éste fue el primer libro impreso 
en Alcalá en el taller de Estanislao 
Polono. Con esta exposición se cele
bra tan magno acontecimiento que 
abre la historia de la imprenta. 

- Cineastas fotógrafos. Casa de 

TARITT - ESOTERISMO 
MAGIA - OCULTISMO 

DESARROllO PERSONAL 
MEDICINA NATURAL 

TERAPIAS ALTERNATIVAS 
o----~ CURSOS DE FORMACIÓN 

C/ Nebrija 12, Alcalá de Henares 

Tlf. -91. 880 .14 .13 
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la Entrevista. Hasta el 8 de diciem
bre. Horario: Mañanas de 12 a 14. 
Tardes: de 17 a 20 horas. Lunes ce
rrado. Entrada libre. Carlos Saura, 
Iván Zulueta y Bigas Luna, además 
de ser tres de nuestros más persona
les y reputados cineastas, tienen una 
larga trayectoria como fotógrafos. 

- "Maravillas de España". Foto
grafías. Autores: Pedro Gallego y 
Remigio Martínez. Hasta el 22 de 
diciembre Sala Manolo Revilla (el 
Nueva, 10). Abierto de Lunes a Sá
bado de 19'00 a 21 '00 h. Domingos 
y Festivos de 12'00 a 14'00 h. 

11 11 A 
sábados de 11a19 h. Domingos y 
festivos de 11 a 15 h. Lunes cerra
do. Entrada gratuita. 

- "Publicidad en Alemania". 
Hasta el 20 de diciembre. Sala San 
José de Caracciolos (calle Trinidad, 
3 y 5). Horario: de lunes a viernes 
de 11 a 14 y de 16 a 19 h. 

Centro Castilla-La Mancha 
m Semana Gastronómica 

- Viernes, 13 - 18'30 h.: Presen
tación de las jornadas por Vicente 
Cachero Buitrón. Conferencia sobre 
gastronomía a cargo de Pilar Lozano 
Castillo. Intervendrá la directora de 
Acción Social de la J.C.C.M., Gua
dalupe Martín González. 

- Viernes, 13 - 20'15 h.: Actua
ción del grupo de tratro "Duelos y 
Quebrantos". 

- Sábado, 14 - 19'00 h.: I Mues
tra de Villancicos a cargo de los gru
pos "Quintería" de nuestro centro y 
"Aleaba" del Centro Extremeño. 

- Domingo, 15 - 19 h.: I Muestra 
de folclore interprovincial Castella
no-Manchego de invierno. En el 
l.E.S. Antonio Machado (Universi
dad Laboral). Intervienen: Grupo 
Quintería de Alcalá, Grupo de Coros 
y Danzas de Alcázar de San Juan 
(Ciudad Real), Grupo de Coros y 
Danzas Caño Gordo de Tarancón 
(Cuenca), Grupo de Coros y Danzas 
Despertar del Ayer, de Toledo. 

- "Médicos sin fronteras. Foto
grafía social 2001". Casa de la Ju
ventud. Del 5 de Diciembre al 6 de 
Enero. La muestra tiene el objetivo 
de dar a conocer el trabajo de jóve
nes, grupos y asociaciones que vo
luntariamente realizan tareas socia
les en diversos proyectos. La expo
sición Médicos sin fronteras a través 
de fotografías y textos, muestra par
te de la labor de esta ONG y de al
gunos de los proyectos que realiza. 
Fotografía Social 2001 recoge las 
mejores imágenes del último con
curso de fotografía que anualmente 
lleva a cabo la Federación de Volun
tarios de la CAM FEVOCAM. 

Del n al 15 de diciembre e1 el Teatro 5alí1 Cemmes 

Muestra 1mernaciona1 de Largometraies 

- ''La mirada, cuando el acceso 
es la última esperanza". Casa de la 
Juventud. Del 5 de Diciembre al 6 
de Enero. Coincidiendo con el Día 
Internacional de la Lucha contra el 
Sida, esta exposición de Médicos 
sin Fronteras refleja la vida cotidia
na de personas de todo el mundo 
que conviven con esta enfermedad. 

- Monumentos de España. Has
ta el 22 de Diciembre. Sala Manolo 
Revilla. Mutual Complutense (calle 
Nueva, 10). 

- Büaces y elefantes. Los prime
ros pobladores de Madrid. Hasta 
el 6 de enero de 2003. Museo Ar
queológico Regional (PI. de las Ber
nardas, s/n). Horario: de martes a 

- Miércoles, 11 - 18 h.: "Salvo
conducto". Francia, España, Alema
nia, 2001, 170' . Director: Bertrand 
Tavemier. Intérpretes: Jacques Gam
blim, Denis Podalydes. 

- Miércoles, 11 - 22 h.; Viernes, 13 
- 22'30 h. "Mulholland Drive". 
USA, Francia, 2002. 145'. Dirección 
y guión: David Lynch. Intérpretes: 
Naomi Watts, Jeanne Bates, Dan 
Birnbaum, Laura E. Harring. 

- Jueves, 12 y Sábado, 14 - 18 h. 
"El mismo amor, la misma lluvia". 
Argentina, 1999, 116' . Director: Juan 
José Campanella. Intérpretes: Ricar
do Darín, Soledad Villamil, Ulises 
Dumont, Eduardo Blanco. 

- Jueves, 12 - 20' 15 h.: "Apoca
lypse now redux". USA, 1979/ 
200 l. 203' . Director: Francis Coppo
la. Intérpretes: Martín Sheen, Marlon 
Brando, Robert Duvall, Frederic Fo
rrester, Dennis Hopper. 

- Viernes, 13 - 18 h. y Domingo, 
15 - 22'30 h.: ''El hombre que non-

Peña Tercio de Quhes 

Finalizó la Dlll Semana Cultural Taurina 
Con gran brillantez se desarro

llaron las Jornadas Culturales que 
había organizado la Peña taurina Ter
cio de Quites. 

En un marco adecuado, como es la 
Casa de Andalucía, con salón repleto 
de aficionados y la presencia de se
ñoras que no quisieron perderse el 
evento se dio vida en este mes de no
viembre, donde la afición se alimen
tan de charlas, coloquios y noticias. 
Fue un placer para los aficionados la 
actuación de un gran aficionado que 
desde el año 1934 comenzó a asistir 
en la plaza de toros de Madrid a las 
corridas de toros novilladas, germen 
de futuras figuras y becerradas. Su 
fácil verbo, su memoria prodigiosa y 
su agrado y simpatía pusieron la nota 
humana y entrañable en la ponencia: 
"Vivencias desde la grada del 10". 
Ángel Domínguez Arroyo estuvo en 
figura, como están siempre los hom
bres coherentes, respetuosos y huma
nos. 

El presidente de la peña, Francisco 
Herrera Moreno, intervino el día si
guiente, 28 con el tema "La iglesia y 
los toros", tema interesante y llevado 
con temple y armonía. El rito en el 
ruedo, tiene las raíces en los pueblos 
mediterráneos que acrisolan y mani
fiestan el toro como tótem. Diversas 
prohibiciones y acentuados ímpetus 
de supervivencia hicieron inútil la 
prohibición a través del tiempo. 

Se prolongó la semana al día 29, 
con el tema "Joselito y Belmonte, 
edad de oro del toreo". Intervino Ma
riano Aguirre, presidente de la Real 
Federación Taurina, que expuso y 
analizó el toreo en aquella época y lo 
que representaron estos dos toreros 
para la historia de la tauromaquia. 

No cabe duda, que un año más se 
ha rematado con hermoso colofón el 
programa realizado. Un vino español 
cada noche sirvió para prolongar el 
coloquio con la naturalidad y temple 
que requieren las grandes faenas. 

ca estuvo alb'°''. Director: Joel Coen. 
Intérpretes: Bob Thornton, Frances 
McDonmand, J. Gandolfini. 

- Viernes, 13 - 20'15 h.: "Ren
cor''. España, 2002. 108'. Director: 
Miguel Albadalejo. Intérpretes: Loli
ta, Jorge Perugorría, Elena Anaya. 

- Sábado, 14 - 20'15 h.: "Cosas 
que diría con sólo mirarla". USA, 
2000. 109'. Dirección y guión: Ro
drigo García. Intérpretes: Glenn Clo
se, Cameron Díaz, Calista Flockhart. 

- Sábado, 14 - 22 '40 h. y domingo, 
15 - 18 h.: ''El otro lado de la ca
ma". España, 2002. 112'. Director: 
Emilio Martínez Lázaro. Intérpretes: 
Ernesto Alterio, Paz Vega, Willy To
ledo, Natalia Verbeke, M. Esteve. _ 

- Domingo, 15 - 10' 15 h.: "Mons
ter's Ball". USA, 2001. 111 ' . Direc
tor: Marc Forster. Intérpretes: Billy 
Bob Thomton, Hallye Berry, Peter 
Boyle, Heath Ledger, Sean Combs. 

NOVIEMBRE-DICIEMBRE lldatecr
Día 28 ••......• 68.124 6-1-4 
Día 29 ......... 98.794 4 ..... ... 
Día 1 ••....... 87.255 5 .... ... 
Día 2 ......... 73.953 7-9-3 
Día 3 ........ 02.530 0-5-0 
Día 4 ........ 27.125 2-1-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Rlmón y Cajll, 1 -11f. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 



---- CUTELERA- CINES 
Programación del 5 al 12 de diciembre de 2002 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"Kamchatka". (7 años). To
dos los días: 1720, 19'50 y 
22'20. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. 110'. 

"Harry Potter y la cámara 
secreta". (7 años). Viernes y 
Sábado: 17'30, 20'50 y 24'00. 
De Domingo a Jueves: 1745 y 
21'00. 165'. 

"El planeta del tesoro". O'o
dos los públicos). Todos los 
días: 18'00, 19'50 y 22'30. Vier
nes y Sábado, también: 00'40. 
90'. 

"El esmoquin". (13 años). 
Todos los días: 1745, 20'00 y 
22'30. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. 100'. 

"Texas rangers". (7). Todos 
los días: 17'40, 19'50 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también: 
00'40. 95'. 

"Miedo punto com. (18 
años). Viernes y Sábado: 00'40. 
De Domingo a Jueves: 22'30. 
100'. 

~~~~-. ~~~~-
MUL TIC INES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de informaci6n: 91 883 44 94 

Precio entrada 5€ 
Miércoles, día espectador: 3'80 € 

Sala 1: "Historia de un 
beso". Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. 

Sala 2: "La hermandad". To
dos los días: 17'45, 20'00 y 
22'45. 

Sala 3: "El otro lado de la 
cama". Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'45. 

~~~~-· ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra. N-Il, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 

918831716 
Venta anticipada: 902 888 902 

Sala 1: "Mi gran boda grie
ga". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Harry Potter Il. La 
cámara secreta". Laborables: 
18'00 y 21'15. Viernes, Sábado 
y Domingo: 16'00, 19'00 y 
22'15. 

Sala 3: "Muere otro día". To
dos los días: 17'00, 19'30 y 
22'15. 

Sala 4: "Al limite de la ver
dad". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'30. 

Sala 5: "Barco fantasma". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

"Harry Potter y la cámara 
secreta". (7 años). Todos los 
días: 15'45, 18'50 y 22'00.Vier
nes y Sábado: 01'10. 

"El planeta del tesoro". O'o
lerada). Todos los días: 16'00, 
18'10, 20'20 y 22'30. Viernes y 
Sábado: 00'30. 

"Texas Rangers". (7 años) . 
Todos los días: 16'25, 18'25, 
20'25 y 22'25. Viernes y Sába
do: 00'25. 

"Los lunes al sol". (13 años) . 
Todos los días: 16'10, 18'25, 
20'40 y 22'55. Viernes y Sába
do: 01'05 

"El esmoquin". (13 años). To
dos los días: 15'50, 18'00, 20'10 
y 22'25. Viernes y Sábado: 
00'35. 

"Kamchatka". O'olerada). To
dos los días: 16'1 5, 18'20, 20'30 
y 22'40. Viernes y Sábado: 
00'50. 

"Al limite de la verdad". (13 
años). Todos días: 16'30, 18'30, 
20'40 y 22'50. Viernes y Sábado: 
01'00. 

"El imperio del fuego". (13 
años). Todos días: 15'55, 18'05, 
20'15 y 22'25. Viernes y Sáb. : 
00'35. 

"El barco fantasma". (13 
años). Todos los días: 16'15, 
18'15, 20'15 y 22'15. Viernes y 
Sábado: 00'15. 

"El caso Bourne". (13 años). 
Todos los días: 15'45, 18'10, 
20'35 y 23'00. Viernes y Sábado: 
01'20. 

"Mi gran boda griega". (13 
años). Todos los días: 16'20, 
18'30, 20'45 y 22'50. Viernes y 
Sábado: 00'55. 

"El dragón rojo". (18 años). 
Todos los días: 16'45, 19'30 y 
22'1 5. Viernes y Sábado: 00'45. 

"Harry Potter y la cámara 
secreta". (7 años). Todos los 
días: 16'15, 19'30 y 22'45. 

"Miedo punto com". (13 
años). Todos los días: 16'00, 
18'00, 20'10 y 22'20. Viernes y 
Sábado: 00'30. 

"Muere otro día". (18 años) . 
Todos los días: 17'00. 19'45 y 
22'20. Viernes y Sábado: O l '00 

"La hermandad". (13 años). 
Todos los días: 16'10, 18'20, 
20'30 y 22'40. Viernes y Sábado 
00'50. 

"El otro lado de la cama". 
(13 años) . Todos los días: 16'05, 
18'15, 20'30 y 22'45. Viernes y 
Sábado: 01'00. 

Pedro Gallego v Remigio Martínez exuonen sus 
meiores instantáneas en la Sala Manolo Revilla 

'Monumentos de España' a través 
del obietivo de dos complutenses 
La Mutual Complutense continúa con su ciclo de exposiciones, aco
giendo en esta ocasión en la Sala Manolo Revilla una competa exposi
ción de fotografía en la que se reflejan diversos y emblemáticos pun

. tos de la geografía española, sin olvidar a Alcalá de Henares. 

Dos conocidos aficionados a 
la fotografía exponen desde el 
pasado viernes 29 de noviembre 
algunas de sus mejores obras en 
la Sala Manolo Revilla. Pedro 
Gallego y Rernigio Martínez se 
han unido para mostrar a los 
complutenses algunas de las ins
tantáneas captadas a través de su 
objetivo tanto en sus paseos por 
Alcalá de Henares, como en sus 
visitas a los más variados rinco
nes de la geografía nacional. 

Una exposición en la que am
bos fotógrafos se complementan 

y reflejan los mejores ángulos 
de conocidos puntos y monu
mentos españoles, como la puer
ta de Bisagras de Toledo, la pla
za Mayor de Salamanca, o las 
catedrales de Cuenca o Tarrago
na, sin olvidar, los monumentos 
más emblemáticos de la ciudad 
complutense. 

La exposición permanecerá 
abierta hasta el próximo 22 de 
diciembre. El horario de visitas 
para el público es de lunes a sá
bado de 19 a 21 horas y domin
gos y festivos de 12 a 14 horas. 

Jueves, 28 de Noviemb.: 1 - 9 - 10 - 16 - 17 - 25 
C-14 R-5 

Sábado, 30 de Noviemb.: 15 - 21 - 29 - 43 - 44 - 45 
C-9 R-6 

~ u[(i]Prilllltiva 

Domingo, 1 de Diciemb.: 15 - 24 - 25 - 34 - 35 - 37 
C-20 R-4 

Bono L•J Loto 
Lunes, 2 de Diciembre: 3 - 13 - 20 - 21 - 27 - 33 

C-43 R-0 
Martes, 3 de Diciembre: 1 O - 1 7 - 33 - 38 - 40 - 49 

C-24 R-9 
Miércoles, 4 de Diciembre: 3 - 5 - 8 - 20 - 25 - 26 

C-49 R-5 

7 de diciembre de 2002 



SUPERMERCADO, 

BRICOLAJE, 

CAF"ETERIA, 

CAJA DE AHORROS, 

CHUCHERIAS, 

FLORES Y PLANTAS, 

GIMNASIO, 

INFORMÁTICA, 

INMOBILIARIA, 

INSTALACIONES ELECTRICAS, 

LIBRERIA PAPELERÍA, 

PANADERIA, 

PASTELERIA, 

PISCINAS, 

REGALOS, 

RESTAURANTE, 

MODA TALLAS GRANDES, 

VIDEOCLUB •.•. 

C/ Pinar, s/n 
28880 Meco (Madrid) 

(() 8 773 
www.belvalle.com 

Muy Cerca de Usted .... 

Muy Pronto •••••• 

El Jueves 12 de Diciembre. a las 18. Horas ••••• 

lnaul!uramos el Centro Comercial Belvalle. 

Su Punto de Encuentro 

en el Corazón del Corredor del Henares. 


